
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С Т Е Н О Е Р  А М М А
65-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области 

22 марта 2023 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 22.03.2023 Время: 10:01:09- 11:31:36

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 34
1. Аблов А.А.
2. Андреев А. А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Бренюк С.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Еабов Р.Ф.

9. Дикусарова Н.И.

10. Егорова Л.И.

11. Качин А.С.
12. Кондрашов В.И.
13. Крывовязый И.В.

14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Курбайлов М.М.
16. Лобков А.В.

17. Любенков Е.А.

18. Маслов А.С.
19. Носенко О.Н.

20. Обухов А.В.
21. Перетолчин В.В.

22. Петрук С.М.
23. Попов О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном стро
ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.
27. Синцова И.А.

28. Труфанов Н.С.

29. Тютрин Д.Г.

30. Хайдуков В.В.

31. Чекотова Н.А.
32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П
34. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 11 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области

4. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

2. Белов А.С.
3. Гаськов А.Ю.

6. Некипелов Д.Б.

7. Побойкин В.Л.

8. Сумароков И.А.
9. Сумароков П.И. 

10. Терентьев А.Н.

11. Франтенко С.С.

Присутствовало приглашенных: 14
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

4. Буянов Р.В.

5. Дмитриев И.В.
6. Исаканова Л.Е.
7. Колесов Р.А.
8. Леньшина И.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол
номочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут
ской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако
нодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
первый заместитель Еубернатора Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла-
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9. Макушенко Е.А.

10. Масловская З.А.

11. Морохоева И.П.
12. Никитин А.Н.
13. Николаев М.В.

14. Парфенов М.А.

сти
прокурор Байкальской межрегиональной природоохранной прокура
туры
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоциа
ция муниципальных образований Иркутской области» 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федера
ции по Иркутской области 
министр образования Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:01:10. Речь 4 мин 16 сек

Начинаем работать. Прошу всех занять свои места, вставить в ложе
мент ваши карточки, зарегистрироваться. Уважаемые депутаты, прошу вас 
обратить внимание на экран: из 45 депутатов в зале присутствуют... Реги
стрируйтесь, пожалуйста, коллеги, регистрируйтесь. Виктор Иванович, заре
гистрируйтесь, пожалуйста. Итак, из 45 депутатов в зале присутствуют 33. 
Сегодня в заседании принимают участие: главный федеральный инспектор в 
Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента РФ в 
СФО Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель прокурора Иркутской 
области Исаканова Любовь Евгеньевна, Байкальский межрегиональный 
природоохранный прокурор Макушенко Елена Александровна, первый за
меститель Губернатора Иркутской области Колесов Роман Андреевич, пред
седатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Вла
димирович, начальник Управления Министерства юстиции по Иркутской 
области Николаев Максим Владимирович, председатель Контрольно
счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина Петровна, Уполномо
ченный по правам человека в Иркутской области Семенова Светлана Нико
лаевна (в режиме ВКС), Уполномоченный по правам... Так, Уполномочен
ный по правам человека в Иркутской области Семенова Светлана Николаев
на (в режиме ВКС), Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской обла
сти Афанасьева Татьяна Витальевна (в режиме ВКС), полномочный пред
ставитель Г убернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Бу
янов Роман Викторович, председатель Иркутского областного объединения 
организаций профсоюзов Коротких Александр Александрович. Уважаемые 
коллеги, кворум для работы имеется. 65-я сессия Законодательного Собра
ния объявляется открытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Прошу вас присаживаться. Для ведения заседания необходимо из
брать рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех 
человек. Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный со
став, прошу проголосовать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:05:26

з



(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:26. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
Персонально: Шпаков Виктор Юрьевич, Шершнев Денис Павлович, 

Тютрин Дмитрий Геннадьевич. Будут ли другие предложения по кандидату
рам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:05:50
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:50. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избирать в количестве трех человек. Будут ли дру
гие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:13
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:13. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Персонально: Чекотова Нина Александровна, Хайдуков Валерий Ва

лерьевич, Попов Олег Николаевич. Будут ли другие предложения по канди
датурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:06:34
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:34. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны. Переходим к рассмотре
нию проекта повестки.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:52. Речь 0 мин 19 сек

Проект повестки сессии рассмотрен на заседании коллегии. Предла
гаю принять проект повестки за основу. Прошу вас.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:07:11
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:11. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Есть ли дополнения, замечания, предложения? 
Пожалуйста, коллеги. Николай Степанович Труфанов, вам слово.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:07:29. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в связи с 
необходимостью дополнительной проработки вопроса о выработке консо
лидированной позиции по проекту закона прошу снять с обсуждения 13-й 
вопрос повестки 65-й сессии Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:47. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Николай Степанович. Пожалуйста, голосуем предложение 
Труфанова Николая Степановича.

ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить поправку к повестке 
(п.0/6) Время: 10:07:53

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:53. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Прошу вас проголосовать за повестку 65-й сессии 
с учетом предложений и замечаний в целом.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять повестку в целом 
(п.0/7) Время: 10:08:10

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:11. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Переходим к работе по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении Байкова Н.Н. представителем Законода
тельного Собрания Иркутской области в квалификационной комиссии при Адвокатской 
палате Иркутской области».

2. Проект постановления «О назначении Веретениной Н.Г. представителем Законо
дательного Собрания Иркутской области в квалификационной комиссии при Адвокатской 
палате Иркутской области».

3. Проект постановления «О представлении об объявлении Благодарности Прези
дента Российской Федерации Алдарову К.Р.».

4. Проект постановления «О представлении об объявлении Благодарности Прези
дента Российской Федерации Ведерникову А.В.».

5. Проект постановления «О представлении к награждению Почетной грамотой 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Любенкова Г.А.».

6. Проект постановления «О представлении к награждению Почетной грамотой
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Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Сагдеева Т.Р.».
7. Проект постановления «О направлении обращения Законодательного Собрания 

Иркутской области в Счетную палату Российской Федерации за заключением о соответ
ствии кандидатуры Морохоевой И.П. на должность председателя Контрольно-счетной па
латы Иркутской области квалификационным требованиям».

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1117 «О внесении изменений в прило
жение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей миро
вых судей Иркутской области» (второе чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1143 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1144 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1145 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1141 «О внесении изменений в статью 
12 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» (пер
вое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-983 «Об инвестиционной политике в 
Иркутской области» (второе чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1125 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в 
местные бюджеты» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1154 «О внесении изменения в пункт 3 
части 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной под
держки в Иркутской области лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, граждан, которые относились к категории детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей, и достигли возраста 23 лет, в виде социальной выплаты на приобретение жилого 
помещения» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1136 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 3 Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате отдельным кате
гориям студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в медицинских органи
зациях, расположенных на территории Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Ильичева Д.А.».

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1150 «О дополнительной мере соци
альной поддержки отдельных категорий медицинских работников в Иркутской области» 
(первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1007 «О внесении изменений в статью 
10 Закона Иркутской области «О гарантиях осуществления полномочий депутата, члена 
выборного органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного са
моуправления в Иркутской области» (первое чтение).

20. Проект постановления «Об осуществлении контроля за использованием Кон
трольно-счетной палатой Иркутской области средств областного бюджета».

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1121 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (второе чтение).

22. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области «О результатах деятельности Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области в 2022 году».

23. Проект постановления «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области за 2022 год».

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-995 «О внесении изменений в статьи
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23 и 25 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1032 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Иркутской области» (первое чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1033 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 3 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке отдельных 
категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в государственных 
образовательных организациях Иркутской области и муниципальных образовательных 
организациях, расположенных на территории Иркутской области» (первое чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1034 «О внесении изменения в статью 
5 Закона Иркутской области «О мерах социальной поддержки по оплате жилых помеще
ний, отопления и освещения для отдельных категорий работников образования в Иркут
ской области» (первое чтение).

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1114 «О внесении изменений в статьи 
3 и 10 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1124 «Об упразднении отдельных 
населенных пунктов Иркутской области и о внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (второе чтение).

30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1120 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении доступа к информации о деятельности государ
ственных органов Иркутской области и Губернатора Иркутской области» (второе чтение).

31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1129 «О внесении изменения в пункт 8 
статьи 5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и терри
торий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1110 «Об ограничении розничной про
дажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков на территории Ир
кутской области» (первое чтение).

33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1146 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «О реализации отдельных положений Жилищного кодекса 
Российской Федерации в части организации и осуществления муниципального жилищно
го контроля на территории Иркутской области» (первое чтение).

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1151 «О внесении изменений в статьи 
3 и 11 Закона Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта об
щего имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое 
чтение).

35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1133 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки военнослужащих 
(бывших военнослужащих), лиц, проходящих (проходивших) службу в войсках нацио
нальной гвардии Российской Федерации, и членов их семей» (первое чтение).

36. Проект постановления «Об утверждении формы сообщения об отсутствии фак
та совершения депутатом Законодательного Собрания Иркутской области, его супругой 
(супругом) и несовершеннолетними детьми в течение отчетного периода сделок, преду
смотренных частью 1 статьи 3 Федерального закона от 3 декабря 2012 года № 230-ФЗ «О 
контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должности, и 
иных лиц их доходам».

37. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

38. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Правительствен
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ном часе «Системная поддержка и повышение качества жизни граждан старшего поколе
ния в Иркутской области».

39. Проект постановления «Об обращении Государственного Совета Республики 
Татарстан к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. о вне
сении изменений в Список должностей и учреждений, работа в которых засчитывается в 
стаж работы, дающей право на досрочное назначение трудовой пенсии по старости лицам, 
осуществлявшим педагогическую деятельность в учреждениях для детей».

40. Информация о рекомендациях, выработанных на депутатских слушаниях 
«Стратегия развития энергетического комплекса в Иркутской области» (без доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении Байкова Н.Н. представителем Законода
тельного Собрания Иркутской области в квалификационной комиссии при Адвокатской 
палате Иркутской области».

2. Проект постановления «О назначении Веретениной Н.Г. представителем Законо
дательного Собрания Иркутской области в квалификационной комиссии при Адвокатской 
палате Иркутской области».

3. Проект постановления «О представлении об объявлении Благодарности Прези
дента Российской Федерации Алдарову К.Р.».

4. Проект постановления «О представлении об объявлении Благодарности Прези
дента Российской Федерации Ведерникову А.В.».

5. Проект постановления «О представлении к награждению Почетной грамотой 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Любенкова Г.А.».

6. Проект постановления «О представлении к награждению Почетной грамотой 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Сагдеева Т.Р.».

7. Проект постановления «О направлении обращения Законодательного Собрания 
Иркутской области в Счетную палату Российской Федерации за заключением о соответ
ствии кандидатуры Морохоевой И.П. на должность председателя Контрольно-счетной па
латы Иркутской области квалификационным требованиям».

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1117 «О внесении изменений в прило
жение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей миро
вых судей Иркутской области» (второе чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1143 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1144 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1145 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1141 «О внесении изменений в статью 
12 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» (пер
вое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1125 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в 
местные бюджеты» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1154 «О внесении изменения в пункт 3 
части 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной под
держки в Иркутской области лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, граждан, которые относились к категории детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей, и достигли возраста 23 лет, в виде социальной выплаты на приобретение жилого 
помещения» (первое чтение).
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16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1136 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 3 Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате отдельным кате
гориям студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в медицинских органи
зациях, расположенных на территории Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Ильичева Д.А.».

41. Проект постановления «О возложении исполнения обязанностей председателя 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области на аудитора Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области Ризман Ольгу Михайловну».

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1150 «О дополнительной мере соци
альной поддержки отдельных категорий медицинских работников в Иркутской области» 
(первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1007 «О внесении изменений в статью 
10 Закона Иркутской области «О гарантиях осуществления полномочий депутата, члена 
выборного органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного са
моуправления в Иркутской области» (первое чтение).

20. Проект постановления «Об осуществлении контроля за использованием Кон
трольно-счетной палатой Иркутской области средств областного бюджета».

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1121 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (второе чтение).

22. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области «О результатах деятельности Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области в 2022 году».

23. Проект постановления «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области за 2022 год».

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-995 «О внесении изменений в статьи 
23 и 25 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1032 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Иркутской области» (первое чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1033 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 3 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке отдельных 
категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в государственных 
образовательных организациях Иркутской области и муниципальных образовательных 
организациях, расположенных на территории Иркутской области» (первое чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1034 «О внесении изменения в статью 
5 Закона Иркутской области «О мерах социальной поддержки по оплате жилых помеще
ний, отопления и освещения для отдельных категорий работников образования в Иркут
ской области» (первое чтение).

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1114 «О внесении изменений в статьи 
3 и 10 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1124 «Об упразднении отдельных 
населенных пунктов Иркутской области и о внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (второе чтение).

30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1120 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении доступа к информации о деятельности государ
ственных органов Иркутской области и Губернатора Иркутской области» (второе чтение).

31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1129 «О внесении изменения в пункт 8 
статьи 5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и терри-
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торий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1110 «Об ограничении розничной про
дажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков на территории Ир
кутской области» (первое чтение).

33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1146 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «О реализации отдельных положений Жилищного кодекса 
Российской Федерации в части организации и осуществления муниципального жилищно
го контроля на территории Иркутской области» (первое чтение).

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1151 «О внесении изменений в статьи 
3 и 11 Закона Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта об
щего имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое 
чтение).

35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1133 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки военнослужащих 
(бывших военнослужащих), лиц, проходящих (проходивших) службу в войсках нацио
нальной гвардии Российской Федерации, и членов их семей» (первое чтение).

36. Проект постановления «Об утверждении формы сообщения об отсутствии фак
та совершения депутатом Законодательного Собрания Иркутской области, его супругой 
(супругом) и несовершеннолетними детьми в течение отчетного периода сделок, преду
смотренных частью 1 статьи 3 Федерального закона от 3 декабря 2012 года № 230-ФЗ «О 
контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должности, и 
иных лиц их доходам».

37. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

38. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Правительствен
ном часе «Системная поддержка и повышение качества жизни граждан старшего поколе
ния в Иркутской области».

39. Проект постановления «Об обращении Государственного Совета Республики 
Татарстан к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. о вне
сении изменений в Список должностей и учреждений, работа в которых засчитывается в 
стаж работы, дающей право на досрочное назначение трудовой пенсии по старости лицам, 
осуществлявшим педагогическую деятельность в учреждениях для детей».

40. Информация о рекомендациях, выработанных на депутатских слушаниях 
«Стратегия развития энергетического комплекса в Иркутской области» (без доклада).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ БАЙКОВА Н.Н. ПРЕДСТАВИТЕ
ЛЕМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В КВАЛИФИКА
ЦИОННОЙ КОМИССИИ ПРИ АДВОКАТСКОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:26. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 1: проект постановления "О назначении Байкова Нико
лая Николаевича представителем Законодательного Собрания Иркутской 
области в квалификационной комиссии при Адвокатской палате Иркут
ской области". Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - пред
седатель комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
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дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:08:49. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание поступило пред
ложение по кандидатуре Байкова Николая Николаевича для назначения 
представителем Законодательного Собрания в квалификационной комис
сии при Адвокатской палате Иркутской области. Данное предложение 
рассмотрено на заседании комитета. Было принято решение внести кан
дидатуру Байкова Николая Николаевича для назначения представителем 
Законодательного Собрания в квалификационной комиссии при Адвокат
ской плате Иркутской области на рассмотрение Законодательного Собра
ния. Прошу назначить Байкова Николая Николаевича представителем За
конодательного Собрания в квалификационной комиссии при Адвокат
ской палате Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:21. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Вопросы к Николаю Николаеви
чу. Выступления? Вопросов нет. Голосуем по предложенной кандидатуре, 
прошу вас.

ПОСТАНОВИ- Назначить Байкова Н.Н. представителем Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области в квалификационной комиссии при Адвокатской палате

Иркутской области 
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:09:36
(п. 1/8) Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:36. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ВЕРЕТЕНИНОЙ Н.Г. ПРЕДСТАВИ
ТЕЛЕМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В КВАЛИФИ
КАЦИОННОЙ КОМИССИИ ПРИ АДВОКАТСКОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:53. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 2: проект постановления "О назначении Веретениной 
Натальи Геннадьевны представителем Законодательного Собрания Ир-
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

кутской области в квалификационной комиссии при Адвокатской палате 
Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:10:06. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание поступило пред
ложение по кандидатуре Веретениной Натальи Геннадьевны для назначе
ния представителем Законодательного Собрания в квалификационной ко
миссии при Адвокатской палате Иркутской области. Данное предложение 
также было рассмотрено на заседании комитета. Было принято решение 
внести кандидатуру Веретениной Натальи Геннадьевны для назначения 
представителем Законодательного Собрания в квалификационной комис
сии при Адвокатской палате Иркутской области. Прошу назначить Вере- 
тенину Наталью Геннадьевну представителем Законодательного Собра
ния в квалификационной комиссии при Адвокатской палате Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:39. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы Наталье Геннадьевне. Вопросов 
нет. Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре, прошу вас.

Назначить Веретенину Н.Г. представителем Законодательного Собрания 
Иркутской области в квалификационной комиссии при Адвокатской пала-
те Иркутской области для 

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:10:46
(п.2/9) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:46. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДСТАВЛЕНИИ ОБ ОБЪЯВЛЕНИИ БЛАГО
ДАРНОСТИ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ АЛДАРОВУ К.Р.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:03. Речь 0 мин 13 сек 

Вопрос № 3: проект постановления "Об объявлении... Ой, проект
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постановления "О представлении об объявлении Благодарности Прези
дента Российской Федерации Алдарову Кузьме Романовичу". Докладыва
ет Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ-

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:11:16. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, коллеги по депутатскому корпусу вышли с 
таким предложением. Проект постановления на заседании комитета был 
рассмотрен. Комитет рекомендует принять указанный проект постановле
ния. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:28. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:11:32
(п.3/10) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:32. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДСТАВЛЕНИИ ОБ ОБЪЯВЛЕНИИ БЛАГОДАР
НОСТИ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ВЕДЕРНИКОВУ А.В.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:48. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 4: проект постановления "О представлении об объявле
нии Благодарности Президента Российской Федерации Ведерникову 
Александру Викторовичу". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:12:03. Речь 0 мин 10 сек
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ПОСТАНОВИ-

Уважаемые коллеги, проект постановления также был рассмотрен 
на заседании комитета. Было принято решение: рекомендовать Законода
тельному Собранию принять указанный проект постановления. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:14. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:12:17. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. У меня не получится поддержать, потому что мои изби
ратели и однопартийцы не поймут.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:27. Речь 0 мин 12 сек 

Голосуем за принятие постановления.

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:12:39
(п.4/11) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:39. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДСТАВЛЕНИИ К НАГРАЖДЕНИЮ ПОЧЕТ
НОЙ ГРАМОТОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ЛЮБЕНКОВА Г.А.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:54. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 5: проект постановления "О представлении к награжде
нию Почетной грамотой Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации Любенкова Георгия Александровича". Пожалуй
ста, Виталий Владимирович.
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ПОСТАНОВИ-

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:13:03. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления также на заседании ко
митета был рассмотрен. Комитет рекомендует принять указанный проект 
постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:11. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем за принятие постановления. 

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:13:19
(п.5/12) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:19. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДСТАВЛЕНИИ К НАГРАЖДЕНИЮ ПОЧЕТ
НОЙ ГРАМОТОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ САГДЕЕВА Т.Р.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:33. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 6: проект постановления "О представлении к награжде
нию Почетной грамотой Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации Сагдеева Тимура Ринатовича". Пожалуйста, Вита
лий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:13:42. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления также на заседании ко-
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митета был рассмотрен. Было принято решение: рекомендовать Законода
тельному Собранию принять указанный проект постановления. Прошу 
поддержать.

ПОСТАНОВИ-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:52. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Выступления? Прошу вас проголосовать.

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:13:59
(п.6/13) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:59. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАПРАВЛЕНИИ ОБРАЩЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СЧЕТНУЮ ПАЛАТУ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ЗА ЗАКЛЮЧЕНИЕМ О СООТВЕТСТВИИ КАНДИДАТУРЫ МОРОХОЕ- 
ВОЙ И.П. НА ДОЛЖНОСТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КВАЛИФИКАЦИОННЫМ ТРЕБОВАНИЯМ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:14. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 7: проект постановления "О направлении обращения За
конодательного Собрания Иркутской области в Счетную палату Россий
ской Федерации за заключением о соответствии кандидатуры Морохоевой 
Ирины Петровны на должность председателя Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области квалификационным требованиям". Докладывает Пере- 
толчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправле
нии. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:14:39. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, в целях получения заключения Счетной пала
ты Российской Федерации о соответствии кандидатуры Морохоевой Ири-
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ны Петровны на должность председателя Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области квалификационным требованиям комитетом было 
принято решение: рекомендовать Законодательному Собранию принять 
указанный проект постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:58. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы к докладчику. Выступления? Голосуем, прошу вас. 

Принять постановление 

Время: 10:15:04
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:04. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Александр Викторович, проинформировать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:15:21. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, хочу проинформировать сессию, что вот 23 
числа, то есть завтра, у нас истекает срок полномочий председателя Кон
трольно-счетной палаты, а процедура по назначению еще продолжается. 
Мы с вами только что приняли решение о направлении в Счетную палату 
документов для соответствия, получения заключения о соответствии ква
лификационным требованиям. Поэтому вот нам необходимо определить
ся, что делать дальше, чтобы обеспечить бесперебойную работу органа. 
Правовое управление, может быть, прокомментирует.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Басов Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:15:54. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемые депутаты, согласно Закону Иркутской области "О Кон
трольно-счетной палате Иркутской области" в случае отсутствия предсе
дателя КСП его обязанности исполняет заместитель. При этом, как вы 
помните, в настоящее время у нас отсутствует назначенный в установлен
ном порядке заместитель председателя Контрольно-счетной палаты, и та
кая ситуация Законом регламентируется следующим образом, что в слу
чае отсутствия председателя Контрольно-счетной палаты и его заместите
ля исполнение обязанностей возлагается на одного из аудиторов Кон
трольно-счетной палаты. Для этого председатель Законодательного Со
брания выдает поручение комитету о госстроительстве области и местном 
самоуправлении определиться с кандидатурой аудитора, на которого 
предполагается возложить обязанности, и внести соответствующий про
ект постановления на сессию Законодательного Собрания. Поэтому в 
сложившихся условиях имеется необходимость выдачи и соответствую
щего поручения комитету, и принятия сессией соответствующего поста
новления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:59. Речь 0 мин 12 сек

У вас к кому вопрос, Антон Васильевич? Пожалуйста, депутат Ро
манов Антон Васильевич, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:17:12. Речь 0 мин 49 сек

Виталий Владимирович, ну, что такая ситуация будет, - это не надо 
было быть пророком, чтобы понять, да, что такова ситуация. А что нельзя 
было предпринять какие-то меры, ну, чтобы мы не назначали временно 
аудитора исполняющим обязанности? То есть, например, избрать заме
стителя председателя или подать документы раньше на замещение долж
ности. Мы знаем, что у Морохоевой заканчивается срок полномочий. Не 
приведет ли это к тому, что Законодательное Собрание по факту утратит 
контрольные полномочия и такой орган, как Контрольно-счетная палата? 
То есть я просто очень беспокоюсь за эту ситуацию, потому что это един
ственный орган контрольный эффективный, который у нас есть как у де
путатов.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:18:01. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемый Антон Васильевич, я также беспокоюсь за работу ор
гана, поэтому именно сейчас озвучил вопрос о том, что нам необходимо с 
вами определиться с кандидатурой исполняющего обязанности, потому 
что срок полномочий истекает завтра, а мы должны обеспечить беспере
бойность работы органа КСП. Вы знаете, что мы ведем работу в соответ
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ствии с процедурой, которую мы с вами приняли на основе закона Иркут
ской области. За два месяца было внесено предложение, вот процедура 
рассмотрения до сих пор продолжается. Но если потребуется, то в буду
щем, наверное, необходимо будет какие-то корректировки вносить. А по 
поводу заместителя председателя - таких предложений не поступало.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:37. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Басов Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:18:39. Речь 0 мин 23 сек

Я еще хотел бы дополнить, что у нас по закону Иркутской области 
заместитель председателя Контрольно-счетной палаты, он выдвигается в 
том числе по представлению действующего...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не в том числе, а единственно по представлению...

БАСОВ М.В.
...Комитетом с учетом мнения действующего председателя КСП.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
По предложению действующего председателя.

БАСОВ М.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:02. Речь 1 мин 13 сек

Антон Васильевич, я тоже, позвольте, вам добавлю. Вы предпола
гали, что так получится, а мы не предполагали, потому что мы не знали, 
что единственный кандидат, проходящий процедуру назначения на эту 
должность, подаст исковое заявление с оспариванием процедуры, по ко
торой он ее проходит, вот. Поэтому поскольку был... В связи с этим в том 
числе есть некие процедурные моменты, которые, наверно бы, мы могли 
легко преодолеть. Вот вам ответ. Да, вы не знали, я вам информирую.

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы, выступления. Если нет, тогда 
что мне нужно сделать? Дать поручение комитету, чтобы они предложи
ли, да? Виталий Владимирович, даю поручение: провести в перерыве ко
митет. Знаете, это как в Государственной Думе, пока не определились с 
председателем, да, сессию там начинает вести старейший, опытнейший, в 
хорошем смысле, не возрастном, да, вот депутат. Ну, посмотрите там на 
комитете, выскажите предложения, но учитывайте и опыт федеральных 
органов власти. Так, значит, с этим вопрос решили, да, двигаемся дальше.
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Предложение тогда еще.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу- 
'  дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода

тельного Собрания Иркутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:20:15. Речь 0 мин 18 сек

Поскольку вы дали такое поручение, прошу включить в повестку 
вопрос "О назначении исполняющего обязанности председателя Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области... Контрольно-счетной пала
ты Иркутской области" и поставить его рассмотрение после отчета МВД.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:33. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, прошу проголосовать предложение Перетол- 
чина Виталия Владимировича.

ЕОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.7/15) Время: 10:20:37

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:37. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1117 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЗДАНИИ СУДЕБНЫХ 
УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТО
РОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:53. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в приложение к Закону Иркутской области «О создании судебных 
участков и должностей мировых судей Иркутской области», второе чте
ние. Пожалуйста, Виталий Владимирович.
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.8/16)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.8/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:05. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки, поступившие к проекту закона. Поправки носят исключительно 
редакционный характер. Сформирована таблица одобренных поправок. 
Комитет рекомендует принять указанный проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором (окончательном) чтении и направить Гу- 
бернатору для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:23. Речь 0 мин 11 сек

Вопросы, выступления? Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:21:34
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:34. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:21:52
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:53. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
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9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1143 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:09. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициа
тива депутатов Законодательного Собрания). Докладывает Синцова Ири
на Александровна - председатель комитета по социально-культурному за
конодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна, на трибуну.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:22:27. Речь 3 мин 13 сек

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, мы рассматрива
ем законодательную инициативу депутатов Законодательного Собрания, 
которая касается индексации мер поддержки для населения Иркутской 
области. Данный законопроект предлагает изменить действующий поря
док индексации размера денежных выплат. Хочу вас проинформировать, 
что согласно бюджетному законодательству индексация мер поддержки в 
2022 году, она прошла, и мы это зафиксировали в бюджете. Она соизме
ряется с прогнозной величиной индексации, роста индекса потребитель
ских цен и равна 5,05 %. Депутаты, рассмотрев ряд социальных направле
ний работы, пришли к выводу, и нас поддержало Правительство Иркут
ской области, Губернатор, в данном законопроекте изложена инициатива 
об индексации мер поддержки для жителей Иркутской области на факти
ческий уровень инфляции - 11,94. В данном законопроекте мы предлагаем 
внести изменения в ряд законов, это пять законов («О пожарной безопас
ности в Иркутской области», «Об отдельных вопросах защиты населения 
и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного ха
рактера в Иркутской области», «О наградах Иркутской области и почет
ных званиях Иркутской области», «Об отдельных вопросах образования в 
Иркутской области», «Об отдельных вопросах добровольной пожарной 
охраны в Иркутской области и о внесении изменений в Закон Иркутской 
области»). Мы полагаем, что именно такой подход позволит не только со
хранить, но и улучшить качество жизни тех категорий населения, которые 
нуждаются непосредственно в поддержке государства. Данный законо
проект потребует дополнительные денежные средства. Мы провели ряд 
совещаний, согласно которым пришли к консенсусу, что при корректи
ровке бюджета они обязательно будут дополнены. И сегодня будет пред
ставлен вашему вниманию еще ряд законов по отдельным направлениям. 
В целом это 27 законов, которые являются необходимыми и в рамках реа
лизации бюджетного процесса, и как раз направлены на индексацию мер 
поддержки для отдельных категорий населения Иркутской области. Зако
нопроект рассмотрен, мы достаточно много провели консультаций, сове
щаний и пришли к выводу... Решение комитета по данному законопроек
ту: принять в первом чтении и продолжить работу над ним во втором. 
Прошу поддержать.

23



ПОСТАНОВИ-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:40. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Выступле
ния? Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:25:55
(п.9/18) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:55. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 ап
реля.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1144 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:16. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициа
тива депутатов Законодательного Собрания). Докладывает Лобков Артем 
Валентинович - заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите. Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:26:30. Речь 0 мин 48 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги. Это второй закон из ряда зако
нов, которые... По которым мы изменяем подход к индексации размеров 
социальных выплат. Данный законопроект предлагает внесение измене
ний в 14 законов Иркутской области, по которым установлены размеры 
социальных выплат в твердой денежной сумме. Ирина Александровна уже 
озвучила принцип. То есть мы, если до этого законы у нас индексирова
лись по планируемой инфляции, то данный законопроект предлагает про
водить индексацию с 1 апреля на реальный рост цен, то есть по фактиче
ской инфляции. Если есть вопросы, готов ответить. Прошу поддержать
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данный законопроект.

ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 10/19)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:18. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к Артему Валентиновичу. Выступления? Го- 
лосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении. Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В.
Александр Викторович, решение комитета, там есть важные заме

чания. Озвучу?

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:27:32
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:32. Речь 0 мин 23 сек

Одну секундочку, Артем Валентинович. Предельный срок направ
ления поправок - 7 апреля. Пожалуйста, вам слово.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:27:56. Речь 0 мин 43 сек

Да. В рамках рассмотрения вопроса на комитете было принято ре
шение о создании рабочей группы, потому что необходимо работать во
просы проведения индексации. Поэтому комитет рекомендует Законода
тельному Собранию в целях проработки подходов к регулированию во
просов индексации размеров социальных выплат, установленных в твер
дой денежной сумме законами Иркутской области, создать рабочую груп
пу под председательством заместителя председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области Алдарова Кузьмы Романовича с участием 
депутатов Законодательного Собрания Иркутской области, Правительства 
Иркутской области и иных исполнительных органов государственной 
власти Иркутской области, государственных органов Иркутской области 
по согласованию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:39. Речь 0 мин 7 сек
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Хорошо. Голосуем за создание рабочей группы, да?

ЛОБКОВ А.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. 
Пожалуйста, прошу поддержать.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение
(п. 10/20) Время: 10:28:46

Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:46. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Рабочая группа сформирована. Ну, то есть ре
шение принято, а вы формируете рабочую группу.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1145 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:07. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос №11: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициа
тива депутатов Законодательного Собрания). Докладывает Перетолчин 
Виталий Владимирович - председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении. По
жалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:29:21. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предлагается привести в со
ответствие с 414-м Федеральным законом наш областной Закон 31-оз "О 
статусе депутата Законодательного Собрания" в части представления све
дений о доходах и дополнительного основания по прекращению полно
мочий в случае отсутствия на заседаниях в течение 6 месяцев подряд. 
Проект закона на заседании комитета рассмотрен, все необходимые за
ключения имеются. Комитет рекомендует принять указанный проект за
кона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после проведения
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ПОСТАНОВИ-

лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:55. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления? Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. Пожа
луйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель-
ЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:30:06
(п.11/21) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:06. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Пожалуйста, коллеги.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п. 11/22) дования 

Время: 10:30:26
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:26. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1141 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ДОЛЖНОСТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:48. Речь 0 мин 4 сек
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ПОСТАНОВИ-

Вопрос № 12: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 12 Закона Иркутской области «О государственных долж
ностях Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Зако
нодательного Собрания). Пожалуйста, Виталий Владимирович, вам слово.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:52. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, данным проектом закона вносятся изменения 
в Закон Иркутской области № 125-03 в целях устранения правовой не
определенности в части определения размера надбавки к должностному 
окладу лицам, замещающим государственные должности Иркутской об
ласти, за работу со сведениями, составляющими государственную тайну. 
Проект закона на заседании комитета был рассмотрен. Комитет рекомен
дует принять указанный проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:21. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. 
Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:31:32
(п. 12/23) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:32. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1125 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТАХ И 
НОРМАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 4/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 4/25)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:47. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нор
мативах отчислений доходов в местные бюджеты», второе чтение. Пожа
луйста, Дикусарова Наталья Игоревна - председатель комитета по бюдже
ту, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:06. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы отра
ботали указанный проект закона. К нему поступили поправки от Губерна- 
тора Иркутской области. Комитет принял решение: рекомендовать сессии 
принять указанные поправки, комитет проголосовал за них. Сформирова
ли таблицу одобренных поправок. Рекомендуем принять проект закона с 
учетом поправок в окончательном чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:27. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, коллеги, вопросы к до
кладчику. Выступления? Голосуем: принять таблицу одобренных попра
вок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:32:42
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:42. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:33:03
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:03. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1154 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ПУНКТ 3 ЧАСТИ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛИЦ ИЗ 
ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ГРАЖДАН, КОТОРЫЕ ОТНОСИЛИСЬ К КАТЕГОРИИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, 
ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И 
ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, И ДОСТИГЛИ ВОЗРАСТА 
23 ЛЕТ, В ВИДЕ СОЦИАЛЬНОЙ ВЫПЛАТЫ НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛОГО ПО
МЕЩЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:17. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в пункт 3 части 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О дополни
тельной мере социальной поддержки в Иркутской области лиц из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, граждан, кото
рые относились к категории детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей, и достигли возраста 23 лет, в виде социальной выплаты на 
приобретение жилого помещения». Докладывает Буянов Роман Викторо
вич - полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:33:51. Речь 1 мин 28 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен законопро
ект, которым предлагается расширить категорию получателей социальной 
выплаты на приобретение жилого помещения лицам из числа детей-сирот. 
В частности, предлагается включить в категорию получателей социальной 
выплаты на приобретение жилого помещения лиц из числа детей-сирот, 
являющихся супругами граждан, принимающих участие в специальной 
военной операции, без наличия ребенка либо детей на воспитании, а так
же гражданам, получающим высшее образование, также без наличия ре
бенка либо детей на воспитании и гражданам, осуществляющим трудовую 
деятельность в качестве самозанятых, при наличии ребенка либо детей на 
воспитании. На сегодняшний день предварительно по оценке министер
ства социального развития, опеки и попечительства Иркутской области в 
случае принятия законопроекта это позволит получить социальную вы-
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ПОСТАНОВИ-

плату на приобретение жилья супругам участников СВО в количестве 10 
человек, самозанятым гражданам - один человек и гражданам, обучаю
щимся по образовательным программам высшего образования, из числа 
детей-сирот - 135 человек. Прошу поддержать данный законопроект. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:19. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Выступления? Голосуем: при
нять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во вто
ром чтении на данном заседании. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во
ЛИ: втором чтении на данном заседании
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:35:34
(п. 15/26) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:34. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения этого вопроса после 
перерыва, после комитета.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1136 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ 
ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ СТУДЕНТОВ В ЦЕЛЯХ 
ПРИВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В МЕДИЦИНСКИХ ОРГАНИ
ЗАЦИЯХ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:59. Речь 0 мин 32 сек

Вопрос № 16: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 3 статьи 3 Закона Иркутской области «О ежемесячной де
нежной выплате отдельным категориям студентов в целях привлечения их 
для дальнейшей работы в медицинских организациях, расположенных на 
территории Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания). Докладывает инициатор - Крывовязый Иван 
Викторович - заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями. Пожалуйста.
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КРЫВОВЯЗЫЙ И.В. -  заместитель председателя комиссии по Регламен
ту, депутатской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:36:30. Речь 0 мин 34 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Данный проект закона, правовая 
его основная составляющая смысловая такая же аналогично, как выступи
ли ранее коллеги: Синцова Ирина Александровна и Артем Валентинович 
Лобков. Направлена она для привлечения кадров, соответственно, в меди
цинские организации. Смысл такой же: индексация размера ежемесячной 
денежной выплаты согласно уровню фактической инфляции. Данный 
проект закона является одним из тех инструментов кадровой политики 
здравоохранения на территории региона для улучшения той комплектую
щей составляющей, которая у нас сегодня имеет проблемы в лечебных 
учреждениях. Спасибо. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:05. Речь 0 мин 20 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Ивану Викторовичу. Вопросов 
нет. Выступления? Голосуем: принять проект закона в ... Позиция комите
та. Второй раз забываю. Ирина Александровна, простите, я и в предыду
щий раз забыл.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:37:24. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на комитете. Реше
ние: вынести на рассмотрение Законодательного Собрания, рекомендо
вать Законодательному Собранию принять указанный проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:41. Речь 0 мин 15 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Голосуем.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:37:56
(п.16/27) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:56. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 7 ап
реля.

Так, идем с опережением, поэтому пропускаем ряд вопросов.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1150 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕ
РЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ МЕДИЦИНСКИХ РА
БОТНИКОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:27. Речь 0 мин 18 сек

Да, вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О дополни
тельной мере социальной поддержки отдельных категорий медицинских 
работников в Иркутской области» (законодательная инициатива депута
тов Законодательного Собрания). Докладывает Лобков Артем Валентино
вич - заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите. Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:38:44. Речь 1 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект разработан группой де
путатов Законодательного Собрания: Гаськовым, Крывовязым, Лобковым. 
Цель данного законопроекта - создать условия для привлечения медицин
ских кадров в систему здравоохранения. Предполагается данным законо
проектом установить дополнительную меру социальной поддержки для 
медицинских работников, подведомственных исполнительному органу 
государственной власти Иркутской области в сфере здравоохранения, то 
есть министерству здравоохранения, в виде безвозмездного получения в 
собственность жилых помещений, занимаемых ими по договору служеб
ного жилого помещения специализированного жилищного фонда Иркут
ской области. Предполагается установить, что данное право будет возни
кать у работников в случае, если они работают в организации на условиях 
полного рабочего дня, и установить следующее наступление права. Если 
работник работает в сельском населенном пункте или поселке городского 
типа, рабочем поселке, - после 5 лет работы. Если это город с численно
стью населения до 100 тысяч, - не менее 6 лет работы. Если в городе с 
численностью от 100 до 250 тысяч, - не менее 7 лет работы. И для города с 
численностью населения более 250 - не менее 10 лет работы в организа
ции. Если есть вопросы, готов ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:24. Речь 0 мин 8 сек
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Пожалуйста, коллеги, вопросы. Депутат Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:40:32. Речь 0 мин 24 сек

Будьте добры, подскажите, в рамках подготовки вот этого законо
проекта вообще проводилась какая-то работа: а вводится ли новое специ
ализированное жилье в этих муниципалитетах? Не получится ли так, что, 
приняв эту норму, медицинские учреждения в принципе лишатся этого 
специализированного жилья? Например, в городе Братске, по-моему, там 
ничего для медиков не строится.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 10:40:56. Речь 1 мин 28 сек

Олег Николаевич, совершенно справедливый и правильный во
прос. При обсуждении данного законопроекта именно он стал ключевым 
при обсуждении, потому что задача... То есть данный законопроект будет 
работать только в случае, если мы будем формировать служебный жилой 
фонд для медицинских работников. На сегодняшний момент в соответ
ствии с тем решением, которое Законодательным Собранием было приня
то в прошлом созыве, полномочия по созданию специализированного жи
лого фонда у Правительства Иркутской области есть, мы можем его фор
мировать, и примеры есть. Это и строительство так называемых домов для 
медиков. В городе Братске конкретно были закуплены квартиры на вто
ричном рынке, то есть не строилось жилье, а закупалось, вот такой преце
дент был. Поэтому на комитете мы обсудили, что в рамках второго чтения 
вместе с Правительством будем как раз отрабатывать вопрос о том, чтобы 
была сформирована либо специализированная программа, либо другие 
механизмы по формированию специализированного жилого фонда для 
медицинских работников на всей территории Иркутской области, чтобы 
это была работа плановая, и таким образом данный фонд служебного жи
лья постоянно пополнялся, чтобы у организаций медицинских был ин
струмент предоставлять жилье, ну и, собственно, взамен того, которое бу
дет приватизировано.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:24. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Вы
ступления? Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:42:38
(п. 18/28) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:38. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 7 ап
реля.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1007 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕАРАНТИЯХ ОСУЩЕСТВЛЕ
НИЯ ПОЛНОМОЧИЙ ДЕПУТАТА, ЧЛЕНА ВЫБОРНОЕО ОРГАНА МЕСТНОГО СА
МОУПРАВЛЕНИЯ, ВЫБОРНОГО ДОЛЖНОСТНОГО ЛИЦА МЕСТНОГО САМО
УПРАВЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:54. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 10 Закона Иркутской области «О гарантиях осуществле
ния полномочий депутата, члена выборного органа местного самоуправ
ления, выборного должностного лица местного самоуправления в Иркут
ской области» (законодательная инициатива Совета муниципальных обра
зований Иркутской области). Пожалуйста, докладывает Масловская Зоя 
Андреевна - исполнительный директор Некоммерческой организации 
«Ассоциация муниципальных образований Иркутской области». Пожа
луйста, Зоя Андреевна.

МАСЛОВСКАЯ З.А. -  исполнительный директор некоммерческой орга
низации «Ассоциация муниципальных образований Иркутской области» 

ДОКЛАД: Время: 10:43:27. Речь 1 мин 11 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. В соответствии с решением 
общего собрания Ассоциации муниципальных образований Иркутской 
области от 25 января 22 года Ассоциацией внесен проект закона «О вне
сении изменений в статью 10 Закона Иркутской области «О гарантиях 
осуществления полномочий депутата, члена выборного органа местного 
самоуправления, выборного должностного лица местного самоуправления 
в Иркутской области». Проектом закона предлагается установить допол
нительную социальную гарантию для выборного лица местного само
управления, осуществляющего полномочия на постоянной основе, в виде 
ежемесячной доплаты к пенсии в случае досрочного прекращения полно
мочий и отработавшим не менее половины срока. При этом обязательным 
условием при предоставлении социальной гарантии остается наличие 
пенсионного возраста в соответствии с действующим законодательством, 
а также стаж муниципальной службы не менее 15 лет. Принятие проекта 
закона может повлечь незначительную нагрузку на местные бюджеты. 
При этом определить степень такой нагрузки не представляется возмож
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ным ввиду заявительного характера установления такой дополнительной 
гарантии. Просим депутатов поддержать наш проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:38. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Зое Андреевне. Вопросов нет. Прошу вас, 
присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:44:48. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета. Комитет рекомендует принять указанный проект закона в пер
вом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором 
чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:02. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:45:14
(п. 19/29) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:14. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 12 ап
реля.

20. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ КОНТРОЛЯ ЗА ИСПОЛЬЗО
ВАНИЕМ КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТОЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СРЕДСТВ 
ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:29. Речь 0 мин 12 сек

ПОСТАНОВИ-

Вопрос № 20: проект постановления "Об осуществлении контроля 
за использованием Контрольно-счетной палатой Иркутской области 
средств областного бюджета". Докладывает Перетолчин Виталий Влади
мирович. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:45:41. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, подготовка проекта постановления обуслов
лена поступлением в режимно-секретное подразделение Законодательно
го Собрания Иркутской области документов о допуске к государственной 
тайне в отношении должностных лиц Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области, включенных в номенклатуру Законодательного Собрания 
Иркутской области. Проект постановления на заседании комитета рас
смотрен. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:04. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Выступления? 
Голосуем принятие постановления.

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:46:11
(п.20/30) Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:11. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1121 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ 
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБ 
ЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:27. Речь 0 мин 13 сек 

Вопрос № 21: проект закона Иркутской области «О внесении изме-
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.21/31)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.21/32)

ВЫСТУПИЛИ:

нений в Закон Иркутской области «О Правительстве Иркутской области», 
второе чтение. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:40. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки, поступившие к проекту закона. Поправки носят юридико- 
технический характер. Сформирована таблица одобренных поправок. Ко
митет рекомендует принять указанный проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором (окончательном) чтении и направить Гу- 
бернатору для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:00. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Голосуем: при
нять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:47:07
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:07. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:47:24
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:24. Речь 0 мин 38 сек
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Решение принято.
Пока нет докладчиков и не будем мы... Комитеты не прошли, да, 

Уполномоченный по правам ребенка ко времени придет. Хорошо, 24-й.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-995 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬИ 23 И 25 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ 
И СПОРТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:03. Речь 0 мин 16 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в статьи 
23 и 25 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания). Докладывает инициатор - Егорова Лариса Игоревна - 
заместитель председателя Законодательного Собрания. Пожалуйста, Ла
риса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:48:19. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, я напомню, что действующим Законом Ир
кутской области "О физической культуре и спорте" предусмотрено предо
ставление в твердом размере следующих видов социальных выплат: нера
ботающим пенсионерам, работавшим в сфере физической культуры, име
ющим звание "Заслуженный мастер спорта России, СССР", "Заслуженный 
тренер России и СССР", "Заслуженный тренер РСФСР", "Заслуженный 
работник физической культуры РСФСР", "Заслуженный работник физи
ческой культуры Российской Федерации", а также неработающим пенси
онерам, имеющим почетное звание "Заслуженный врач России", прорабо
тавшим в спортивной медицине не менее 10 лет, дополнительное матери
альное обеспечение неработающим пенсионерам, завоевавшим звание 
чемпионов или призеров Олимпийских игр, Паралимпийских игр и Сурд- 
липийских игр, Всемирных специальных Олимпийских игр. В настоящее 
время размеры данных выплат ежегодно индексируются в соответствии с 
законом Иркутской области о бюджете. Проект закона направлен на уста
новление ежегодной с 1 апреля текущего года индексации размеров ука
занных социальных выплат не менее чем на индекс роста потребитель
ских цен за предыдущий период. То есть данные размеры после принятия 
проекта закона будут индексироваться не менее чем на фактический уро
вень инфляции. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:31. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. 
Присаживайтесь. Позиция профильного комитета - Синцова Ирина Алек
сандровна.
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ПОСТАНОВИ-

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:49:39. Речь 0 мин 9 сек

Данный законопроект рассмотрен. Решение комитета: принять в 
первом чтении и продолжить работу над ним во втором. Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:48. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:50:03
(п.24/33) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:03. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 апреля.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1032 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИ
ТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕ
НИЯ РОДИТЕЛЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:21. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос № 25: проект закона Иркутской области "О внесении изме
нений в Закон Иркутской области "Об отдельных мерах социальной под
держки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из 
числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Иркут
ской области" (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания). Докладывает один из инициаторов - Тютрин Дмитрий Генна
дьевич - заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству. Пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич.
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.25/34)

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству

ДОКЛАД: Время: 10:50:52. Речь 1 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Данный законопроект также 
направлен на возможность индексации социальных выплат детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей. Данные правоотношения у 
нас регулируются Законом № 107 Иркутской области "Об отдельных ме
рах социальной поддержки детей-сирот" и включают в себя следующие 
социальные выплаты: это единовременное денежное пособие выпускни
кам организаций для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро
дителей, в случае, если в период обучения они потеряли обоих или един
ственного родителя, это компенсация расходов лицам из числа детей- 
сирот, расходов в связи с ремонтом жилых помещений, и это ежемесячная 
денежная выплата лицам из числа детей-сирот и оставшихся без попече
ния родителей на приобретение одежды, обуви и мягкого инвентаря и 
других предметов. В настоящий момент размер данных выплат ежегодно 
индексируется в соответствии с законом об областном бюджете. Данный 
проект направлен на установление ежегодной индексации с 1 апреля на 
текущий индекс роста потребительских цен. Спасибо за внимание. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:08. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию 
профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:52:16. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос на комитете рассмотрен. Решение комитета: принять в пер
вом чтении и продолжить работу во втором. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:27. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:52:39
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:39. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 апреля.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-ЮЗЗ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ СТУДЕНТОВ В ЦЕЛЯХ 
ПРИВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОБРА
ЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИТОРИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:57. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 26: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 2 статьи 3 Закона Иркутской области «Об областной госу
дарственной поддержке отдельных категорий студентов в целях привле
чения их для дальнейшей работы в государственных образовательных ор
ганизациях Иркутской области и муниципальных образовательных орга
низациях, расположенных на территории Иркутской области» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Докладывает 
Тютрин Дмитрий Геннадьевич, пожалуйста.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству

ДОКЛАД: Время: 10:53:27. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, данные правоотношения у нас регулируются 
Законом Иркутской области от 8 ноября 2018 года 94-03 с одноименным 
названием, где предусмотрено предоставление ежемесячной денежной 
выплаты студентам, обучающимся по очной форме обучения в располо
женных на территории Иркутской области государственных образова
тельных организациях. Также данная инициатива направлена на возмож
ность индексации данной выплаты на фактический уровень инфляции, то 
есть 11,94 % вместо 5,5, что сейчас действует. Прошу поддержать. Готов 
ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:09. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Выступления? Голосуем: принять 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении. Пожалуйста.
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ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:54:26
(п.26/35) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:26. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 ап
реля.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1034 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ПО ОПЛАТЕ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ, ОТОПЛЕНИЯ И ОСВЕЩЕНИЯ 
ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ РАБОТНИКОВ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:48. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 27: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в статью 5 Закона Иркутской области «О мерах социальной под
держки по оплате жилых помещений, отопления и освещения для отдель
ных категорий работников образования в Иркутской области» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Пожалуйста, 
Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству

ДОКЛАД: Время: 10:55:06. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, данная 
инициатива также направлена на возможность проведения индексации 
выплат для отдельных категорий работников образования в Иркутской 
области, которым предусмотрено возмещение в твердой денежной сумме 
расходов по оплате жилых помещений, отопления, освещения отдельным 
категориям работников образования. Также планируется индексировать 
на фактический уровень инфляции. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:36. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления? Голосуем... Позицию про-
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ПОСТАНОВИ-

фильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:55:48. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос рассмотрен на комитете. Решение: принять в первом чте
нии и продолжить работу над ним во втором. Прошу подержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:58. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний 
в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста, колле
ги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:56:08
(п.27/36) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:08. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 апреля.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1124 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ ОТ
ДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:36. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 29: проект закона Иркутской области «Об упразднении 
отдельных населенных пунктов Иркутской области и о внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области», второе чтение. Докладывает 
Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном само
управлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода-
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ПОСТАНОВИ-

тельного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:56:48. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки, поступившие к проекту закона. Поправки носят юридико- 
технический характер. Сформирована таблица одобренных поправок. Ко
митет рекомендует принять указанный проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором (окончательном) чтении и направить Гу- 
бернатору для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:08. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Выступления? Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:57:23
(п.29/37) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:23. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.29/38) дования 

Время: 10:57:44
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:44. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1120 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ДОСТУПА К ИНФОРМА-
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ЦИИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОРГАНОВ ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ 
И ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.30/39)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.30/40)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:02. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 30: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об обеспечении доступа к информа
ции о деятельности государственных органов Иркутской области и Гу
бернатора Иркутской области», второе чтение. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:58:15. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки, поступившие к проекту закона. Поправки носят юридико- 
технический и редакционный характер. Сформирована таблица одобрен
ных поправок. Комитет рекомендует принять указанный проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончательном) чтении 
и направить Губернатору для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:36. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем: принять таблицу одобренных по
правок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:58:47
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:47. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:59:05
Присутствие -  34. Отсутствие -  11. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:05. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
Подошел Парфенов Максим Александрович - министр образования 

Иркутской области.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1114 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 3 И 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:29. Речь 0 мин 14 сек

Максим Александрович, я вас приглашаю на трибуну, и мы по
слушаем вопрос № 28.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в статьи 
3 и 10 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в 
Иркутской области». Пожалуйста.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:59:42. Речь 1 мин 27 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты. Стать
ей 1 Федерального закона 371 "О внесении изменений в Федеральный за
кон "Об образовании" внесен ряд изменений в 273-й Закон. Так, в соот
ветствии с вышеуказанными изменениями порядок признания организа
ций региональными инновационными площадками устанавливается орга
нами государственной власти субъектов Российской Федерации по согла
сованию с федеральным органом исполнительной власти, осуществляю
щим функции по выработке госполитики и нормативно-правовому регу
лированию в сфере образования, то есть Министерство просвещения Рос
сийской Федерации. Ранее такой нормы в Федеральном законе 273-м не 
было. В связи с этим в часть 2 статьи 3 91-го областного Закона "Об от
дельных вопросах образования в Иркутской области" вносятся соответ
ствующие изменения. Также Федеральным законом 371-м в часть 6 статьи 
18 273-го Закона внесены изменения, согласно которым в проведении 
экспертизы учебников и разработанных в комплекте с ними учебных по
собий участвуют уполномоченные органы государственной власти субъ
ектов Российской Федерации. Таким образом, требуется внесение измене
ний в часть 3 статьи 10 91-го же областного Закона. Принятие проекта не 
повлечет необходимость принятия, отмены либо изменения, либо призна
ния утратившим силу каких-либо правовых актов области. Принятие про
екта указа не потребует выделения средств областного бюджета. Доклад
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окончен.

ПОСТАНОВИ-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:10. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Максим Александрович. Пожалуйста, вопросы к мини
стру. Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета - 
Синцова Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:01:22. Речь 0 мин 10 сек

Законопроект рассмотрен на комитете. Решение комитета: принять 
в первом чтении и продолжить работу над ним во втором. Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:32. Речь 0 мин 11 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении. Пожалуйста, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:01:43
(п.28/41) Присутствие -  34. Отсутствие -  11. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:43. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 апреля. 
Вопрос №...

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1110 «ОБ ОГРАНИЧЕНИИ РОЗ 
НИЧНОЙ ПРОДАЖИ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИМ БЕЗАЛКОГОЛЬНЫХ ТОНИЗИ 
РУЮЩИХ НАПИТКОВ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ 
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:11. Речь 0 мин 20 сек
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Вопрос № 32: проект закона Иркутской области «Об ограничении 
розничной продажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих 
напитков на территории Иркутской области» (законодательная инициати
ва Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области). Прошу на 
трибуну Афанасьеву Татьяну Витальевну - Уполномоченного по правам 
ребенка. Пожалуйста, Татьяна Витальевна, вам слово.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 11:02:31. Речь 1 мин 54 сек

Здравствуйте, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты. Вашему вниманию представляется проект закона. В последнее 
время активно обсуждается вопрос влияния тонизирующих энергетиче
ских напитков на физическое и психическое здоровье несовершеннолет
них. Согласно информации Федерального исследовательского центра пи
тания, биотехнологии и безопасности пищи верхний адекватный уровень 
кофеина - это 150 мг в сутки для взрослого населения. В группы риска по 
возможному неблагоприятному влиянию кофеина на здоровье человека в 
дозировке выше 150 мг в сутки входят в том числе дети и подростки. В 
связи с чем технический регламент предписывает обязательную этикеточ
ную надпись на энергетических напитках с уровнем кофеина выше 150 
мг. Однако запрет на продажу несовершеннолетним тонизирующих 
напитков до настоящего времени не установлен. При отсутствии соответ
ствующего нормативного правового регулирования, ограничивающего 
продажу таких напитков детям, большинство субъектов Российской Фе
дерации пошли по пути принятия региональных законов, ограничиваю
щих продажу несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих 
напитков и предусматривающих административную ответственность за 
нарушение установленных ими предписаний. В связи с этим подготовлен 
и внесен в Законодательное Собрание проект закона области, устанавли
вающий на территории Иркутской области ограничения розничной про
дажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков. При 
подготовке проекта закона мы запрашивали мнение министерства здраво
охранения, главных... главного эндокринолога Иркутской области. Наш 
проект закона поддержан. Работа Молодежного парламента также свиде
тельствует о том, что необходимость принятия данного законопроекта, 
она обусловлена временем, и прошу поддержать данный законопроект в 
первом чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:25. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Татьяна Витальевна. Пожалуйста, коллеги, вопросы. По
пов Олег Николаевич, ваш вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:04:37. Речь 1 мин 0 сек

Татьяна Витальевна, скажите, пожалуйста, в рамках подготовки... 
Мы же хотим принять закон, который будет работать и действительно
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снизит потребление энергетических напитков в молодежной среде. Рас
сматривался ли вопрос о полном запрете продажи тонизирующих напит
ков в принципе в учебных заведениях, в высших учебных заведениях? Это 
первое. Потому что не составит труда купить банку энергетика для своего 
однокурсника, если он попросит. Это первое. А второе: рассматривался ли 
вопрос о запрете торговли энергетическими напитками через вендинговые 
аппараты, так как они не верифицируют возраст покупателя, и любой да
же там десятилетний, 12-, 15-летний ребенок с банковской картой может 
спокойно подойти и приобрести себе вот этот напиток и потом его упо
требить? Спасибо.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:05:37. Речь 0 мин 51 сек

Спасибо, Олег Николаевич. Я, знаете, поддерживаю, наверное, ва
ше желание запретить продажу тонизирующих напитков и в техникумах, 
и в вузах, но все-таки там речь идет о совершеннолетних гражданах, и 
здесь, наверное, уже ограничение будет более жесткое. Все-таки прини
маются решения совершеннолетними гражданами уже в силу своего дее
способного возраста. Здесь речь идет все-таки о несовершеннолетних, ко
торые еще не могут отдавать полностью отчет своим действиям. Все, что 
касается вендинговых аппаратов, согласна, что сложности будут состав
лять именно исполнение этого закона, так как, действительно, могут под
ростки точно так же приобретать, и кто будет нести ответственность за 
продажу несовершеннолетнему в данном случае, административную я 
имею в виду ответственность, я думаю, мы проработаем этот вопрос во 
втором чтении, посмотрим, как это можно урегулировать, ну и постараем
ся отработать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:28. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Романова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:06:33. Речь 0 мин 14 сек

Татьяна Витальевна, не подскажете, а вообще каковы объемы про
дажи энергетических напитков в Иркутской области? Сколько их прода
ется?

АФАНАСЬЕВА Т.В.
Не могу сказать, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В.
Ну, мы вот принимаем закон, может, там вообще никто не пьет ни

чего.

АФАНАСЬЕВА Т.В.-Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской
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области
ОТВЕТ: Время: 11:06:47. Речь 0 мин 19 сек

Ну, вы знаете, я, когда пришла домой и своему шестнадцатилетне
му ребенку сказала о том, что инициатором выступила принятия такого 
закона, он мне сказал: ты хочешь, чтобы тебя все подростки стали нена
видеть? Я думаю, что приобретают. И объемы, ну, достаточно, наверное, 
значительные.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:07:06. Речь 0 мин 5 сек

...Уточнить объемы.

АФАНАСЬЕВА Т.В.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:11. Речь 0 мин 43 сек

Как это влияет? Ну, 10 декалитров, 1000 декалитров, миллион де
калитров? Ну, то есть мы же не можем противоставлять бизнес, интересы 
бизнеса здоровью детей? Ну тогда в связи с чем нужны эти объемы? (Шум 
в зале).

АФАНАСЬЕВА Т.В.
Ну у нас на сегодня...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если не пьют, Антон Васильевич, по вашей логике, то ничего 

страшного в принятии закона. Они же все равно не пьют. А если пьют 
огромными порциями в большом количестве, ну тогда мы принимаем этот 
закон, чтобы беспокоиться о здоровье еще не совсем смышленых, дожив
ших до взрослого возраста наших с вами детей.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:07:54. Речь 0 мин 10 сек

Если это массовое явление, то это одни меры. Если это явление ло
кальное в какой-то одной школе или у какого-то одного ребенка - это дру
гие меры.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:08:05. Речь 0 мин 21 сек

Смотрите, я акцент сделала на том, что уже на сегодняшний день 
техрегламент говорит о том, что не рекомендуются продажи этих напит
ков несовершеннолетним. К сожалению, эти рекомендации ощутимого
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действия не дали. Тем более они еще и не рекомендованы беременным 
женщинам и кормящим. Я думаю, ч!о они тоже употребляют, но пока они 
не в нашей юрисдикции.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:26. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемый Антон Васильевич, я попытался просто заступиться за 
Уполномоченного по правам ребенка, чтобы наше любопытство не вы
нуждало людей, занимающихся такой важной работой, подбивать нам, 
собирать нам какие-то вот интересующие вас цифры. Вы как депутат 
вправе обратиться с запросом в соответствующий орган и получить эту 
информацию ко второму чтению тоже. Вот о чем лишь я хотел сказать, 
Антон Васильевич. (Шум в зале).

Я не ограничиваю инициативу, я лишь только напоминаю вам о 
ваших широких правах и возможностях работать в Законодательном Со
брании, Антон Васильевич. Вопрос прозвучал, вам ответ был. Все, спаси
бо. Спасибо. Так, спасибо, Татьяна Витальевна. Присаживайтесь. Пожа
луйста, выступления. Депутат Обухов Антон Васильевич, пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:21. Речь 0 мин 39 сек

Анатолий Васильевич.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ой! Ну, видите, как я уже не могу переключиться. Анатолий Васи

льевич, пожалуйста.

ОБУХОВ А.В.
Ну, Татьяна Витальевна, я поддержу этот законопроект. Когда еще 

обсуждались эти попытки по ограничению продажи таких напитков на 
Молодежном парламенте, я посмотрел, в основном какие фирмы произво
дят эти напитки. Это все зарубежное. Таким образом, мы не только сохра
няем здоровье нашей молодежи, если примем этот законопроект, но еще и 
экономически защищаем нашу страну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:00. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Попов Олег Николаевич, ваше выступление.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:10:06. Речь 2 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, все, кто смотрит нашу трансляцию, ну, у нас 
регулярно появляются такие вопросы, и действительно мы озадачены, 
озабочены здоровьем подрастающего поколения. Но сегодня ситуация та
кая, я думаю, не стоит вдаваться в цифры, мы... Огромное количество 
просто, достаточно выйти на улицу, пройтись и увидеть, что в руках у мо
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.32/42)

лодежи. В одной руке вейп, в другой банка энергетика, и это два зла, ко
торые уничтожают нашу молодежь, и видно, что здесь вот одними запре
тами, скорее всего, не решить эту проблему. На всех, во всех органах вла
сти, различные общественные организации должны взяться и таким вот 
единым фронтом работать по пропаганде. Мы же понимаем, что в энерге
тике. Это кофеин, это и сахар. Ну, кофе просто обычный пить никто не 
запрещает, потому что и доза кофеина в чашке кофе значительно меньше. 
Но сахар - это ведь тоже вред. И если посмотреть на... Сколько содержит
ся сахара в банке вот этого энергетика, ну, чуть-чуть больше, чем в банке 
газированного любого напитка, чуть-чуть больше, чем в стакане сока све
жего, фруктового любого сока. Поэтому здесь нужно на всех уровнях вот 
именно заняться. Государство должно не только запретить. Да, действи
тельно, здесь правильно было сказано, может быть, неокрепшая нервная 
система, мы ее можем как-то обезопасить, но и все-таки должна быть ра
бота планомерная государственная по продвижению здорового образа 
жизни, а мы, к сожалению, видим, как и спортсмены, в том числе и про
фессиональные, перед выступлениями выпивают баночку этого "Редбула" 
и вперед, да. То есть надо смотреть, как старшие товарищи себя позицио
нируют. Вот не только запрещаем несовершеннолетним, но и смотрим, 
чтобы совершеннолетние особо себя не позиционировали как вот такими, 
вот продвижение вот этого напитка в массы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:05. Речь 0 мин 12 сек

Выступлений больше нет. Позиция профильного комитета - Тру- 
фанов Николай Степанович, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:12:17. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона является опережающим 
регулирование. Мы рассмотрели на заседании комитета. Закон важный, 
нужный, но требует доработки. Поэтому в соответствии с решением ко
митета рекомендуем Законодательному Собранию принять данный проект 
закона в первом чтении, продолжить работу над ним для рассмотрения во 
втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:45. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 11:12:57
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:57. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 10 ап
реля.

33. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1146 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕАЛИЗАЦИИ ОТДЕЛЬ
НЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ЖИЛИЩНОЕ О КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ЧА
СТИ ОРГАНИЗАЦИИ И ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО ЖИЛИЩНОГО 
КОНТРОЛЯ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:17. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 33: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившим силу Закона Иркутской области «О реализации отдельных 
положений Жилищного кодекса Российской Федерации в части организа
ции и осуществления муниципального жилищного контроля на террито
рии Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторович - пол
номочный представитель Губернатора. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:13:42. Речь 1 мин 19 сек

Уважаемые депутаты, вышеобозначенный действующий Закон Ир
кутской области был принят в рамках прямого указания, которое содер
жалось в Жилищном кодексе Российской Федерации. Статьей 20 Жилищ
ного кодекса Российской Федерации было прямо предусмотрено, что при 
организации и осуществлении муниципального жилищного контроля ор
ганы муниципального жилищного контроля взаимодействуют с уполно
моченными органами исполнительной власти субъекта Российской Феде
рации, осуществляющими региональный государственный жилищный 
надзор, в порядке, установленном законом субъекта Российской Федера
ции. Вместе с тем в прошлом году были внесены изменения в Жилищный 
кодекс Российской Федерации, и с 1 июля 2022 года эта норма, которая 
предусматривала наличие в субъектах Российской Федерации соответ
ствующего правового акта, была признана утратившей силу. В этой связи 
необходимо на данный момент в целях приведения в соответствие об
ластного законодательства с федеральным признать утратившим силу вот 
Закон Иркутской области "О реализации отдельных положений Жилищ
ного кодекса Российской Федерации в части организации и осуществле
ния муниципального жилищного контроля на территории Иркутской об-
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.33/43)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.33/44)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:0Г Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Труфанов Николай 
Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:15:08. Речь 0 мин 17 сек

Коллеги, данный проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
В соответствии с решением комитета предлагаем рекомендовать Законо
дательному Собранию принять данный проект закона в первом чтении и 
во втором (окончательном) чтении после проведения лингвистической 
экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:25. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 11:15:39
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:39. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 11:15:57
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа

ласти". Доклад закончен. Спасибо.
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Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:57. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1151 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 3 И 11 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ 
ПРОВЕДЕНИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГО
КВАРТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:11. Речь 0 мин 32 сек

Вопрос № 34: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статьи 3 и 11 Закона Иркутской области «Об организации прове
дения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах 
на территории Иркутской области». Докладывает Никитин Анатолий Ни
колаевич - министр жилищной политики и энергетики Иркутской области. 
Пожалуйста, Анатолий Николаевич, на трибуну.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 11:16:44. Речь 1 мин 43 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Министерством жилищной по
литики и энергетики Иркутской области подготовлен проект закона Ир
кутской области «О внесении изменений в статьи 3 и 11 Закона Иркутской 
области «Об организации проведения капитального ремонта общего иму
щества в многоквартирных домах на территории Иркутской области». 
Проектом закона предлагается провести... привести отдельные положения 
Закона Иркутской области от 27 декабря 2013 года № 167-03 "Об органи
зации проведения капитального ремонта общего имущества в многоквар
тирных домах на территории Иркутской области" в соответствие с феде
ральным законодательством. Согласно Федеральному закону от 21 декаб
ря 2021 года № 414-ФЗ "Об общих принципах организации публичной 
власти в Российской Федерации" (пункт 118 части 1 статьи 44) к полно
мочиям органов государственной власти субъекта Российской Федерации 
отнесено осуществление регионального государственного жилищного 
контроля или надзора. В этой связи проектом закона предлагается пере
именовать в статьях 3 и 11 Закона 167-03 вид жилищного надзора: по тек
сту слова "государственный жилищный надзор" заменить на "региональ
ный государственный жилищный контроль (надзор)" в соответствии с 
терминологией Федерального закона № 414-ФЗ. Таким образом, предла
гаемый проект закона носит технический характер, это только приведение 
закона Иркутской области в соответствие с Федеральным законом. Прошу
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поддержать проект закона. Спасибо за внимание.

ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.34/45)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.34/46)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:26. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к Анатолию Николаевичу. Вопросов нет. По
зицию профильного комитета - Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:18:41. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, данный проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
В соответствии с решением комитета предлагаем: рекомендовать Законо
дательному Собранию принять данный проект закона в первом чтении и 
во втором (окончательном) чтении после проведения лингвистической 
экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:59. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 11:19:12
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:12. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 11:19:35
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:35. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1133 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИ
АЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ (БЫВШИХ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ), 
ЛИЦ, ПРОХОДЯЩИХ (ПРОХОДИВШИХ) СЛУЖБУ В ВОЙСКАХ НАЦИОНАЛЬ
НОЙ ГВАРДИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:52. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 35: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О дополнительных мерах социальной 
поддержки военнослужащих (бывших военнослужащих), лиц, проходя
щих (проходивших) службу в войсках национальной гвардии Российской 
Федерации, и членов их семей», (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания). Докладывает Егорова Лариса Игоревна - 
заместитель председателя Законодательного Собрания. Пожалуйста, Ла
риса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:20:19. Речь 1 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, напомню, что в Иркутской области действует 
Закон 53-03, который мы с вами недавно принимали, где утверждали до
полнительные меры социальной поддержки, такие как единовременную 
выплату участникам специальной военной операции, получившим ране
ние, единовременные выплаты семьям погибших участников специальной 
военной операции, в виде организации обеспечения отдыха и оздоровле
ния детей участников специальной военной операции, но по факту оказа
лось так, что не все категории участников специальной военной операции 
могут получить выплату по данному законопроекту. Отсюда и родилось 
внесение изменений. Проектом закона предлагается внести изменения, 
направленные: первое - на расширение перечня категорий граждан, на ко
торые предлагается распространить действие данного закона. В перечень 
предлагается включить таких участников специальной военной операции, 
как заключивших контракт о добровольном содействии в выполнении за
дач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федерации. Кроме 
того, в самостоятельную категорию выделить участников специальной 
военной операции, призванных на военную службу по мобилизации в Во
оруженные Силы Российской Федерации.

Второе. На уточнение условий предоставления дополнительных
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.35/47)

ВЫСТУПИЛИ:

мер социальной поддержки соответствующим категориям граждан в связи 
с добавлением новых категорий.

Третье. На закрепление положения о том, что организация обеспе
чения отдыха и оздоровления за счет средств областного бюджета детей 
погибших участников специальной военной операции осуществляется в 
первоочередном порядке.

Я предлагаю поддержать данную законодательную инициативу. К 
проекту закона получены все заключения, исходя из которых концепция 
проекта закона поддерживается. Проект закона может быть рекомендован 
для принятия в первом чтении и рассмотрения в окончательном чтении 
после проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы 
над ним в виде поправок. Прошу поддержать данные поправки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:08. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, вопросы к Ларисе Игоревне. Вопросов нет. Позицию 
профильного комитета... Присаживайтесь, пожалуйста, Лариса Игоревна. 
Позицию профильного комитета - Лобков Артем Валентинович - замести
тель председателя комитета по здравоохранению и социальной защите.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:22:26. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект на заседании комитета 
рассмотрен. Принято решение: рекомендовать Законодательному Собра
нию Иркутской области принять указанный законопроект Иркутской об
ласти в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении после 
проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:47. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 11:22:58
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:58. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.35/48) дования 

Время: 11:23:18
Присутствие -  34. Отсутствие -  11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:18. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

36. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ФОРМЫ СООБЩЕНИЯ ОБ ОТ
СУТСТВИИ ФАКТА СОВЕРШЕНИЯ ДЕПУТАТОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ЕГО СУПРУГОЙ (СУПРУГОМ) И НЕСОВЕР
ШЕННОЛЕТНИМИ ДЕТЬМИ В ТЕЧЕНИЕ ОТЧЕТНОГО ПЕРИОДА СДЕЛОК, 
ПРЕДУСМОТРЕННЫХ ЧАСТЬЮ 1 СТАТЬИ 3 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА ОТ 3 ДЕ
КАБРЯ 2012 ГОДА № 230-ФЗ «О КОНТРОЛЕ ЗА СООТВЕТСТВИЕМ РАСХОДОВ 
ЛИЦ, ЗАМЕЩАЮЩИХ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ДОЛЖНОСТИ, И ИНЫХ ЛИЦ ИХ 
ДОХОДАМ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:39. Речь 0 мин 42 сек

Вопрос № 36: проект постановления «Об утверждении формы со
общения об отсутствии факта совершения депутатом Законодательного 
Собрания Иркутской области, его супругой (супругом) и несовершенно
летними детьми в течение отчетного периода сделок, предусмотренных 
частью 1 статьи 3 Федерального закона от 3 декабря 2012 года № 230-ФЗ 
«О контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государствен
ные должности, и иных лиц их доходам». Перетолчин Виталий Владими
рович - председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:24:21. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления предлагается утвер
дить форму сообщения об отсутствии факта совершения депутатом Зако-
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ПОСТАНОВИ-

нодательного Собрания Иркутской области, его супругой или супругом и 
несовершеннолетними детьми в течение отчетного периода сделок, 
предусмотренных Федеральным законом № 230-ФЗ. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:43. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Выступления? Голосуем при
нятие постановления.

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:24:58
(п.36/49) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:58. Речь 0 мин 43 сек 

Решение принято.
Так, мы не успеем грамоты за 5 минут, поэтому предлагайте еще 

вопрос.
Тогда проект постановления, да, 39-й? Так, сейчас секундочку. Да, 

38-й вопрос.

38. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ПРА 
ВИТЕЛЬСТВЕННОМ ЧАСЕ «СИСТЕМНАЯ ПОДДЕРЖКА И ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕ
СТВА ЖИЗНИ ГРАЖДАН СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:41. Речь 0 мин 31 сек

Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Пра
вительственном часе «Системная поддержка и повышение качества жизни 
граждан старшего поколения в Иркутской области». Докладывает Лобков 
Артем Валентинович - заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите. Артем Валентинович, если выступление не 
процедурное, а в том числе сутевое, то прошу вас на трибуну. Процедур
ное, да, это по итогам уже доработанных предложений, да? Тогда, пожа
луйста, с места.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:26:12. Речь 0 мин 51 сек
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ПОСТАНОВИ-

Уважаемые коллеги, мы с вами на предыдущей сессии рассмотрели 
Правительственный час "Системная поддержка и повышение качества 
жизни граждан старшего поколения в Иркутской области", было принято 
решение, что комитет сформирует проект постановления на основании 
ваших предложений. Спасибо всем, кто направил соответствующие пред
ложения в комитет. Вместе с Правительством они были обсуждены, и 
принято решение об итоговом варианте постановления. Оно было рас
смотрено на заседании комитета, и комитет предлагает рекомендовать За
конодательному Собранию Иркутской области принять постановление «О 
рекомендациях, выработанных на Правительственном часе «Системная 
поддержка и повышение качества жизни граждан старшего поколения в 
Иркутской области».

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:04. Речь 0 мин 9 сек 

Голосуем принятие постановления.

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:27:12
(п.38/50) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:12. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.

39. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 
РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ МИШУСТИНУ М.В. О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СПИСОК 
ДОЛЖНОСТЕЙ И УЧРЕЖДЕНИЙ, РАБОТА В КОТОРЫХ ЗАСЧИТЫВАЕТСЯ В 
СТАЖ РАБОТЫ, ДАЮЩЕЙ ПРАВО НА ДОСРОЧНОЕ НАЗНАЧЕНИЕ ТРУДОВОЙ 
ПЕНСИИ ПО СТАРОСТИ ЛИЦАМ, ОСУЩЕСТВЛЯВШИМ ПЕДАГОГИЧЕСКУЮ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В УЧРЕЖДЕНИЯХ ДЛЯ ДЕТЕЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:40. Речь 0 мин 37 сек

Вопрос № 39: проект постановления "Об обращении Государ
ственного Совета Республики Татарстан к Председателю Правительства 
Российской Федерации Мишустину Михаилу Владимировичу о внесении 
изменений в Список должностей и учреждений, работа в которых засчи
тывается в стаж работы, дающей право на досрочное назначение трудовой
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.39/51)

пенсии по старости лицам, осуществлявшим педагогическую деятель
ность в учреждениях для детей". Прошу на трибуну Синцову Ирину 
Александровну - председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:28:17. Речь 2 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен вопрос, кото
рый в общем-то достаточно важен для всех нас. С 22 года, с сентября 22 
года во всех наших образовательных организациях в 45 регионах, а Ир
кутская область вошла в число этих регионов, введена должность совет
ника директора по воспитанию, взаимодействию с детскими обществен
ными объединениями. Начиная со следующего учебного года во всех 
субъектах Российской Федерации будет введена эта должность в образо
вательной организации. Более того, рассматривается также необходи
мость введения такой должности и в учреждениях среднего профессио
нального образования. Но вот эта должность советника директора по вос
питанию и взаимодействию с детскими общественными объединениями, 
она не вошла в перечень должностей, утвержденный постановлением 
Правительства Российской Федерации № 781, который дает право на 
страховую пенсию по старости при условии выработки не менее 25 лет 
педагогического стажа в образовательных организациях для детей, кото
рые установлены соответствующим федеральным законом. Это одна со
ставляющая этого обращения, а вторая - она касается уже дошкольного 
образования. Дело в том, что реализуются в дошкольном образовании фе
деральные государственные образовательные стандарты, и есть такие 
должности воспитателей, как воспитатель по обучению русскому языку, 
воспитатель по обучению родному языку, воспитатель по обучению ино
странным языкам, но вот эти должности, они также не вошли в список, 
ранее обозначенный, и поэтому есть проблемы с установлением страхо
вой пенсии по старости в случае выработки педагогического стажа в том 
числе и для таких должностей. Поэтому наши коллеги из Республики Та
тарстан предлагают поддержать всем субъектам Российской Федерации 
обращение к Председателю Правительства Российской Федерации Миха
илу Владимировичу Мишустину о внесении изменений в список должно
стей и учреждений. Мы на комитете посмотрели, провели консультации, 
получили поддержку в том числе и из Правительства Иркутской области. 
Предлагаем принять проект постановления по данному вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:03. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление

Время: 11:31:08
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:08. Речь 0 мин 29 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, объявляется перерыв до 
11:45. Я обращаю ваше внимание, что в 11:45 начнется отчет начальника 
УВД, прошу не опаздывать.

Часть 2 заседания. Дата: 22.03.2023 Время: 11:47:56 -  12:53:23 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 32
1. Аблов А.А.
2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Бренюк С.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Габов Р.Ф.

9. Дикусарова Н.И.

10. Егорова Л.И.

11. Качин А.С.
12. Кондрашов В.И.
13. Крывовязый И.В.

14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

16. Любенков Г.А.

17. Маслов А.С.
18. Носенко О.Н.

19. Обухов А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Попов О.Н.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С
25. Синцова И.А.

26. Труфанов Н.С.

27. Тютрин Д.Г.

28. Хайдуков В.В.

29. Чекотова Н.А.
30. Шевченко С.П.

31. Шершнев Д.П.
32. Шпаков В.Ю.

председатель комитета по законодательству о государственном стро
ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 13
1. Алдаров К.Р.

2. Белов А.С.
3. Гаськов А.Ю.

4. Красношта- 
нов А.Н.

5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Некипелов Д.Б.

8. Побойкин В.Л.

9. Романов А.В.
10. Сумароков И.А.
11. Сумароков П.И.
12. Терентьев А.Н.

13. Франтенко С.С.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол

номочного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут

ской области
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3. Дмитриев И.В.
4. Ильичев Д.А.

5. Исаканова Л.Е.
6. Колесов Р.А.
7. Леныиина И.В.

8. Макушенко Е.А.

9. Моисеев Д.П.

10. Морохоева И.П.
11. Николаев М.В.

председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
начальник Главного управления Министерства внутренних дел Рос
сийской Федерации по Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
прокурор Байкальской межрегиональной природоохранной прокура
туры
Начальник Восточно-Сибирского линейного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации на транспорте 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федера
ции по Иркутской области

17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА ГЛАВНОГО УПРАВЛЕ
НИЯ МИНИСТЕРСТВА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИЛЬИЧЕВА Д.А.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:57. Речь 4 мин 5 сек

Прошу зарегистрироваться, покажите карту присутствия. Коллеги, 
пожалуйста, зарегистрируйтесь. Так, все, зарегистрировались. В зале при
сутствует 31... Все зарегистрировались? В зале присутствует 31 депутат. 
Мы переходим к вопросу № 17. Проект постановления об отчете начальника 
Главного управления Министерства внутренних дел Российской Федерации 
по Иркутской области генерал-майора Ильичева Дмитрия Анатольевича. 
Дмитрий Анатольевич, прошу Вас на трибуну.

Уважаемые коллеги, Дмитрий Анатольевич впервые участвует в за
седании сессии Законодательного Собрания. Позвольте вам представить 
Дмитрия Анатольевича. Указом Президента от 31 октября 2022 года началь
ником Главного управления внутренних дел по Иркутской области назначен 
генерал-майор Дмитрий Ильичев. Ранее он занимал такой же пост в Хаба
ровском крае. Дмитрий Анатольевич - коренной сибиряк, родился 17 августа 
1971 года в Алтайском крае, 89-92 годы служил в военно-морском флоте - 3 
года во Владивостоке. А после окончания армейской службы он поступил в 
органы внутренних дел. В 98 году окончил Барнаульский юридический ин
ститут МВД России с красным дипломом, поступил на службу в уголовный 
розыск, пройдя путь от оперуполномоченного уголовного розыска до 
начальника отдела по раскрытию преступлений против личности уголовного 
розыска Главного управления МВД России по Алтайскому краю. Пять лет 
был начальником отдела внутренних дел по центральному району города 
Барнаула. С июля 2013 года заместитель начальника полиции по обще
ственному порядку Главного управления МВД по Алтайскому краю. В 18 
году награжден медалью Алтайского края за честь и мужество. 3 мая 2018 
года полковник полиции Дмитрий Ильичев назначен начальником управле
ния министерства внутренних дел по Хабаровскому краю, в июне 2019 года 
присвоено звание генерал-майора полиции. Награжден медалью ордена за 
заслуги перед Отечеством II степени, медалью за отличие в охране обще
ственного порядка, почетный сотрудник МВД, занесен на Доску почета.
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Имеет наградное оружие. Женат, сын и дочь. Кандидат юридических наук. 
Ну, прошу любить и жаловать! Несмотря на то что год, по которому Дмит
рий Анатольевич отчитывается, - это, так сказать, год не его службы, но 
Дмитрий Анатольевич изъявил желание прийти к нам, познакомиться и са
мому рассказать об итогах деятельности Главного управления в прошлом 
году.

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич, вам слово.

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:52:01. Речь 27 мин 55 сек

Спасибо, Александр Викторович, за представление уважаемым депу
татам.

В 2022 году Главным управлением МВД России по Иркутской обла
сти продолжена работа по укреплению законности и правопорядка в реги
оне, повышению уровня личной и имущественной безопасности граждан.

Безусловно, прошедший год для Министерства внутренних дел был 
непростым. Дополнительная ответственность на органы внутренних дел 
легла в период проведения специальной военной операции, в том числе по
сле введения различных экономических санкций в отношении нашего госу
дарства. В этих условиях приняты меры по укреплению антитеррористиче- 
ской защищенности граждан, увеличению плотности нарядов на улицах го
родов и районов области.

21 сентября полицией в круглосуточном режиме взяты под охрану 
все военные комиссариаты. Обеспечен правопорядок в период проведения 
мобилизационных мероприятий. Пресечено 26 правонарушений, направлен
ных на дискредитацию Вооруженных сил Российской Федерации.

На фоне непростой общественно-политической обстановки отмечено 
усиление протестной активности граждан, а также различных краж и мо
шеннических действий с использованием методов социальной инженерии. 
Особо подчеркну, что не допущено чрезвычайных происшествий в период 
проведения единого дня голосования. Созданы необходимые условия для 
безопасности проведения свыше 5 тысяч массовых мероприятий. За нару
шения порядка их организации либо проведения составлено 65 администра
тивных протоколов. Наложено штрафов на сумму более одного млн руб.

В целом принятые меры способствовали улучшению оперативной 
обстановки в регионе. Общее количество зарегистрированных преступлений 
снизилось на 4 % и составило почти 38 тысяч. На 14 % сократилась реги
страция тяжких и особо тяжких составов. Уменьшился уровень преступно
сти. По итогам года он составил 158 деяний на 10 тысяч человек. В этих 
условиях нам удалось повысить уровень доверия граждан к органам внут
ренних дел. По результатам опроса общественного мнения в 2022 году нам 
доверяют почти 60 % жителей области. Для нас это крайне важный индика
тор.

Бесспорно, на это повлияла в том числе наша активная работа по рас
крытию преступлений. В результате слаженной совместной деятельности 
всех правоохранительных ведомств региона увеличилось количество рас
крытых уголовно наказуемых деяний. При этом практически каждое второе 
из них - тяжкой и особо тяжкой категории.

Установлено около 19 тысяч лиц, виновных в их совершении. На 8 % 
возросло число расследованных и направленных в суд уголовных дел.
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Увеличилась раскрываемость убийств, фактов умышленного причи
нения тяжкого вреда здоровью, разбоев и краж. Сократился общий остаток 
нераскрытых преступлений.

Особое внимание уделялось раскрытию преступлений из категории 
прошлых лет. Установлены виновные в совершении 800 преступлений, в 
том числе таких, как изнасилование и убийство, совершенные в городах 
Усолье-Сибирское и Иркутск более 15 лет назад.

Раскрыто спустя 28 лет убийство бывшего участкового в деревне Ка- 
сьяновка Черемховского района, который стал невольным свидетелем кражи 
из продовольственного магазина и отделения почты. Приняты меры к со
вершенствованию разыскной работы. Установлено местонахождение почти 
полутора тысяч граждан, из них свыше 450 подозреваемых и обвиняемых. 
Мы активно задействуем волонтерские поисковые отряды. Сегодня нашими 
помощниками являются более 300 человек, объединенных в 6 организаций. 
С их участием установлено местонахождение 420 пропавших граждан, в том 
числе 142 несовершеннолетних.

В числе приоритетных направлений деятельности полиции остава
лась борьба с экстремизмом. Правонарушений, способных спровоцировать 
эскалацию напряженности в обществе, не допущено. В отношении лиц, при
держивающихся нацистской идеологии и распространяющих экстремист
ские материалы, возбуждено 11 уголовных дел, составлено 32 администра
тивных протокола. Установлено 74 интернет-ресурса экстремистского ха
рактера. Приняты своевременные меры по их блокировке.

Несмотря на наши усилия, со стороны деструктивных сил продолжа
ются попытки привлечения несовершеннолетних в различные антиобще
ственные движения. В настоящее время предприняты меры по разобщению 
молодежных групп «Рёдан» и «Антирёдан». Профилактическая работа про
ведена во всех учебных заведениях. Только в текущем году в отделы поли
ции области были доставлены 126 подростков в возрасте от 14 до 19 лет, ко
торые планировали совершить массовые хулиганские действия. В то же 
время одними усилиями органов внутренних дел невозможно обеспечить 
защиту наших детей от пагубного влияния экстремистской пропаганды. Во
просы противодействия распространению среди молодежи экстремизма, в 
том числе деструктивных субкультур, требуют комплексных решений и за
действования ресурсов всех органов власти.

В прошедшем году областной полицией приняты меры по повыше
нию эффективности реализации в сфере миграции. Принято участие в 6 спе
циализированных оперативно-профилактических мероприятиях и операци
ях. Проведено 11,5 тысяч проверок соблюдения правил пребывания ино
странных граждан и осуществления ими трудовой деятельности. Пресечено 
около 12 тысяч административных правонарушений. В 4 раза увеличилось 
количество выдворенных за пределы страны иностранцев и лиц без граж
данства. Возросло число депортированных. На треть больше выявлено фак
тов организации незаконной миграции, фиктивной регистрации по месту 
жительства и постановки на учет иностранных граждан.

В числе приоритетных задач органов внутренних дел находилась ра
бота по оказанию 30 видов государственных услуг. Их предоставлено почти 
1 млн 800, каждое третье из которых в электронном виде. Это достаточно 
большая нагрузка, в первую очередь на крупные города области.

В этой связи мы продолжили укрепление взаимодействия с ранее со
зданными многофункциональными центрами. Сегодня на их долю прихо
дится каждое пятое обращение. В настоящее время проводится работа по
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открытию в городе Иркутске единого центра оказания государственных 
услуг по линии миграции.

В прошедшем году стратегической задачей оставалось обеспечение 
безопасности дорожного движения, снижение смертности на дорогах и тя
жести последствий дорожно-транспортных происшествий. Как координатор 
в данной области мы принимаем активное участие в реализации националь
ного проекта «Безопасные качественные дороги». Принятыми мерами уда
лось на 5,5 % снизить количество дорожно-транспортных происшествий, а 
также сократить смертность на 16,5 %. Приоритетной является профилакти
ка дорожно-транспортных происшествий, вероятность гибели в которых 
наиболее высока. Только в прошедшем году отстранено от управления 
транспортными средствами 12 тысяч 700 водителей, находящихся за рулем с 
признаками опьянения. За повторное управление к уголовной ответственно
сти привлечены свыше 2 тысяч граждан. Повышенное внимание уделено 
соблюдению требований к перевозкам пассажиров. Как следствие, количе
ство ДТП по вине водителей автобусов уменьшилось на 12 %. Вместе с тем 
по итогам 2022 года превышены установленные для Иркутской области про
гнозные показатели по социальному и транспортному риску.

Уважаемые депутаты, существенное влияние на снижение аварийно
сти на дорогах области оказывает расширение практики применения специ
альных технических средств фиксации нарушений правил дорожного дви
жения, работающих в автоматическом режиме. В Иркутской области плано
мерное развитие данной системы начато более 10 лет назад. Однако в тече
ние прошлого года в среднем единовременно функционировало не более 
трети таких комплексов. В результате административная практика снизи
лась, а число денежных средств, перечисленных в бюджет, уменьшилось. Не 
могу не отметить, что начиная с ноября 2022 года отмечается прирост под
ключенных видеокомплексов. В настоящее время стабильно функционирует 
87 средств фиксации нарушений правил дорожного движения. По предвари
тельным расчетам для достижения положительных результатов нам необхо
димо задействовать не менее 10 передвижных комплексов, а к концу года 
довести их количество до 20. Отмечу, что такое решение Правительством 
области принято. На эти цели в бюджете предусмотрено выделение 519 млн 
руб. Убежден, что их реализация позволит улучшить безопасность на регио
нальных дорогах.

Ключевым направлением деятельности Главного управления являет
ся профилактика правонарушений. Напомню, что в Иркутской области реа
лизуются 8 государственных программ, в которых предусмотрено финанси
рование мероприятий правоохранительной направленности. Аналогичная 
работа проводится в 42-х муниципалитетах области. Только на их реализа
цию в минувшем году выделено свыше 50 млн руб. Не выделялись денеж
ные средства в Мамско-Чуйском районе, в Куйтунском районе выделено 
лишь 17 % от запланированной суммы, в Черемхово - 53. Сокращено финан
сирование программ в 10 муниципалитетах области: городах Зиме, Братске, 
Усолье-Сибирском и Усть-Куте, а также Усть-Удинском, Куйтунском, Усть- 
Илимском, Катангском, Нукутском и Киренском районах. Для нас важно, 
чтобы уменьшение ассигнований на правоохранительные мероприятия не 
получило распространение даже в непростых финансовых условиях. Отме
чу, что в результате реализации контрольно-надзорных полномочий поли
ции бюджеты всех уровней за прошедший год пополнены на сумму свыше 
полутора млрд руб. Кроме того, в 2022 году дала положительный эффект 
практика реализации совместного соглашения о передаче нам полномочий
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по составлению протоколов об административных правонарушениях. В 
прошедшем году только по фактам нарушения тишины и спокойствия граж
дан, в том числе в ночное время, составлено свыше 5 тысяч протоколов, 
наложено штрафов на сумму полтора млн руб. Более того, мы выступаем с 
инициативой о повышении штрафных санкций. В ближайшее время законо
проект поступит в ваш адрес. Прошу поддержать наши предложения. Вме
сте с тем ежегодное заключение соглашения между МВД России и Прави
тельством области предусматривает выделение субвенций из областного 
бюджета на реализацию указанных полномочий. К сожалению, вопрос фи
нансирования на текущий год до конца не урегулирован. Уважаемые депу
таты, прошу вас при подготовке и обсуждении внесения изменений в об
ластной бюджет в текущем году рассмотреть вопрос о финансировании пра
воохранительной направленности в приоритетном порядке.

Несмотря на сложную обстановку, в минувшем году нам удалось по
высить уровень личной и имущественной безопасности граждан на улицах и 
в других общественных местах. На 4,5 % сократилось общее количество та
ких преступлений. Активно в этой работе задействован потенциал народных 
дружин, членами которых выявлены 1 тысяча 700 правонарушений, в том 
числе 11 преступлений. Принято участие в установлении 27 лиц, находя
щихся в розыске. Оказано содействие полиции в охране общественного по
рядка при проведении свыше 500 профилактических мероприятий и 800 с 
массовым участием граждан. Хотелось бы подчеркнуть, что наиболее эф
фективно эта работа осуществляется в Ангарске, Братске, Усть-Илимске, 
Черемхово и Тайшете. Однако в ряде муниципалитетов развитие института 
народных дружин продвигается не так быстро. К примеру, не созданы 
народные дружины в городах Зиме, Нижнеудинске, поселках Белоречен
ском, Маркова и Молодежном, а также в территориях с высокой туристиче
ской активностью: это город Байкальск, поселок Листвянка и Порт Байкал. 
Особенно остро ощущается отсутствие должной поддержки со стороны об
щественности в областном центре, где народные дружины практически не 
работают. При этом в городе Иркутске в прошлом году проведено свыше 2 
тысяч мероприятий. Одновременно в ряде субъектов нашей страны имеется 
положительный опыт по стимулированию деятельности народных дружин. 
Если в Сибири взять, это Новосибирская и Кемеровская области, а также 
Брянская, Пензенская, Волгоградская, Москва, Санкт-Петербург... Более 
того, на законодательном уровне закреплены права их членов по бесплатно
му посещению физкультурно-оздоровительных центров, различных куль
турных мероприятий, предоставляются ежегодные дополнительные отпуска 
по месту работы, введены льготы на проезд в общественном транспорте, а 
также на уплату земельного и транспортного налогов, предусмотрено стра
хование жизни и здоровья.

Уважаемый Александр Викторович, прошу Вас рассмотреть вопрос 
обеспечения социальных гарантий членов народных дружин, созданных на 
территории региона. Помимо этого считаю, что в Иркутской области необ
ходимо создание кибер дружины. Убежден, что ее потенциал можно будет 
успешно задействовать в борьбе с распространением информации о продаже 
наркотиков, насилии и различного деструктивного контента среди молоде
жи. Соответствующий опыт в ряде субъектов страны также имеется.

В прошедшем году продолжена реализация системного и адресного 
подхода в профилактической работе с подучетным элементом.

Основная нагрузка в данной деятельности традиционно лежит на 
плечах участковых уполномоченных полиции.
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В ходе их работы на административных участках поставлено на про
филактический учет 20 тысяч человек. Рассмотрено почти 300 тысяч заявле
ний и обращений граждан или практически половина от поступивших. За 
нарушения административного законодательства составлено 48,5 тысячи 
протоколов.

В значительной степени благодаря усилиям участковых улучшилась 
ситуация в жилом секторе. На 15 % сократилось количество преступлений, 
совершаемых на бытовой почве, на 9 % - тяжких и особо тяжких бытовых 
преступлений. Меньше зафиксировано фактов умышленного причинения 
тяжкого вреда здоровью и угрозы убийством. Для профилактики рецидив
ной преступности в полной мере задействован институт административного 
надзора. В прошлом году на учете состояло 2,5 тысячи лиц. За несоблюде
ние установленных судом ограничений и обязанностей к уголовной ответ
ственности из них привлечено 130, к административной - 5 тысяч 800 чело
век. Вместе с тем в этой службе по-прежнему имеется ряд нерешенных про
блем, и в первую очередь это реализация социальных гарантий участ
ковым уполномоченным полиции. В настоящее время для их работы требу
ется дополнительно 30 служебных помещений. При этом 70 участковых 
пунктов нуждаются в ремонте.

Пользуясь случаем, хотел бы напомнить об изменениях, предусмот
ренных 241-м Федеральным законом. Я имею в виду возможность предо
ставления муниципального жилья участковым уполномоченным полиции 
органами местного самоуправления. Сегодня в Иркутской области только 57 
% участковых имеют жилье и лишь 21 % проживают на своих администра
тивных участках. За прошедший год всего 3 муниципалитета (Усть-Илимск, 
Киренск, Нижнеудинск) выделили квартиры сотрудникам полиции. В целом 
лишь 8 участковых уполномоченных проживают в муниципальном жилье.

Уважаемые депутаты! Рассчитываю на вашу поддержку и активное 
участие в решении крайне важного для нас вопроса - обеспечение жильем 
участковых уполномоченных полиции.

В центре повышенного внимания органов внутренних дел находи
лись вопросы предупреждения безнадзорности и правонарушений среди 
подрастающего поколения. Реализовано 17 межведомственных профилакти
ческих мероприятий. Проведено 25 тысяч рейдов совместно с субъектами 
профилактики. Осуществлены проверки 10 тысяч мест концентрации под
ростков. Выявлено и поставлено на профилактические учеты полиции свы
ше 3,5 тысяч несовершеннолетних правонарушителей, 2 тысячи 800 небла
гополучных семей, 233 группы антиобщественной направленности. Удалось 
исправить, переориентировать и снять с учета 2,5 тысячи подростков.

Активно привлекаются к вопросам предупреждения преступлений и 
правонарушений несовершеннолетних представители общественности. И в 
первую очередь - это ассоциация советов отцов Иркутской области. Работа 
общественников способствовала уменьшению остроты криминальных про
цессов в среде подростков в городах Ангарске, Усть-Куте, Усолье- 
Сибирском и Байкальске. Помимо этого под эгидой органов полиции в 4 
муниципалитетах: Усольском районе, городах Усть-Куте, Усть-Илимске и 
Усолье-Сибирском организована работа так называемых кризисных квар
тир, где семьям, находящимся в трудной жизненной ситуации, оказывается 
на безвозмездной основе весь спектр социальной, медицинской и психоло
гической помощи.

В целом результатом комплексной работы с несовершеннолетними и 
проблемными семьями стало улучшение ситуации с подростковой преступ
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ностью. На 4 % сократилось количество преступлений, совершаемых несо
вершеннолетними, на 6 % - в состоянии алкогольного опьянения и 5 % - ра
нее судимыми подростками.

Помимо профилактической работы, усилия органов внутренних дел 
концентрировались на таких значимых направлениях, как пресечение орга
низованных форм противоправных деяний, защите экономики от преступ
ных посягательств и снижении уровня наркотизации населения. Доказана 
причастность криминалитета к совершению 320 преступлений в составе ор
ганизованных преступных групп. Привлечен к уголовной ответственности 
131 лидер и их активный участник. В областном центре пресечена деятель
ность организованной группы, которая инициировала совершение дорожно- 
транспортных происшествий для получения страховых выплат. Изъяты 6 
автомобилей, использовавшихся в качестве подставных, а также почти 3 
млн руб. и свыше 1 килограмма золотых изделий.

Направлено в суд уголовное дело в отношении преступной группы, 
которая занималась незаконной переделкой из охолощенного в боевое ос
новных частей оружия и его сбытом на территории региона. В центре при
стального внимания органов внутренних дел находились вопросы противо
действия незаконному обороту наркотиков. Задокументировано свыше 2 ты
сяч наркопреступлений, а также 21 притон. Перекрыто 49 каналов поставки 
наркотиков, в том числе 12 межрегиональных из Московской и Челябинской 
областей, а также Красноярского края и Республики Бурятия.

В три раза возросло число раскрытых наркопреступлений в составе 
организованных преступных групп. Пресечена деятельность преступного 
сообщества, в состав которого входило 25 сбытчиков синтетических нарко
тиков через интернет-магазин. Задокументировано более ста эпизодов пре
ступной деятельности, в том числе на территориях Иркутска, Усолье- 
Сибирского, Нижнеудинска и Тайшета. Ликвидирована подпольная нарко
лаборатория в городе Ангарске. У преступников изъято более 6 килограм
мов так называемой синтетики, оборудование для ее производства и 25 ки
лограммов прекурсоров. Всего полицейскими области в прошлом году из 
незаконного оборота изъято 430 килограммов наркотиков.

Одним из ярких маркеров общественных изменений последних лет 
является широкое распространение противоправных деяний в киберпро
странстве. Данная тенденция характерна для всех регионов страны. В Ир
кутской области с использованием IT-технологий совершается практически 
каждое пятое преступление, а среди тяжких и особо тяжких составов - каж
дое второе. Для активизации работы в указанном направлении были задей
ствованы наши резервы. В результате впервые за последние пять лет наме
тилась тенденция сокращения преступлений в сфере высоких технологий. 
На четверть меньше совершено дистанционных краж. Практически полно
стью нивелированы темпы роста IT-мошенничества. Удалось увеличить ко
личество раскрытых киберпреступлений, больше установить лиц, их совер
шивших.

Вместе с тем ситуация остается сложной. Ущерб от преступных дей
ствий составил около 1 млрд 200 млн руб. В зоне особого внимания остают
ся граждане пенсионного возраста. Только в прошлом году они стали жерт
вами мошенников в каждом шестом случае. В этой связи мы инициировали 
принятие на уровне Губернатора региона межведомственного плана по про
филактике хищений денежных средств граждан с использованием информа
ционно-телекоммуникационных технологий. В настоящее время план нахо
дится на согласовании в Правительстве Иркутской области. Полагаю, его

72



принятие станет существенным подспорьем в борьбе с киберпреступностью, 
а также позволит задействовать имеющиеся ресурсы всех субъектов профи
лактики.

Пользуясь случаем, прошу депутатский корпус также подключиться 
к данной работе. Вы наиболее тесно взаимодействуете со своими избирате
лями, знаете специфику и особенности своих территорий, имеете официаль
ные страницы в различных социальных сетях и мессенджерах.

Александр Викторович, прошу Вас включить данное предложение в 
постановление сессии. Необходимый информационный материал мы готовы 
предоставить в ближайшее время.

Крайне важным направлением остается обеспечение экономической 
безопасности. В истекшем году предприняты дальнейшие шаги по декрими
нализации наиболее значимых отраслей экономики и социальной сферы. В 
результате увеличилось количество выявленных и задокументированных 
экономических преступлений, в том числе тяжких и особо тяжких составов. 
В зоне повышенного внимания находились вопросы защиты бюджетных 
средств от хищений и нецелевого использования. Количество выявленных 
таких деяний возросло практически на четверть. Сохранена наступатель- 
ность в пресечении коррупционных преступлений, в том числе со стороны 
представителей органов исполнительной власти. Всего задокументировано 
370 деяний указанной направленности, каждое второе совершено в крупном 
и особо крупном размере. К ответственности привлечены 190 лиц, в том 
числе 33 - занимающих высокое должностное положение в органах власти. 
В Иркутском районе задержана преступная группа под руководством заме
стителя мэра за получение взяток в размере 13 млн руб. Выявлено 8 пре
ступлений в рамках реализации национального проекта «Безопасные каче
ственные дороги» на сумму 20 млн руб. Предъявлено обвинение бывшему 
начальнику жилищного отдела министерства имущественных отношений 
областного Правительства за легализацию преступных доходов в размере 
14,5 млн. В целом возбуждены уголовные дела по фактам дачи и получения 
взяток на сумму 240 млн руб.

Приоритетом нашей деятельности традиционно оставалась декрими
нализация лесной отрасли. Проведено почти 500 рейдовых мероприятий, в 
ходе которых задержано 387 человек и пресечено 220 незаконных рубок ле
са. В суд направлено 30 уголовных дел в отношении членов организованных 
преступных групп, действовавших на территории Черемховского, Чунского 
и Боханского районов. В минувшем году возбуждено 38 уголовных дел за 
контрабанду лесоматериалов общим объемом около 100 тысяч кубометров 
стоимостью свыше 500 млн руб. Принятые меры позволили снизить число 
незаконных рубок леса на треть. Ущерб от незаконной лесозаготовительной 
деятельности сокращен в два раза.

В заключение несколько слов о состоянии материально-технического 
и кадрового обеспечения органов внутренних дел. Ряд депутатов именно на 
этом акцентировал свои вопросы.

В прошедшем году Главному управлению было доведено 119 млн 
руб. на капитальный ремонт, что позволило отремонтировать 18 объектов - в 
первую очередь, мест оказания государственных услуг. На проведение те
кущего ремонта было реализовано 28 млн. В настоящее время проводятся 
конкурсные процедуры по строительству территориального отдела внутрен
них дел в Нижнеудинском районе. В МВД России рассматривается вопрос о 
строительстве нового административного здания полиции в Баяндаевском 
районе. В целях повышения социальных гарантий только за прошедший год
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единовременная выплата для приобретения и строительства жилья предо
ставлена 22 сотрудникам и пенсионерам МВД на общую сумму 138 млн руб.

Уважаемые депутаты! Имеющийся уровень материально- 
технического обеспечения позволяет решать стоящие перед органами внут
ренних дел задачи. Что касается кадровой составляющей. Действитель
но, у нас сохраняется высокий некомплект, прежде всего в северных райо
нах области. По данному факту Губернатору направлено предложение о 
рассмотрении возможности дополнительных ежемесячных выплат отдель
ным категориям сотрудников, а также возмещения расходов за наем жилья 
или предоставления жилых помещений на безвозмездной основе из жилищ
ного фонда муниципальных образований. В целом в 2022 году удалось на 
5,8 % снизить отток квалифицированных специалистов, увольняемых по вы
слуге лет. Вновь принято в органы внутренних дел свыше одной тысячи со
трудников. В настоящее время в образовательных учреждениях системы 
МВД России обучается 568 курсантов, 136 в текущем году пополнят наши 
ряды. При этом приоритетным будет комплектование именно северных рай
онов области.

Уважаемые депутаты, в мой адрес поступил ряд других проблемных 
вопросов, в том числе в части работы регистрационно-экзаменационных 
подразделений ГИБДД, а также расследования уголовных дел, хранения ве
щественных доказательств и целесообразности создания самостоятельного 
отдела внутренних дел по Иркутскому району. По каждому из них в Ваш 
адрес направлена подробная информация за моей подписью.

В заключение хотел бы поблагодарить депутатский корпус Законода
тельного Собрания Иркутской области и лично Вас, Александр Викторович, 
за содействие в решении вопросов обеспечения правопорядка в регионе. 
Надеюсь на дальнейшее конструктивное сотрудничество. Спасибо за внима
ние!

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:57. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо, уважаемый Дмитрий Анатольевич. Уважаемые коллеги, у 
нас была возможность задать Дмитрию Анатольевичу вопросы, мы эти во
просы направили, на многие вопросы Дмитрий Анатольевич ответил уже в 
своем выступлении, поэтому мы переходим к вопросам. Я прошу только 
учитывать, что мы заслушиваем отчет о деятельности Главного управления 
МВД по Иркутской области за 2022 год. Поэтому частные вопросы, вопросы 
общего характера, выходящие за рамки этого временного коридора, прошу 
применять и использовать в своих депутатских запросах. Дмитрий Анатоль
евич открыт, он ответит на все ваши вопросы, но в порядке рабочего взаи
модействия. Переходим к вопросам. Обухов Анатолий Васильевич, ваш во
прос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:20:45. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо. Дмитрий Анатольевич, в докладе на странице 4 в первом 
абзаце было указано, был указан размер, средний размер взятки за прошлый 
год, что увеличился на 5,8 раза и составляет теперь 2 млн 400 тысяч. А мак
симальный размер известен?
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ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:21:11. Речь 0 мин 21 сек

А вы зачем интересуетесь?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Упущенные возможности оцениваете, Анатолий Васильевич? (Шум в 

зале, смех).

ИЛЬИЧЕВ Д.А.
Вопрос, конечно, хороший, просто здесь мне нужно математику 

включить. У меня есть общий размер взяток, которые я назвал и количество 
привлеченных за взятки, надо разделить, но на это нужно время. Я вам... 
Разрешите, я вам отдельно лично отвечу, хорошо?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Любенков Георгий Александрович, пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 

ВОПРОС: Время: 12:21:31. Речь 0 мин 43 сек

Дмитрий Анатольевич, вопрос такой, даже не вопрос, это просьба. 
Приезжают семьи беженцев с Украины. Вот у нас приехала в Братске одна 
семья, она приехала на машине, машина «Таврия». Они уже получили рос
сийское гражданство, у них, в принципе, устроились на работу, все, работа
ют, но не могут оформить этот автомобиль никоим образом, потому что там 
суть в электронном паспорте, они по кругу ходят, ходят, ходят уже больше 
полугода. Скоро уже срок истечет, таможенный, ввоза автомобиля. Ничего 
не получается. Я к вам, с вашего позволения, письменно обращусь, посмот
рите, чем там можно помочь?..

ИЛЬИЧЕВ Д.А.
Конечно.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Хорошо.

ИЛЬИЧЕВ Д.А.
В ближайшее время обратитесь, я ...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:14. Речь 0 мин 13 сек

Это такое рамочное, вообще, рамочное действие, которое надо один 
раз пройти, построить процедуру, и это будет востребовано и другими бе
женцами.

Носенко Ольга Николаевна, пожалуйста.
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НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:22:27. Речь 1 мин 45 сек

Спасибо большое, Дмитрий Анатольевич, за очень подробный и об
стоятельный доклад. Я на протяжении ряда лет большое внимание уделяю 
миграционной политике. Знаете, что имея такой огромный экономический 
потенциал Иркутской области, большую квоту на иностранную рабочую си
лу, мы, наверное, один из регионов как раз пользовались именно вот этими 
квотами на иностранную рабочую силу. И некоторые статданные вы приве
ли в своем докладе о том, какие нарушения есть в миграционной политике. 
20 марта состоялось расширенное заседание коллегии, где президент как раз 
же и обратил особое внимание на миграционную политику и что необходи
мо, действительно, изменить, наверное, ряд положений в концепции мигра
ционной политики. Я тоже бы хотела, наверное, и от вас, может быть, 
услышать, как вы считаете, и какие могли бы такие предложения привести, 
конечно же, к цивилизованному, к цивилизованной миграционной политике. 
Мы видим, что не все получают патенты, многие приезжают, и неизвестно, 
где находятся, какую деятельность трудовую они здесь осуществляют, и, 
наверное, многие, незарегистрированные именно, не получают патенты как 
раз же и приходят на преступную такую вот тропу. Хотелось бы ваше мне
ние услышать. Путин же назвал срок: до 1 июля внести изменения в данную 
концепцию. Спасибо большое.

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:24:13. Речь 0 мин 40 сек

Спасибо большое, Ольга Николаевна, за вопрос. Действительно, я 
присутствовал на коллегии, которую проводил Верховный Главнокоманду
ющий. Поручение Министра получил. Это поручение уже спущено в терри
ториальные органы и подразделения, в том числе и в Иркутскую область. 
Мы свои предложения, а это большой перечень, как мы видим, как улуч
шить миграционную ситуацию на основе ну опыта Иркутской области в 
первую очередь, мы направили в Главное управление по вопросам мигра
ции. Это будет все обобщено со всей, так скажем, страны, доложено мини
стру, министр, соответственно, доложит Президенту Российской Федерации. 
Я свои предложения вам направлю, которые мы направили в МВД.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:24:53. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо за ответ. Потому что с учетом тех долгосрочных, наверно, 
интересов и задач нашей страны, мы, конечно, должны большое внимание 
уделять именно вот этой проблеме, которая, к сожалению, есть у нас. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:05. Речь 0 мин 4 сек
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Безродных Ольга Владимировна, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ВОПРОС: Время: 12:25:09. Речь 0 мин 47 сек

Дмитрий Анатольевич, я здесь. Я тоже хочу поблагодарить вас за 
столь содержательный, вместе с тем лаконичный доклад и то, что вы учли 
все вопросы, которые предварительно поступили к вам, все-таки еще они 
возникают. Вот у меня два вопроса. Один уточняющий. Когда вы говорили о 
кадровой обеспеченности, я все-таки не уловила, сколько она составляет в 
процентном отношении, то есть какова все-таки реальная потребность в 
кадрах по тем же, например, участковым уполномоченным, или в целом по 
сотрудникам органов внутренних дел. И второй вопрос. Тоже как-то я этого 
не увидела. В 2022 году были выявлены преступления на почве ненависти 
по признакам национальности или отношения к религии? Если были, то 
сколько?

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Елавного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:25:56. Речь 1 мин 23 сек

Хорошо. По первому вопросу. Некомплект по итогам 2022 года со
ставил в Елавном управлении МВД России по Иркутской области 9,2 - это 
более тысячи сотрудников органов внутренних дел. Скажу сразу, неком
плект меньше, чем общероссийский, меньше, в сибирском регионе меньше 
некомплект имеет только республика Алтай, республика Хакассия, все 
остальные имеют больший некомплект. По службам тоже он различный, ес
ли память не изменяет, то конкретно служба участковых - около 14 % со
трудников этой службы нам недостает. Что касается второго вопроса, я ска
зал, что 11 преступлений экстремистской направленности, которые охваты
вают все те преступления, которые вы попросили меня уточнить, и вот, к 
сожалению, сейчас прям конкретно с 11 сколько вот по основаниям, по фак
там ненависти и вражды, я дополнительно вам сообщу, потому что из 11 
сколько - 4 или 5... Скорее всего, такие преступления возбуждались в про
шедшем году на территории нашей области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:19. Речь 0 мин 2 сек

Егорова Лариса Игоревна, пожалуйста, ваш вопрос.

ЕЕОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:27:21. Речь 0 мин 52 сек

Дмитрий Анатольевич, поддерживаю коллег, подробный доклад. На 
все вопросы ответы услышали. У меня скорее не вопрос, у меня скорее 
предложение. Вот в связи с тем, что сегодня у нас в молодежной среде про
исходят различные течения надо уделять этому особое внимание, может
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быть, вы рассмотрите такую возможность, как встреча на вашей площадке с 
руководителями общественных организаций, которые занимаются вот дет
ской патриотикой, где очень много занимается студентов, школьников, и с 
руководителями федераций спортивных, где тоже очень много занимается 
наших детей. Может быть, мы выработаем какую-то одну общую направ
ленность, и, возможно, это будет с вашим участием, с участием других 
представителей. Рассмотрите такую возможность. Мне кажется, это будет 
интересно.

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:28:14. Речь 0 мин 9 сек

Хорошо, принимается. Обязательно это сделаем. И с учетом актуаль
ности данного вопроса мы, наверное, постараемся это сделать в апреле ме
сяце. Спасибо.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:28:23. Речь 0 мин 12 сек

А мы со своей стороны готовы вам в этом помочь всесторонне. Я ду
маю, что депутаты поучаствуют и все федерации, и все это мы вам, все да
дим.

ИЛЬИЧЕВ Д.А.
Спасибо.

ЕГОРОВА
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:35. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Виктор Иванович Кондрашов, ваш вопрос.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:28:38. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, я бы хотел затронуть еще раз те
му участковых, о которых вы говорили. Есть отдаленные районы, в частно
сти остров Ольхон. Вы назвали Листвянка, Байкальск и еще вот те места, где 
как раз очень большой поток туристов. Это - как лицо Иркутской области, в 
частности, в том числе и по правопорядку. А проблема с участковыми дей
ствительно острая. Возможно ли провести совместное совещание, вы дадите 
поручение своим органам принять участие, с муниципальной властью, и 
также с ассоциацией туроператоров. Ассоциация туроператоров, которая... 
Они заинтересованы в том, что было. А мы в свою очередь, в частности ост
ров Ольхон, готовы были предоставить либо помещение для опорного пунк
та, либо служебное жилье, потому что основная проблема, почему они не
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едут, жилья нет на острове. То есть можно было бы этот вопрос решить, и 
там был постоянный действующий пункт, особенно в период, когда отсут
ствует навигация либо сообщение, там нет сотрудников вообще и проехать 
невозможно. Спасибо.

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:29:38. Речь 0 мин 37 сек

Хорошо. У меня присутствует сотрудник здесь, он все помечает, мы 
обязательно выйдем на вас, чтобы было для понимания, какая форма этого 
нашего совещания либо этой рабочей встречи, какая будет площадка. Ради 
бога, мы, конечно, только за то, чтоб у нас был на Ольхоне участковый, тем 
более, если ему будет предоставлено жилье, конечно, обязательно... Если 
там его нет, с учетом вот комплектования предстоящего по выпускникам 
наших ведомственных вузов мы обязательно посмотрим, чтобы там был 
участковый. Хорошо? Принимается.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:14. Речь 0 мин 8 сек

Вопросов больше нет. Переходим к предложениям. Сарсенбаев Евге
ний Сейтович, пожалуйста, ваше предложение.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:30:22. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, я хотел вам предложить, и я ду
маю, что вы наверняка знаете о проблеме регистрации автотранспорта в це
лом в Иркутской области. У руководителей в данном случае в Иркутске есть 
предложения по улучшению взаимодействия между сотрудниками реги
страционной службы и жителями, потому как очереди доходят до двух 
недель, но от этого теряют и жители и, естественно, бюджеты. Поэтому там 
есть у руководителей конкретные предложения, как улучшить эту ситуацию 
и обстановку, может быть, вы встретитесь... Конкретно вот есть предложе
ние от Шершнева Алексея Александровича, он вам озвучит, он является ру
ководителем этой регистрационной службы. То есть и по дополнительным 
рабочим местам о регистраторах и по цифровому новому комплексу, что 
даст возможность ускорить регистрационные действия. Спасибо.

ИЛЬИЧЕВ Д. А. -  начальник Г лавного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:31:21. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо. Шершнев - это мой сотрудник? Ну, понятно, мой сотруд
ник. Ну конечно, я его приглашу, и мы с ним обсудим эти вопросы и кон
структивные предложения, если они пойдут жителям, это однозначно будет 
сделано.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:38. Речь 1 мин 49 сек

Евгений Сейтович, тут надо, мне кажется, по-другому. Не ангажиро
вать встречу подчиненного с руководителем, а поставить вопрос шире: а чем 
может региональный бюджет помочь-то Главному управлению - и в приоб
ретении этого автоматизированного комплекса, посмотреть опыт других 
субъектов, и вот то, что Виктор Иванович говорит... Ну хорошо, ладно, 
Виктор Иванович там найдет служебное жилье. Ну это же в целом, недо
комплект нужно решать. И здесь нужно посмотреть опыт других регионов, 
и, учитывая, что Дмитрий Анатольевич работал в нескольких субъектах 
Российской Федерации, может, там есть более тесные, скажем, финансовые 
взаимоотношения с региональным бюджетом. И вот эту практику мы, мне 
кажется, должны обсудить и в этом помочь руководителю регистрационной 
службы. Потому что будут помещения, будет программный комплекс, будет 
первое, второе, третье, - будут и дополнительные места, дополнительные 
окна, дополнительные возможности, через Интернет там... Все упирается 
всегда же, да, все упирается в деньги. И вот тут надо, завершая уже ваше 
выступление, Дмитрий Анатольевич, я хочу вас от имени всего депутатского 
корпуса поблагодарить, во-первых, за большой содержательный доклад, 
очень иллюстративный, и сказать вам, что вы всегда можете рассчитывать 
на нашу поддержку в деле соблюдения, охраны правопорядка, безопасности, 
спокойствия жителей Иркутской области. Мы готовы рассмотреть ваши са
мые смелые инициативы, конечно, взаимодействуйте с Правительством, с 
Еубернатором, но можете рассчитывать и на депутатский корпус. Спасибо 
большое вам, Дмитрий Анатольевич, за ваше выступление. Спасибо. Да, 
коллеги, вопросов больше нет, выступлений больше нет? Пожалуйста...

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Елавного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:33:27. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Александр Викторович, я хочу обратиться к депутатам, по
желать им удачной законотворческой деятельности на благо жителей Ир
кутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:33. Речь 0 мин 30 сек

Спасибо. Все. Спасибо.
Также по данному вопросу слово для выступления предоставляется 

Денису Петровичу Моисееву - начальнику Восточно-Сибирского линейного 
управления Министерства внутренних дел Российской Федерации на транс
порте. Пожалуйста, Денис Петрович, на трибуну.

МОИСЕЕВ Д.П. -  Начальник Восточно-Сибирского линейного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте 

ДОКЛАД: Время: 12:34:03. Речь 14 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в 2022 го
ду деятельность Восточно-Сибирского линейного управления МВД России
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на транспорте строилась с учетом повышения требований к эффективности 
органов внутренних дел страны и готовности оперативно реагировать на вы
зовы, связанные, в первую очередь, с изменением геополитической ситуа
ции, проведением специальной военной операции.

Пристальное внимание уделено подготовке личного состава к выпол
нению оперативно-служебных задач в особых условиях, организовано и 
осуществлено более 200 учений, тренировок и занятий, в том числе сов
местно с подразделениями, задействованными в обеспечении транспортной 
безопасности. Принято участие в 40 командно-штабных учениях иных фе
деральных органов исполнительной власти и местного самоуправления, от
работан механизм взаимодействия.

Исходя из особенностей развития криминогенной обстановки, в 
имеющихся кадровых ресурсах проведены организационно-штатные изме
нения, в том числе укреплены подразделения, отвечающие за морально
психологическую составляющую работы с личным составом.

Управлению удалось сохранить контроль за состоянием оперативной 
обстановки в зоне ответственности, в том числе на объектах транспорта на 
территории Иркутской области, и повысить эффективность работы по прио
ритетным направлениям осуществляемой оперативно-разыскной, уголовно
процессуальной и профилактической деятельности.

Линейными подразделениями, дислоцирующимися в регионе, полу
чено и разрешено около 13 тысяч заявлений и сообщений о происшествиях. 
Зарегистрировано 1340 преступлений. Достаточно эффективно проведена 
работа по установлению виновных лиц - на конец отчетного периода рас
крыто 84 % преступлений, заметно сокращено число нераскрытых противо
законных деяний. Значительно возросла доля возмещения причиненного 
преступлениями ущерба (по оконченным уголовным делам возмещено по
рядка 450 млн руб.)

Особое внимание уделено реализации мер, предусмотренных поста
новлением Законодательного Собрания по итогам отчета за предыдущий 
период.

В целях обеспечения правопорядка сотрудниками транспортной по
лиции ежесуточно перекрывается в среднем 45 постов и маршрутов в местах 
массового пребывания граждан на объектах железнодорожного, водного и 
воздушного транспорта. Увеличена плотность нарядов патрульно-постовой 
службы полиции и соответствующих групп подразделений полиции по опе
ративной работе, которыми на маршрутах патрулирования пресечено 193 
преступления, виновные лица установлены и задержаны.

Для эффективного реагирования на изменение обстановки с учетом 
сезонности, а также интенсивности пассажиропотока разработано более 300 
дополнительных маршрутов. Так, в летний период 2022 года 30 из них 
функционировали вблизи возможных мест отдыха граждан: вдоль береговой 
линии озера Байкал, реки Ангара, Иркутского и Братского водохранилищ, 
временный пост был выставлен на паромной переправе на остров Ольхон.

Возросла интенсивность сопровождения поездов: более 60 % из об
щего числа проследовавших под контролем нарядов полиции - пригородно
го сообщения. Сопровождено 5185 поездов из общего количества 8433.

Коллегами из сопредельных управлений МВД России на транспорте 
сопровождено 17 воинских эшелонов, следующих к местам подготовки мо
билизованных граждан и добровольцев.

В ходе осуществления досмотровых процедур на вокзальных ком
плексах во взаимодействии с подразделениями транспортной безопасности
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перекрыт доступ 85 гражданам, пытавшимся незаконно пронести на объек
ты транспорта оружие, наркотические средства, иные запрещенные предме
ты и вещества, изъято более 60 единиц огнестрельного и холодного оружия, 
боеприпасы, более 4 кг наркотических средств.

Более чем на треть возросло привлечение к проведению профилакти
ческих и специализированных мероприятий кинологических расчетов.

Исключая риски чрезвычайных происшествий, в аэропортах област
ного центра и города Братска к авиаперевозке не допущено 33 пассажира в 
состоянии алкогольного и наркотического опьянения. Более полутора тысяч 
пассажиров поездов и самолетов, нарушивших в таком состоянии обще
ственный порядок в пути следования, сняты с маршрутов и привлечены к 
административной ответственности.

На обслуживаемых объектах транспорта в Иркутской области задо
кументировано более 19 тысяч административных правонарушений, около 
40 % из них - напрямую влияющие на общественный порядок и обществен
ную безопасность, такие как потребление алкогольной продукции, появле
ние в общественных местах в состоянии опьянения, мелкое хулиганство, 
нарушения в сфере незаконного оборота наркотических средств и оружия.

Для усиления защиты объектов транспортной инфраструктуры от не
законного вмешательства в их деятельность, террористических И экстре
мистских проявлений в линейных подразделениях созданы специализиро
ванные группы, которыми осуществлено 9 тысяч выездов для решения по
ставленных задач. В ходе объездов проверены все находящиеся на участках 
оперативной ответственности критически важные объекты транспорта, пре
сечено 30 административных правонарушений и преступлений, работникам 
объектов разъяснен алгоритм действий по предотвращению террористиче
ских и диверсионных атак, по результатам обследования направлено 80 
предписаний о выявленных недостатках в укрепленности и мерах по их 
устранению соответствующим должностным лицам, в свою очередь органи
зовавшим необходимую работу.

Принятые меры позволили повысить уровень безопасности граждан в 
период пребывания на объектах транспортной инфраструктуры: сокращено 
общее число совершенных преступлений, в том числе тяжких и особо тяж
ких, в общественных местах, не допущено убийств и разбоев, меньше за
фиксировано краж личного имущества граждан в поездах, на 40 % снижено 
количество уголовно наказуемых деяний, совершенных лицами в состоянии 
алкогольного или наркотического опьянения.

Продолжено участие в мероприятиях, направленных на сохранение и 
развитие Байкальской природной территории.

На водных объектах Иркутской области использовались 9 скорост
ных многофункциональных служебных катеров, проведено около двухсот 
рейдовых мероприятий, выявлено более 60 административных правонару
шений, в том числе связанных с нарушением правил охоты и рыболовства, у 
браконьеров изъята рыба, орудия лова, плавсредства.

Зарегистрировано 44 факта, послуживших основанием для возбужде
ния уголовных дел по статье 256 Уголовного кодекса Российской Федера
ции «Незаконная добыча водных биологических ресурсов». Практически все 
раскрыты и расследованы. Ущерб, причиненный природе браконьерами, со
ставил 5,5 млн руб., обеспечено его возмещение на 96 %.

В тесном контакте с иными субъектами системы профилактики стро
илась работа по предупреждению правонарушений несовершеннолетних, 
защите их законных прав, жизни и здоровья.
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Принято участие в реализации 4 межведомственных планов, 5 поста
новлений областной комиссии по делам несовершеннолетних и защите их 
прав. В зоне ответственности организовано и при участии заинтересованных 
служб и ведомств проведено 10 целевых оперативно-профилактических ме
роприятий.

Сконцентрированы усилия на превентивных мерах в отношении под
ростков, уже имеющих опыт совершения противозаконных деяний.

Инициировано решение вопросов досуга и занятости 40 несовершен
нолетних правонарушителей, к административной ответственности за не
надлежащее исполнение родительских прав и обязанностей привлечено бо
лее 500 нерадивых родителей, доказана вина 4 взрослых лиц, вовлекших 
подростков в совершение хищений различного рода. Уголовные дела рас
следованы, также направлены в суд.

Согласованно осуществлялось патрулирование наиболее кримино
генных и травмоопасных участков железной дороги группами из числа со
трудников транспортной полиции, представителей субъектов системы про
филактики, транспортных предприятий и ведомственной охраны железно
дорожного транспорта. Исключен риск причинения вреда жизни и здоровью 
более 1000 детей, изъятых в зоне повышенной опасности на объектах транс
порта, находящихся в состоянии безнадзорности или социально опасном по
ложении.

Обеспечена деятельность при следовании в зоне ответственности 
практически 2 тысяч организованных детских групп в составе более 40 ты
сяч несовершеннолетних, происшествий с детьми в период поездки не до
пущено.

Проведена значительная просветительская работа, в том числе в об
разовательных учреждениях региона. Итогом скоординированных мер на 
данном направлении стало снижение числа подростков, вступивших в кон
фликт с законом повторно, в том числе не совершено общественно опасных 
деяний лицами, не достигшими возраста привлечения к уголовной ответ
ственности. Стабилизирована ситуация, связанная с травматизмом несовер
шеннолетних.

С учетом изложенного предлагаю считать поручения депутатского 
корпуса Восточно-Сибирскому линейному управлению выполненными.

Одновременно с обозначенными направлениями оперативно
служебной деятельности в центре внимания Управления находилось выпол
нение приоритетных задач, определенных МВД России.

Совместно с надзорными и иными правоохранительными органами 
проделана значительная работа по защите наиболее важных отраслей эко
номики.

Пресечено 310 преступлений экономической направленности, более 4 
% из которых совершены в крупном и особо крупном размерах.

В два раза больше задокументировано коррупционных преступлений. 
Осуществлены мероприятия по защите бюджетных средств, в том числе вы
деленных на реализацию национальных проектов. В суд направлено 7 уго
ловных дел данной категории.

Важной задачей оставалась декриминализация лесопромышленного 
комплекса. По результатам инициативной работы оперативных подразделе
ний зарегистрировано 167 преступлений в сфере ЛПК, в том числе 75 по 
фактам контрабанды леса. По оконченным и приостановленным уголовным 
делам в сфере ЛПК возмещено, изъято и арестовано имущества и денежных 
средств на сумму 427 млн руб.
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В условиях внешнего санкционного давления, изменений логистики 
железнодорожных перевозок, их объемов и направлений особое значение 
уделено защите перевозимых грузов. Принятые меры позволили нарастить 
эффективность работы в данной сфере: по итогам 2022 года число преступ
лений в сфере грузоперевозок сокращено более чем на 20 %.

Достаточно ожидаемый результат принесла профилактическая дея
тельность на объектах транспорта, ориентированная на повышение уровня 
осведомленности пассажиров о формах и методах использования информа
ционных технологий в совершении преступных посягательств на их соб
ственность и здоровье. Количество зарегистрированных киберпреступлений 
сократилось на 26 %, в том числе имущественного характера на 5,3 %. Рас
крыто 80 % деяний данной категории.

Продолжено проведение мероприятий по реализации государствен
ной антинаркотической политики, противодействию незаконному обороту 
наркотиков, в результате чего у преступников изъято 54 кг наркотических, 
психотропных и сильнодействующих веществ.

На особом контроле оставались вопросы пресечения незаконного 
оборота оружия. В результате оперативно-разыскных мероприятий задоку
ментировано 39 преступлений в данной сфере.

Не снижались темпы по ликвидации действий организованных групп 
и преступных сообществ, установлена их причастность к совершению 98 
преступлений на территории области. Здесь отмечу слаженное взаимодей
ствие с коллегами из региональных правоохранительных ведомств. К при
меру, во взаимодействии с Главным управлением МВД России по Иркут
ской области Иркутской таможней проведена крупномасштабная операция 
по пресечению преступной деятельности организованной группы с участием 
бывшего муниципального чиновника, задокументированы факты контра
банды древесины на общую сумму более 45 млн руб., следствие продолжа
ется.

На постоянной основе осуществляется координация деятельности 
нарядов патрульно-постовой службы полиции и оперативных служб Управ
ления с подразделениями Главного управления МВД России по Иркутской 
области, Росгвардии.

Совместными силами обеспечен правопорядок при проведении в об
ласти 14 массовых и общественно-политических мероприятий, усилен кон
троль за соблюдением миграционного законодательства иностранными 
гражданами, в том числе задействованными в ремонтно-строительных рабо
тах, обслуживании железнодорожных путей, по выявленным нарушениям 
приняты соответствующие меры. По решению суда 22 трудовых мигранта 
выдворены за пределы Российской Федерации за различные нарушения.

Продолжено сотрудничество с объединениями казачества, а также 
членами 8 народных дружин, функционирующих в 7 муниципальных обра
зованиях области.

Пользуясь случаем, выражаю признательность руководителям орга
нов исполнительной власти и местного самоуправления региона за взаимо
понимание и конструктивный диалог в рамках действующих государствен
ной и 11 муниципальных программ правоохранительной направленности, из 
которых Управлению в 2022 году направлены материально-технические 
средства, которые все используются при несении службы на вокзальных 
комплексах, в поездах пригородного и дальнего сообщения, авиавокзалах.

В завершение отчета также скажу о том, что в течение года мы пла
номерно повышали качество предварительного расследования уголовных
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дел, сохраняли высокую степень контроля за соблюдением учетно
регистрационной дисциплины, предоставлением государственных услуг 
гражданам. Крайне важная для нас оценка деятельности транспортной по
лиции Восточной Сибири является уверенность граждан в защищенности 
своих личных и имущественных интересов от преступных посягательств на 
объектах транспорта в зоне обслуживания.

Ежегодно проводимое по инициативе МВД России независимое ис
следование показывает увеличение доли положительных оценок в числе 
опрошенных граждан на протяжении последних 5 лет - с 43 % до 56, и это 
стимул для дальнейшего совершенствования работы в интересах наших 
граждан. Проблемные вопросы в деятельности транспортной полиции име
ются, мы их видим, понимаем, каким образом далее совершенствовать нашу 
работу.

С учетом данных вопросов, а также прогнозов развития криминоло
гической обстановки в зоне обслуживания, задач, поставленных Президен
том Российской Федерации и Министерством внутренних дел, определен 
перечень приоритетных направлений деятельности Восточно-Сибирского 
линейного управления на 2023 год, успешно начата их реализация. Усилия 
транспортной полиции в наступившем году сосредоточены на недопущении 
незаконного вмешательства в деятельность предприятий и организаций 
транспорта; обеспечении соблюдения законности при реализации нацио
нальных и федеральных проектов, связанных с модернизацией и расшире
нием магистральной инфраструктуры; защите экологической безопасности; 
совершенствовании взаимодействия подразделений в раскрытии и расследо
вании преступлений, работе по возмещению причиненного преступлениями 
материального ущерба; повышении эффективности защиты грузов, перево
зимых железнодорожным, воздушным и водным транспортом, от преступ
ных посягательств; усилении профилактики преступлений и правонаруше
ний, совершенствовании использования сил и средств в охране обществен
ного порядка, защите от преступных посягательств наиболее уязвимых кате
горий населения; привлечении, обучении и закреплении на службе молодых 
специалистов.

Смею заверить депутатский корпус в готовности и способности 
транспортной полиции Восточной Сибири и в дальнейшем эффективно вы
полнять поставленные задачи на объектах транспорта Иркутской области. 
Благодарю за внимание, готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:17. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Денис Петрович! Пожалуйста, коллеги, вопросы, если есть. 
Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич, ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:48:23. Речь 0 мин 39 сек

Меня в целом устраивает, как ведет себя полиция по охране граждан 
на транспорте. Но вот меня терзают одни смутные такие сомнения по защи
те вокзалов, аэропортов от проникновения террористов. Вот когда мы про
ходим контроль, первый рубеж защиты, и там иногда бывает, когда идет 
наплыв пассажиров, вот скученность, как бы нам сделать так, чтобы быстрее
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проходили, не создавая скученность, и не были такой сладкой мишенью для 
нехороших людей?

МОИСЕЕВ Д.П. -  Начальник Восточно-Сибирского линейного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте 

ОТВЕТ: Время: 12:49:02. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо за вопрос. Отвечу. Опыт работы в данном направлении есть, 
достаточно эффективный, богатый по своему применению. Дело в том, что 
мы в этом году запланировали проведение именно информативной работы 
среди населения. Допустим, на аэро... Вернее, на железнодорожных вокза
лах также необходимо применять аэропортовую систему отправки пассажи
ров, то есть пассажир должен прибывать загодя на железнодорожный вок
зал, так же как и в аэровокзал, и тогда проблема будет решена. Такой опыт 
был применен в Волгограде по моему прежнему месту службы, то есть все 
достаточно эффективно работает. Граждане просто не знают и по привычке 
прибывают на вокзалы за 10 - 15 минут до отправления поезда, что создает, 
конечно, очереди перед входным контролем. Ну, сейчас, учитывая, что но
вый комплекс вокзальный будет запущен, то есть один из терминалов, я ду
маю, что мы разделим пассажиропотоки, с этой проблемой покончим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:00. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь, 
Денис Петрович.

МОИСЕЕВ Д.П.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимиро

вич. Коротко.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:50:10. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, представленные материалы к отчету на заседа
нии комитета внимательно были рассмотрены. Комитетом подготовлен про
ект постановления, который содержит ряд рекомендаций и предложений. 
Есть предложение доработать его, так как сегодня Дмитрием Анатольевичем 
был озвучен еще ряд предложений, которые необходимо включить в проект 
постановления Законодательного Собрания, и поэтому комитет их дополни
тельно проработает, и есть предложение на следующей сессии принять про
ект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:40. Речь 1 мин 51 сек
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Совершенно правильное предложение. То есть чтобы у нас наполне
ние сегодняшнего обсуждения попало с конкретными делами, с конкретны
ми рекомендациями, с конкретными поручениями, мы обратились уже к 
Правительству на основе нашего сегодняшнего заседания. Поэтому тогда 
мы не голосуем, да? Не голосуем, но вернемся к этому вопросу на следую
щей сессии.

Уважаемые коллеги... Уважаемые коллеги, уважаемые участники се
годняшнего отчета - Дмитрий Анатольевич, Денис Петрович, большое спа
сибо вам за ваши выступления, за конструктивное взаимодействие, оно бу
дет продолжено в этом же духе. Поэтому спасибо большое.

Мы рассмотрим сейчас еще один вопрос. Еще один вопрос, да? У нас 
10 минут осталось. Мы успеем рассмотреть еще один вопрос.

Проводите, пожалуйста.

41. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВОЗЛОЖЕНИИ ИСПОЛНЕНИЯ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 
АУДИТОРА КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ РИЗМАН 
ОЛЬГУ МИХАЙЛОВНУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:32. Речь 0 мин 4 сек

Так, Виталий Владимирович Перетолчин, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:52:36. Речь 0 мин 23 сек

Так. Коллеги, в перерыве состоялось заседание комитета. На заседа
нии комитета была рассмотрена кандидатура, которая депутатами была вы
двинута на назначение исполняющим обязанности председателя Контроль
но-счетной палаты Иркутской области с 24 марта текущего года до назна
чения самого председателя Контрольно-счетной палаты. Была выдвинута 
кандидатура Ризман Ольги Михайловны, поэтому есть предложение при
нять предложенный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:58. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Выступления? Голо
суем по предложенной кандидатуре.

ПОСТАНОВИ- Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 12:53:04
(п.41/52) Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:04. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, объявляется перерыв до 
14:00, просьба не опаздывать. Спасибо.

Часть 3 заседания. Дата: 22.03.2023 Время: 14:00:38 -  15:58:11

Председательствующий:
Носенко О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 30
1. Аблов А.А.
2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Бренюк С.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Габов Р.Ф.

9. Дикусарова Н.И.

10. Егорова Л.И.

11. Качин А.С.
12. Крывовязый И.В.

13. Кудрявцева Г.Ф.
14. Лобков А.В.

15. Любенков Г.А.

16. Маслов А.С.
17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном стро
ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со-
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20. Петрук С.М.
21. Попов О.Н.
22. Сагдеев Т.Р.

23. Сарсенбаев Е.С
24. Синцова И.А.

25. Труфанов Н.С.

26. Тютрин Д.Г.

27. Хайдуков В.В.

28. Чекотова Н.А.
29. Шевченко С.П.

30. Шершнев Д.П.

брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 15
1. Алдаров К.Р.

2. Белов А.С.
3. Гаськов А.Ю.

4. Кондрашов В.И.
5. Красношта- 

нов А.Н.
6. Курбайлов М.М.
7. Левченко А.С.
8. Некипелов Д.Б.

9. Побойкин В.Л.

10. Романов А.В.
11. Сумароков И. А.
12. Сумароков П.И.
13. Терентьев А.Н.

14. Франтенко С.С.

15. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол
номочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут
ской области
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4. Быргазова М.А.
5. Дмитриев И.В.
6. Исаканова Л.Е.
7. Колесов Р.А.
8. Ленынина И.В.

9. Макушенко Е.А.

10. Морохоева И.П.
11. Николаев М.В.

министр имущественных отношений Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
первый заместитель Еубернатора Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
прокурор Байкальской межрегиональной природоохранной прокура
туры
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федера
ции по Иркутской области

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1129 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ПУНКТ 8 СТАТЬИ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ И ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУА
ЦИЙ ПРИРОДНОГО И ТЕХНОГЕННОГО ХАРАКТЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:00:39. Речь 0 мин 34 сек

Давайте рассмотрим вопрос 31 и отпустим Быргазову Марину Алек
сандровну. 31: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
пункт 8 статьи 5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах защи
ты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техно
генного характера в Иркутской области». Пожалуйста, Марина Алексан
дровна, на трибуну. Докладывает министр имущественных отношений Ир
кутской области.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 14:01:13. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию предлагается проект закона Иркутской области «О внесении из
менения в пункт 8 статьи 5 Закона Иркутской области «Об отдельных во
просах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций». Закон 
дополняется нормой в целях приведения в соответствие с федеральным за
коном. В ноябре 22-го года в федеральный закон была внесена поправка в 
полномочия органов государственной власти субъектов Российской Феде
рации и местного самоуправления и органам государственной власти и 
местного... субъектов Российской Федерации предоставлены полномочия по 
принятию решений об осуществлении единовременных денежных выплат 
иностранным гражданам и лицам без гражданства. То есть после слов 
"гражданам Российской Федерации" мы дополняем словами "иностранным 
гражданам и лицам без гражданства". У меня все, доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:11. Речь 0 мин 17 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/53)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/54)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо, Марина Александровна. Пожалуйста, коллеги, вопросы. 
Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Перетол- 
чин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:02:28. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный проект 
закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после проведения 
лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:37. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 14:02:51
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:51. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 14:03:10
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:10. Речь 0 мин 21 сек
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Решение принято. Спасибо, Марина Александровна. Продолжаем ра
боту.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1154 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ПУНКТ 3 ЧАСТИ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛИЦ ИЗ 
ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ГРАЖДАН, КОТОРЫЕ ОТНОСИЛИСЬ К КАТЕГОРИИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, 
ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И 
ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, И ДОСТИГЛИ ВОЗРАСТА 
23 ЛЕТ, В ВИДЕ СОЦИАЛЬНОЙ ВЫПЛАТЫ НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛОГО ПОМЕ
ЩЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:31. Речь 0 мин 38 сек

Продолжение рассмотрения вопроса № 15. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменения в пункт 3 части 1 статьи 2 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской 
области лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей, граждан, которые относились к категории детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет, в виде со
циальной выплаты на приобретение жилого помещения», второе чтение. 
Докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Алексан
дровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:04:09. Речь 3 мин 11 сек

Александр Викторович, спасибо большое. Законопроект во втором 
чтении. При его рассмотрении поступила поправка от депутатов Законода
тельного Собрания. Она была одобрена абсолютно всеми, в том числе и 
представителями Правительства Иркутской области. Дополнили мы в числе 
категорий также граждан, которые являются вдовой или вдовцом участника 
специальной военной операции. Думаем, что это, в общем-то, наверное, ло
гично. Хотя, слава Богу, статистика у нас пока такая не начата, и будем 
надеяться, что и не случится. В результате мы имеем Закон "О дополни
тельной мере социальной поддержки" при расчете и при выдаче социальной 
выплаты на приобретение жилого помещения для наших категорий, кото
рые в принципе уже сегодня отражены в самом названии законопроекта. 
Что важно в этом законопроекте? Важно, что один из основных критериев, 
по которому в принципе мы определяем, подходит для этой меры поддерж
ки представитель сироты... не представитель, а в смысле сам сирота, это то, 
что он должен заниматься трудовой деятельностью. Причем абсолютно все 
виды трудовой деятельности, в том числе и самозанятость, они также учте
ны и даже перечислены в нашем законопроекте. Более того, допускается вот 
неучастие в трудовой деятельности только в том случае, если находится в 
декретном отпуске по уходу за ребенком либо ребенок-инвалид, ребенок, с
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 5/55)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 5/56)

ВЫСТУПИЛИ:

которым мама непосредственно находится постоянно. Более того, вторым 
критерием основным является, конечно же, имеет ребенка, детей или в том 
числе усыновленных, удочеренных и проживает совместно с ним. Также в 
нашем законе отражено, что гражданин обучается по образовательным про
граммам высшего образования. Ну и сегодня говорилось о том, что 135 че
ловек таких имеет место быть. Гражданин является лицом, проходящим во
енную службу в Вооруженных Силах Российской Федерации по контракту, 
лицом, находящимся на военной службы в войсках национальной гвардии, 
лицом, заключившим контракт о добровольном содействии в выполнении 
задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федерации, также 
лицом, призванным на военную службу по мобилизации в Вооруженные 
Силы Российской Федерации, принимающим участие в специальной воен
ной операции, проводимой с 24 февраля 22 года, либо гражданином - супру
гом (супругой) участника специальной военной операции, ну и согласно по
правке - это как раз вдова (вдовец). Мы одобрили данную поправку и с уче
том одобренной поправки приняли законопроект во втором чтении на коми
тете. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:20. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов 
нет. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:07:31
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:32. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 14:07:49
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:49. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ 
РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УПОЛ
НОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2022 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:08:10. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 22: проект постановления «О докладе Уполномоченного 
по правам ребенка в Иркутской области «О результатах деятельности Упол
номоченного по правам ребенка в Иркутской области в 2022 году». Прошу 
на трибуну Афанасьеву Татьяну Витальевну - Уполномоченную по правам 
ребенка в Иркутской области. Пожалуйста, Татьяна Витальевна. Красивая 
такая!

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:08:31. Речь 14 мин 25 сек

Да! Старалась, спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважае
мые депутаты, вашему вниманию представляется ежегодный доклад "О ре
зультатах деятельности Уполномоченного по правам ребенка в 22 году". За
вершившийся 22 год стал годом новых вызовов и угроз, связанных с изме
нившейся геополитической ситуацией и началом специальной военной опе
рации. Важнейшей задачей в этих условиях стало сохранение общественно
го единства, укрепление взаимопонимания между обществом и властью, 
поддержка незащищенных слоев населения, особо нуждающихся в заботе и 
внимании государства. В целях обеспечения прав и законных интересов де
тей институт Уполномоченного оперативно решал поставленные задачи, 
выявляя проблемы, анализируя ситуацию. В 22 году количество обращений, 
поступивших в аппарат Уполномоченного, увеличилось почти на 5 %. Те
матика обращений представлена на слайде. По сравнению с прошлым годом 
на второе место по популярности вышли обращения в сфере образования. 
Снизилось число обращений по теме семейного неблагополучия и семейных 
споров. Форма подачи обращений изменилась в сторону увеличения устных 
обращений. Более половины обращений содержали запрос на правовую 
консультацию и разъяснение по обозначенной в обращении ситуации. По
чти в 500 случаях нарушенное право было восстановлено либо оказана по
мощь в восстановлении права. Надо отметить, что уменьшилось число об
ращений, в которых нарушения прав не подтвердились. По всем выявлен
ным нарушениям были подготовлены заключения с рекомендацией по их 
восстановлению. В рамках реализации права на законодательную инициа
тиву было внесено 6 законопроектов, подготовлено 28 заключений. Активно 
велась работа с федеральными структурами, были направлены инициатив
ные письма по совершенствованию законодательства в адрес Уполномочен
ного при Президенте по правам ребенка, министерств и ведомств как регио
нального, так и федерального уровней. Работа велась с Благотворительным
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фондом "Круг добра" по внесению лекарственных препаратов в перечень 
препаратов, предоставляемых фондом. В 22 году в качестве нового направ
ления в нашей работе можно обозначить работу по реализации карты дей
ствий уполномоченных по правам ребенка в субъектах Российской Федера
ции по приоритетным направлениям, которые были обозначены федераль
ным омбудсменом Марией Алексеевной Львовой-Беловой и поддержаны 
Президентом Российской Федерации Владимиром Владимировичем Пути
ным. По итогам работы Иркутская область вошла в пятерку лидеров, заняв 
третье место среди всех субъектов Российской Федерации. В декабре 22 го
да я была избрана председателем Координационного совета уполномочен
ных в субъектах Сибирского федерального округа. Дополнительным 
направлением в работе Уполномоченного в 22 году стала работа с род
ственниками участников специальной военной операции, в том числе по во
просам реализации ими права на дополнительные меры поддержки, оказа
ние помощи в трудных жизненных ситуациях, обусловленных участием од
ного из членов семьи в специальной военной операции. Активно осуществ
лялась работа по реализации многодетными отцами права на отсрочку по 
мобилизации на военную службу. Многих, которые были у нас в рассмот
рении, отцов мы прямо из окопов вернули в семьи.

Традиционными мероприятиями в рамках правового просвещения 
для нас стали семинары, конференции, конкурсы, организация личных при
емов населения в муниципалитетах, проведение традиционной недели пра
вовых знаний. В 22 году кинотека Уполномоченного пополнилась новыми 
социальными роликами, направленными на привлечение внимания обще
ства к важной проблеме детско-родительских отношений, которые пользу
ются большим вниманием, что подтверждается числом просмотров, их на 
сегодня более 73 000. Созданы новые страницы и каналы в социальных се
тях Telegram, ВКонтакте, где граждане в ежедневном режиме получают но
востную и правовую информацию по наиболее актуальным темам. Идет ак
тивное взаимодействие с общественными организациями и объединениями 
Иркутской области. В целях развития служб школьной медиации реализует
ся разработанный нами совместно с Информационно-методическим цен
тром развития образования города Иркутска региональный проект "Я с То
бой!", к которому присоединилось 140 школ из 7 муниципалитетов области. 
Сформирована и запущена на официальном сайте Уполномоченного в сети 
"Интернет" интерактивная карта опасных мест. Карта содержит информа
цию об опасных местах, расположенных на территории каждого муници
пального образования Иркутской области. Два раза в год эта карта обновля
ется. Продолжена работа по развитию Детского общественного совета при 
Уполномоченном. В 22 году ребята стали победителем конкурса Росмоло- 
дежи и получили грантовую поддержку на реализацию трех проектов на 
сумму более полутора миллионов рублей, два из которых прошли в 22 году 
и один в феврале этого года. В рамках реализации первого гранта был про
веден трехдневный окружной форум Сибирского федерального округа по 
защите прав детей "Дети Сибири", в котором приняли участие более 250 де
тей, в том числе дети из 7 субъектов Российской Федерации и 24 муници
пальных образований Иркутской области. Также мы пригласили к участию 
ребят из учреждений для детей-сирот. По итогам реализации проекта "Ин
клюзивный театр "Зеркало" на базе коррекционных школ было создано 12 
инклюзивных театров, 6 коррекционных школ получили оборудование на 
сумму свыше 100 000 рублей.

Второй раздел доклада традиционно посвящен оценке соблюдения
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прав и законных интересов детей в соответствии с классификатором. Пер
вый раздел - это право на жизнь и безопасность. Как мы уже сегодня слы
шали из докладов руководителей МВД, в последние годы показатели гибели 
и травмирования детей снижаются. Однако они по-прежнему остаются вы
сокими в сравнении с общероссийскими показателями. По итогам года мы 
имеем печальные цифры по гибели детей на воде - 10 человек, 20 детей со
вершили суицид. Да, это меньше, чем в позапрошлом году, но тем не менее 
это достаточно высокая цифра. В дорожно-транспортных происшествиях 
погибло 12 детей, на пожарах - 13. По данным Главного управления МВД 
России, произошло более 1200 происшествий с участием несовершеннолет
них, в результате которых 139 детей погибло и 1104 получили травмы. Заре
гистрировано более 2800 преступлений в отношении несовершеннолетних, 
основная доля которых составили алиментные обязательства. По данным 
Следственного управления Следственного комитета России по Иркутской 
области, из 2104 возбужденных уголовных дел следователями 67 % соста
вили преступления против половой неприкосновенности несовершеннолет
них.

Несколько демографических показателей приведу к вашему внима
нию. По предварительным сведениям Иркутскстата, численность детского 
населения на начало 22 года составила 574500 человек, по сравнению с 21 
годом она уменьшилась почти на 3100 человек, а в общем численность дет
ского населения Приангарья за 10 лет снизилась более чем на 55000 детей и 
подростков. Самыми малочисленными у нас по-прежнему остаются Катан- 
ский и Мамско-Чуйский районы, наибольшее число детей в Иркутском... в 
Иркутске, Ангарском городском округе, Братске и Иркутском районе. В 22 
году естественная убыль населения Иркутской области снизилась почти в 
два раза и составила 8468 человек. В 22 году, к сожалению, продолжилось 
снижение рождаемости. Всего в Приангарье в 22 году родилось на 1587 де
тей меньше, чем по сравнению с 21 годом. На протяжении нескольких лет 
мы наблюдаем также отрицательную динамику по доле родившихся детей у 
матерей в возрасте от 20 до 29 лет, а это возрастная категория является 
наиболее благоприятной для рождения первого ребенка. Рекомендации, ко
торые мы даем по принятию дополнительных мер поддержки в виде едино
временной выплаты молодым мамам, родившим первого ребенка в этом 
возрасте, пока не нашли своей поддержки. Есть и положительные моменты. 
По данным министерства здравоохранения, у нас значительно улучшились 
показатели младенческой и детской смертности. Показатели по числу детей- 
инвалидов остаются на прежнем уровне и составляют 2,2 % от общего ко
личества детского населения. В докладе мы обозначили основные проблемы 
системы здравоохранения. Остановлюсь на одном, на проблеме отсутствия 
правового регулирования на территории Иркутской области по обеспече
нию лекарственными препаратами детей до 3 лет в соответствии с поста
новлением Правительства Российской Федерации от 30 июля 1994 года № 
890. Особенно это касается обеспечения детей, нуждающихся в специаль
ном лечебном питании. В этом году мы проблему с обеспеченностью... реа
лизации права детей в дошкольных учреждениях, которые имеют пищевые 
особенности, решили в судебном порядке, доказали необходимость созда
ния для них условий, но вот этот вопрос еще пока остается для нас откры
тым.

На протяжении последних лет в Иркутской области отмечается сни
жение общего количества детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. В 22 году в четыре раза снизилось число отобрания детей при
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угрозе жизни и здоровью: с 11 до 3 случаев. Также снизились факты жесто
кого обращения родителей с детьми по признакам преступления, преду
смотренного статьей 156 Уголовного кодекса: с 18 в 21 году до 13 в 22. На 
протяжении последних пяти лет более чем в два раза снизилось число отка
зов матерей от детей при их рождении: с 65 до 31 отказа в 22 году. Однако 
проблема с семейным неблагополучием в регионе стоит очень серьезно. Об 
этом говорит увеличение числа выявленных детей, оставшихся без попече
ния родителей, которых в 22 году стало больше. Основная причина - это ал
коголизация родителей, отсутствие реальной помощи в преодолении этой 
пагубной привычки. Отсутствие доступной наркологической помощи не 
позволяет существенно изменить проблемы в таких семьях. Основные про
блемы в сфере защиты прав детей, прав детей-сирот представлены на слай
де. Хочу остановиться на проблеме необоснованной госпитализации детей, 
находящих в социально опасном положении, в учреждения здравоохране
ния. Данный вопрос сегодня обозначен Уполномоченным при Президенте 
по правам ребенка Львовой-Беловой и стоит на особом контроле. Также хо
чу обозначить вопрос полного государственного обеспечения детей-сирот, 
который не пересматривался более 6 лет и в настоящее время не может 
обеспечить реальной потребности несовершеннолетних студентов системы 
СПО.

В 22 году вопросы образования вышли на второе место по числу об
ращений граждан. Увеличение по сравнению с 21 годом составил 31 %. Ли
дирующую позицию заняли обращения на тему конфликтных ситуаций в 
учебных заведениях. Именно поэтому и было принято решение разработки 
реализации проекта "Я с Тобой!", направленного на развитие восстанови
тельных и примирительных процедур. Сохраняется проблема обеспечения 
местами в дошкольных учреждениях для детей ясельного возраста. Пробле
ма доступности также услуг дошкольного образования в возрасте от 3 до 7 
лет практически урегулирована везде, кроме Иркутска и Иркутского район
ного муниципального образования. Проблема перехода на односменный 
режим также присутствует в регионе. Наиболее проблемные территории - 
это также Иркутск и Иркутское районное муниципальное образование.

Основные проблемы представлены на слайде, остановлюсь на не
скольких. Это проблема кадровой обеспеченности. Несмотря на принятые 
законодательные меры по развитию кадрового потенциала, наблюдается 
пассивность администраций муниципалитетов по заключению договоров о 
целевом обучении. В докладе представлен анализ организации работы му
ниципальными образованиями в части взаимодействия с вузами педагоги
ческой направленности по заключению договоров о целевом обучении вы
пускников школ. К сожалению, многие территории до сих пор не имеют 
студентов, которые обучаются по целевым договорам. Качество преподава
ния - следующая проблема. На протяжении последних пяти лет Рособрна- 
дзор проводит комплексный анализ собранных данных, по итогам которого 
определяются общеобразовательные организации с признаками необъек
тивности. И в 21 году в данный перечень вошла 101 школа Иркутской обла
сти, что стало самым высоким отрицательным показателем за последние 5 
лет наблюдения. Также в 22 году в Иркутской области 407 школ (это 49 %) 
внесены в список школ с низкими образовательными результатами. Необ
ходимо принимать системные меры по выходу из ситуации, наше видение и 
рекомендации даны в докладе.

Следующий раздел - это право на отдых и оздоровление. Представ
лены наши результаты по посещению лагерей летом. Мы их посетили 46,
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были даны рекомендации, предложения, замечания, которые также вот во
шли и в доклад, и были направлены заключения.

Право детей на всестороннее развитие, спорт, физкультуру и право 
детей на всестороннее развитие. Обозначены также проблемы основные в 
этих сферах. Что их объединяет? Это недостаток кадров, низкое обеспече
ние спортивным инвентарем, специальным оборудованием, материалами, 
особенно в части обеспечения детей-инвалидов и детей с ОВЗ.

В сфере труда и занятости также представлены основные проблемы. 
Ну, остановлюсь, наверное, - это отсутствие рабочих мест для временного 
трудоустройства, низкие заработные платы, отсутствие мотивации у ребят в 
связи с этим.

Ну, заканчивая свое выступление, хочу поблагодарить уважаемых 
депутатов за конструктивную работу, в общем-то, за поддержку тех законо
проектов, которые были внесены. Благодаря нашей совместной работе, а 
также работе с региональными государственными органами, органами тер
риториальных подразделений нам действительно удалось добиться многого, 
но еще много предстоит сделать в ближайшее время. Также хочу поблаго
дарить специалистов своего аппарата, которые рядом со мной работают до
статочно самоотверженно, честно. И готова выслушать ваши предложения, 
замечания, ответить на ваши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:56. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо, Татьяна Витальевна. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Во
просов нет. Вопросов к вам нет. Позвольте, тогда у меня вопрос. A-а, во
прос! Было выступление, но, пожалуйста, Анатолий Васильевич, пожалуй
ста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:23:16. Речь 1 мин 34 сек

Прошу прощения, кнопки перепутал. Татьяна Витальевна, ознако
мился с вашим докладом, интересное чтение, вот в разделе про наркотики у 
вас есть в конце рекомендации, там указано и министерство здравоохране
ния Иркутской области, и главы, мэры муниципальных образований, и 
ГУВД России по Иркутской области, но нет министерства образования. Мы 
же могли бы делать тестирование, которое сейчас, конечно, и идет в шко
лах, но оно больше всего как анкетирование, и самое важное - это на добро
вольной основе или самого школьника, или его законных представителей. 
Но при том, что у нас до этого был доклад начальника ГУВД России по Ир
кутской области, где преступления в сфере незаконного оборота наркотиков 
- это почти половина всех преступлений на территории Иркутской области. 
Мы понимаем, что беда большая, надо с этим что-то делать. Может, все- 
таки мы будем настаивать на том, чтобы спасать детей, именно где-то уже в 
обязательном порядке проводить тестирование.

И второй вопрос у меня. Вы здесь, когда писали про молодежные 
объединения и про патриотизм, вы на странице 233 указываете, что обраща
лись, ну, отправляли запросы во Всероссийскую общественную организа
цию "Молодая гвардия" "Единой России", муниципальное казенное учре
ждение Иркутский городской центр "Патриот". И почему вы проигнориро-

98



АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:24:49. Речь 2 мин 20 сек

Берем на вооружение сразу тогда, если (с улыбкой)... Посмотрим эти 
организации. Все невозможно охватить. Да, наверное, принимается.

Все, что касается первого вопроса. Буквально вчера у нас была анти- 
наркотическая комиссия, где в том числе Еубернатор ставил вопросы как 
раз по профилактике, ранней профилактике несовершеннолетних. Всего у 
нас 47 ребят, которые состоят на учетах, 47 несовершеннолетних, да, по 
данным антинаркотической комиссии в том числе. Что хочу сказать? Вы, 
многие предполагают, что как раз вот это социально-психологическое те
стирование выявляет ребят, которые вовлечены в потребление либо вот 
подвержены каким-то суицидальным мыслям. Социально-психологическое 
тестирование выявляет эмоциональное состояние ребят, эмоциональный 
фон на дату именно проведения теста, который может меняться в связи с 
изменениями в жизненной... с жизненными изменениями. Поэтому говорить 
о том, что те дети, которые попадают вот именно, скажем так, в зону риска, 
и говорить о том, что они у нас уже находятся вот в стадии вовлечения, это, 
наверное, неправильно. Конечно, ранняя профилактика, она необходима, 
она нужна, но, наверное, в целом все-таки это должен быть системный под
ход не только через образование, я думаю. Мы давали и образованию в те
чение всего доклада рекомендации, их там немало, это, конечно, системный 
подход, который направлен на формирование просто здорового образа жиз
ни, законопослушного поведения, патриотического поведения. И, наверное, 
трудно сейчас от подростков ждать после, ну, достаточно серьезных таких 
перекосов в иную сторону, что ребята у нас сразу станут и патриотами, и 
законопослушными, и мы добьемся каких-то вот таких ощутимых и сразу 
больших реальных результатов. Работаем планомерно, и все те шаги, кото
рые делает государство и которые делает система образования, они, конеч
но, направлены именно на формирование у ребят здорового образа жизни и 
просто достаточно активной социальной и общественной своей жизни.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:09. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Шевченко Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:27:13. Речь 0 мин 54 сек

Татьяна Витальевна, добрый день. Спасибо, что вы так обширно, как 
говорится, вот это все изложили. Ну, не успела, конечно, все это прочитать. 
У меня вопрос такого порядка. Вот когда соседи видят, ну или кто там, род
ные, близкие видят, что родители не исполняют свои обязанности должным 
образом, то есть дети неухоженные, голодные, неодетые, дома беспорядок, а 
родители в таком в алкогольном опьянении. И когда вот соседи обращают-

вали комсомольцев и пионерскую организацию?
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ся, ну, конкретно в ангарскую опеку, звонят вашим секретарям, в КДН зво
нят, кто должен первым прийти обследовать, посмотреть, откликнуться вот 
на такие... Даже звонки на полицейском, ну, участковому. И почему-то ре
акция... Вот кто должен первый прийти на вот этот крик души, что вокруг 
все это видят? Будьте добры, скажите, пожалуйста.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:28:07. Речь 1 мин 56 сек

Светлана Петровна, спасибо. Понимаю, о ком вы говорите, я как раз 
в субботу была в этой семье, в Ангарске были мы, как раз сдавали ЕГЭ ро
дители, и я заехала в эту семью. Ну, ситуация, действительно, она требует 
участия государственных органов, поддержки и выходу семьи из трудной 
жизненной ситуации. Но в первую очередь, конечно, это непосредственные 
органы, которые занимаются семьей. Это и комиссия по делам несовершен
нолетних, это и... Если экстренно мы говорим о том, чтобы приехал кто-то 
экстренно, это, конечно, полиция, подразделение по делам несовершенно
летних. И здесь, если уж западает это звено, то, конечно, мы подключаемся, 
и уже чисто на телефоне через руководство направляем туда, ну, скажем 
так, экипаж. Но это не значит, что экипаж прибудет, и дети будут изъяты из 
семьи. Я вот акцент сделала на том, что мы сократили значительно вот этот 
как раз процент отобрания детей, и все-таки на сегодняшний день идет 
установка и нацеленность именно на работу с семьей по выходу из кризиса. 
В данном случае в вашей семье здесь злоупотребление серьезного со сторо
ны отца в отношении детей видится только по материальному благополу
чию и состоянию. А все, что касается употребления алкоголем, я как уже и 
сказала, проблема оказания наркологической помощи, к сожалению, у нас 
хромает, и вот таких, чтобы видимых результатов получить, пока, к сожале
нию, не удается, но работают с семьями. И, конечно, жесткий контроль, 
жесткий контроль, который в данном случае был ослаблен. В 21 году сигнал 
был, отработали с семьей и, к сожалению, в 22 году семья ушла из зоны 
влияния, перестали ее контролировать, и она как раз дала сбой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:03. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:30:09. Речь 1 мин 25 сек

Спасибо большое, Татьяна Витальевна, и за доклад, и за представ
ленный в письменном виде доклад. Я недавно присутствовала на конферен
ции больных детей аутизмом, и очень много для себя нового узнала. У вас 
здесь приведена статистика, что всего 114 детей наблюдаются как бы в 15 - 
17 вообще семь детей. И вот в связи с этим у меня такой вопрос, но на са
мом деле назывались совсем другие причины, что у нас нет ни специали
стов, диагностики нет, а на самом деле тысячи таких детей, которые в том 
числе и не могут получить квалифицированную помощь, с ними же надо
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заниматься. Да, я была и на благотворительном вечере, там купила действи
тельно такие уникальные поделки этих детей, и вот эта проблема существу
ет. Как сегодня помочь вот этим центрам, которые, можно сказать, на энту
зиазме работают? Может быть, какую-то и помощь оказать, но, я не знаю, 
где найти таких специалистов, это все, наверное, неврология на таком 
уровне, на генетическом уровне, но все равно надо помощь эту оказывать, в 
том числе вот и с вашей стороны, потому что дети - это... Требуют особого- 
особого внимания.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:31:33. Речь 1 мин 29 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Это действительно та зона, с которой 
мы плотно работаем, - дети с аутизмом. К сожалению, у нас диагностика 
здесь хромает, и родители порой, даже чаще, чем медицинские работники, 
могут продиагностировать собственного ребенка, потому что они действи
тельно в интересах ребенка прошли дополнительные образовательные про
граммы, курсы и они обладают теми знаниями, которыми, к сожалению, не 
обладают специалисты. На сегодня, наверное, самый такой весомый вклад в 
оказание помощи этой категории, это, конечно, организация ресурсных 
классов, то есть создание образовательных условий, для того чтобы ребе
нок, дети могли раскрываться по максимуму. А здесь это учебное пособие, 
которое достаточно... Ну, весомое в финансовом обеспечении, и муниципа
литетов это... муниципалитеты это сдерживает. Для того чтобы открыть 
один класс - это надо только его оборудовать, ну, в пределах, наверное, 
миллиона рублей стоит оборудовать этот класс для восьми детей. Не каж
дый муниципалитет на это готов, и, конечно, здесь мы ориентируем родите
лей... с учетом того, что детям надо здесь и сейчас, и не ждать каких-то ре
шений, мы ориентируем родителей все-таки на получение грантовой под
держки, для того чтобы уже через грантовую помощь иметь возможность 
оборудовать вот классы по мере необходимости.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:33:02. Речь 0 мин 8 сек

... центром, который сегодня есть у нас в Иркутске, который вот за
нимается этим благим делом для детей.

АФАНАСЬЕВА Т.В.
Да, согласна.

НОСЕНКО О.Н.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:11. Речь 1 мин 14 сек

Пожалуйста, еще вопросы, коллеги. Вопросов нет. Татьяна Виталь
евна, у меня к вам вопрос и... Ну, даже, может быть, не вопрос, а пожелание.
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Вот на странице 152, 153 - информация о количестве граждан, состоящих на 
земельном учете, да, в том числе многодетные семьи, и количество в об
ластной казне, так скажем, да, и количество многодетных семей, состоящих 
на учете в муниципальных, в муниципальных образованиях. Вот как и со 
многими другими таблицами, очень бы хотелось эти цифры видеть в дина
мике. На следующий год, пожалуйста, примените динамику, ладно? Очень 
интересно хотя бы динамику общего количества, да. Мы хотим понимать, 
мы удовлетворяем, там у нас уменьшаются заявки многодетных семей на 
земельные участки, да, земли, что ли у нас мало, вот, или оно наоборот от
стает. Вот это хотелось бы посмотреть, ладно?

АФАНАСЬЕВА Т.В.
Хорошо. Принято.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо большое. Переходим... Вопросов больше нет. Переходим к 

выступлениям. Присаживайтесь, пожалуйста. Выступление Светланы Пет
ровны Шевченко.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:34:25. Речь 4 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, вот я хочу обратить внимание, что со стороны 
Федерации, со стороны региона принимается большое количество финансо
вой помощи для многодетных детей, но это с одной стороны хорошо, а с 
другой стороны... Ну, вот той семье, о которой уже началась речь у нас, Та
тьяна Витальевна, это родителей расслабляет. А зачем им работать? Вот в 
этой семье, ангарская семья, значит, мама... Ну, половины, так скажем, де
тей умерла 6 лет назад, папа женился на другой даме, но у них путь-то по
шел куда? Получают пособия немаленькие, ни она, ни он не работают. Зна
чит, он стоял в 20, по-моему, году на учете у нарколога. Семья была там, 
извините, из рук вон состояние. Ко мне обратились жители - соседи, я обра
тилась к Уполномоченному по правам ребенка. И какой я получила ответ: 
"Вы знаете, все прекрасно, там папа уже не пьет, значит, с учета снят с 
наркологического, все хорошо. Продукты полные, значит, из фонда Крас- 
ноштанова ребенку (там особый ребенок, он инвалид по заболеванию), по
лучил телефон за 15000". Но только телефон-то получил папа, а ребенок его 
не видел. И только вот неделю назад, когда шум подняли опять соседи, ре
бенку на один день дали этот телефон из фонда Красноштанова, который в 
"Елке желания" родители получили для него. То есть получается что? Как 
только мы куда-то обращаемся, я не имею в виду только себя, идет, конеч
но, звонок этим родителям, там быстренько подметают, все это веревками 
висит, угроза там всего, всевозможные... Только нынче КДН это обнаружи
ли и дали там, значит, усилитель этот пожаротушения, а все остальное-то... 
Дети там малолетние, совсем маленькие, до 15 лет, тот возраст, который не 
может сам себя защитить. Когда звоню участковому, ребенок приходит со 
школы, а родители дверь не открывают, не в состоянии. Взламываем дверь, 
понимаете, с соседями, и все это остается без учета, никто потом не контро
лирует. Наша местная опека из Ангарска раз пришла, два пришла, говорят: 
"Что к мужику привязались? Нормальный мужик". Это такие ответы. И

102



опять вот обратились 10 соседей с телефонами, с адресами, с подписями, и 
когда пришла комиссия, никого не спросили, и опять пришла отписка. Уже 
я обратилась в КДН наш Ангарский. А вот эти 10 соседей обратились к 
Уполномоченному по правам ребенка, и опять "все хорошо, прекрасная 
маркиза!" Понимаете? Ну, как она не работала, так и он не работает, потому 
что получают пособия, и им хватает на личные нужды. Дети падают голод
ные в обморок в школе, социальный педагог не реагирует. Подняли ребенка, 
ни скорую не вызывают, ничего: "Иди домой". Вот такое отношение у нас к 
детям. А в письмах... Вот сегодня, чтобы успеть до отчета Уполномоченно
го по правам ребенка, мне Ангарск прислал в электронном виде, позвонили, 
что мы вам шлем ответ из КДН, и что опять "хорошо, потому что раньше 
семья не стояла ни на каком контроле." Сколько еще надо кричать, какой 
крик души, сколько надо вызвать полицейских, сколько надо обратить вни
мание в школе, чтобы заработали все эти органы, заставить папу работать? 
Фрукты или там продукты покупаются, когда приходит контрольный... кон
трольная проверка. Конечно, идет по звонку, а потом соседи одевают этих 
детей, потому что они в летней обуви ходят в школу, кормят их, у себя но
чуют, потому что дома невозможно войти, потому что родители не в состо
янии даже дверь открыть. Я не знаю, как быть с этим, но надо как-то уже
сточить контроль, а не делать красивые отписки: мы проверили, все хорошо. 
Но вот у меня опять же вопрос: почему 10 человек подписались соседей, и 
они задают вопрос: мы что, ждем тело ребенка когда выносить будем, что 
он умрет или от голода или убьют? Потому что мама бьет скакалкой их, ни
кто это не хочет видеть. Я уже им порекомендовала: фотографируйте все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:50. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Позицию профильного комитета - Лобков Артем Валенти
нович, пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:38:54. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, в начале вступления хотел бы поблагодарить 
Татьяну Витальевну за очень хороший, обстоятельный доклад. Отдельная 
благодарность аппарату Уполномоченного за ежегодный доклад вот в таком 
варианте, я думаю, что для нас для всех это будет помощь в нашей работе. 
Доклад Уполномоченного был рассмотрен на заседании комитета. Комитет 
предлагает рекомендовать Законодательному Собранию принять доклад к 
сведению и рекомендовать постоянным комитетам и постоянным комисси
ям Законодательного Собрания Иркутской области использовать доклад 
Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области в своей работе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:44. Речь 0 мин 2 сек

Голосуем за принятие постановления.
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Принять постановление 

Время: 14:39:46
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:46. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОНТРОЛЬНО
СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:04. Речь 1 мин 31 сек

Вопрос № 23: проект постановления «Об отчете о деятельности Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области за 2022 год». Приглашаю на 
трибуну Морохоеву Ирину Петровну - председателя Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области.

Ирина Петровна, но прежде позвольте вам вручить букет цветов. 
Ирина Петровна, ну завтра заканчивается срок полномочий. Ну, вас это не 
пугает, потому что ну это какой-то очередной срок полномочий. Вы у нас 
опытный руководитель, уже несколько раз продляли свои полномочия. Тем 
не менее, от имени депутатского корпуса позвольте вас поблагодарить, вру
чить вам букет цветов. (Выходите, ну чего вы стесняетесь-то). Вручить вам 
букет цветов, поблагодарить за такую плодотворную работу совместную на 
протяжении этих пяти лет с этим депутатским корпусом мы работаем вме
сте с вами на протяжении этого срока именно.

Ну, а так в целом конечно за ваши 15 лет службы на благо Иркутской 
области. Поздравляем вас! Поздравляем! (Аплодисменты). Ну, теперь, по
жалуйста, приступаем к работе.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:41:35. Речь 16 мин 45 сек

Большое спасибо, Александр Викторович. Большое спасибо, уважае
мые депутаты.

Представляя отчет о Контрольно-счетной палате за предыдущий год, 
мы идем по установленному регламенту и порядку. В целом наш отчет про
сматривался на всех комитетах и комиссиях Законодательного Собрания. И 
мы готовили свои сообщения и свои доклады по профилю направления дея
тельности комитетов и комиссий. Сейчас я постараюсь просто довести об
щие какие-то подготовленные выводы. А также, наверное, заострю внима

ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/57)

ВЫСТУПИЛИ:
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ние на тех вопросах, которые задавались в наш адрес на заседаниях при рас
смотрении данного отчета.

В целом Контрольно-счетная палата в прошлом году осуществляла 
свою деятельность на основе предложений Законодательного Собрания, а 
также в плане деятельности было включено два предложения от Счетной 
палаты Российской Федерации. И того, было всего проведено 16 контроль
ных мероприятий. Мы в прошлом году провели также экспертно
аналитические мероприятия. Это тоже очень большой блок. Таких меропри
ятий было 38. Все документы мы направляли в Законодательное Собрание, 
отдельные вопросы рассматривали на профильных комитетах. Очень боль
шой блок был связан с вопросами социального направления, в связи со спе
циальной военной операцией. И также традиционно основная, наверное, ра
бота была связана с областным бюджетом, с бюджетами муниципальных 
образований. Также все результаты наших проверок, наших контрольных 
мероприятий рассматривались комиссией по контрольной деятельности. 
Комиссия по контрольной деятельности, она не только рассматривала ос
новные нарушения, которые были установлены в ходе контрольных меро
приятий, а также мы предлагали... вносили свои предложения по контролю 
за ранее проведенными мероприятиями.

Кроме того, Контрольно-счетная палата проводила экспертно
аналитические мероприятия. Кроме экспертно-аналитических мероприятий 
готовила свои позиции по заключениям на законопроекты. Таких докумен
тов за прошлый год было подготовлено более 70. В целом в прошлом году 
мы побывали на 300 объектах, в том числе исследовали 73 объекта в ходе 
контрольных мероприятий, а 103 объекта в ходе, получается... в ходе экс
пертно-аналитических мероприятий, в том числе в дистанционном удален
ном режиме. По итогам всех мероприятий было установлено нарушений 
около 10 миллиардов, если быть точнее 9 миллиардов 713 миллионов руб
лей. Данные нарушения, они квалифицируются в соответствии с докумен
том, предлагаемым Счетной палатой Российской Федерацией, и эти нару
шения транслируются в особом порядке.

Основная часть нарушений, которая была выявлена в прошлом году: 
это вопросы формирования исполнения бюджета. Таких нарушений было 
выявлено в объеме 9 миллиардов 83 миллиона рублей. Это порядка 93 %. Я 
просто хочу особо отметить, что большая часть нарушений, она была связа
на со спецификой проведенных контрольных мероприятий. И она была свя
зана в основном с одним мероприятием, которое проводилось в министер
стве образования и в наших муниципальных образованиях, и предметом 
этого мероприятия являлась оценка использования средств, предоставляе
мых в виде субвенций на образование. Это просто очень большой блок. Это 
такое масштабное, получается, было проведено мероприятие, и было выяв
лено нарушений в ходе данного мероприятия - более 8 миллиардов рублей, 
из них 6 миллиардов рублей были связаны с вопросами именно формирова
ния и использования субвенций, которые предоставляются, направляются в 
бюджеты муниципальных образований. Сегодня есть определенное замеча
ние у аудиторского направления, которое касается того, что сегодня недо
статочная муниципальная правовая часть, которая обеспечивает использо
вание этих средств в наших муниципальных образованиях, более полутора 
миллиардов рублей. Также были вопросы в части образования, они сидят в 
этой сумме. Они были связаны с вопросами недостаточного использования 
тех нормативно-правовых актов, которые имеются в министерстве образо
вания и приняты Правительством Иркутской области в отношении расходов
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по образованию. По этому поводу Контрольно-счетная палата направила в 
рамках действующих своих полномочий, направила представление... пред
писание, направила по основному блоку нарушений письмо в Правитель
ство Иркутской области. Документ был рассмотрен. Ответная реакция была 
дана и письмом Председателя Правительства Контрольно-счетная палата 
была проинформирована о том, что приняты все меры по устранению выяв
ленных замечаний.

Если смотреть по направлениям, которые касаются, ну, собственно 
комитетов и комиссий Законодательного Собрания. Так получилось, что ос
новные мероприятия, вот, в части вот этих 16-ти были проведены в сфере 
строительства и дорожного хозяйства. Мы об этом тоже информировали де
путатов на соответствующем комитете и более подробно останавливались 
практически на основных наших контрольных мероприятиях. Но здесь ос
новная ошибка или основное замечание, которое часто сопровождает сред
ства бюджетных инвестиций, она связана с тем, что опять же идет недоста
точное сопровождение указанных средств и почти в каждом случае у нас 
есть замечание в отношении рейтинга, который формируется исполнитель
ными органами власти. А затем, в течение года, когда корректируются 
бюджеты, у нас возникают новые объекты, и эти новые объекты зачастую 
некорректно отражаются в тех мероприятиях, которые есть у того или иного 
министерства. В этом плане мы и на комитете говорили о том, что Кон
трольно-счетная палата, вот как видение... как устранить вот это замечание, 
видит в том, что все-таки должна быть принята единая адресная инвестици
онная программа, которая предусматривает срок, даже может более чем 
срок государственных программ. И эта программа, она бы учитывала воз
можно уже в среднем периоде или в большом плановом периоде потреб
ность тех муниципальных образований, которые планируют на своих терри
ториях создать какие-то объекты либо их отремонтировать. Потому что есть 
такое замечание, которое сопровождает часто этот вопрос, что ранее подго
товленная проектно-сметная документация, она быстро устаревает и к мо
менту отражения того или иного объекта в государственной программе воз
никает необходимость эту проектно-сметную документацию, ее корректи
ровать, ее проверять на достоверность. А это в итоге определенные допол
нительные средства, которые нагрузкой ложатся на бюджеты наших муни
ципальных образований.

У нас также большой блок. Ну, основные замечания были высказаны 
в отношении детей-сирот. Мы также в прошлом году мониторили этот во
прос. Проводили мы мероприятия в части здравоохранения, культуры. Если 
по остальным другим объектам говорить, в области спорта, в области меж
бюджетных отношений.

Контрольно-счетная палата, ну, традиционно это и в рамках полно
мочий экспортировала исполнение бюджета в прошлом году. И в целом го
воря о том, как сложился наш бюджет, необходимо отметить, что доходная 
часть она является все-таки очень достаточной. По прошлому году бюджет 
был исполнен в объеме 276 миллиардов рублей, из них 214 миллиардов - 
это налоговые, неналоговые доходы. Если просматривать их удельный вес, 
это 78 %. И у нас вот, Иркутская область, она... ну она находится на протя
жении прошлых периодов в объеме от 10 до 25 % в части собственной нало
говой базы. Это конечно очень хороший показатель того, что бюджет, не
смотря на прошлые условия формирования его и исполнения его, они про
блемные. И вы об этих проблемах, естественно знаете. Они, ну, в меньшей 
мере отразились на исполнении наших доходов.
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В части доходов - большая часть средств, связана с такими показате
лями и с такими поступлениями, как налог на прибыль, и налог на доходы 
физических лиц.

Налог на доходы физических лиц - это порядка 55 миллиардов руб
лей. Он поступил по сравнению с предыдущим годом с плюсом на 18 %, а 
налог на прибыль в прошлом году поступил в объеме 101 миллиард рублей 
и по отношению к предыдущему году - это 112%.

В целом, на комитете по собственности нам задавали вопрос: какова 
структура получается... структура НДФЛ, в части ОКВЭДов. Мы внима
тельно просмотрели этот вопрос. Я хочу еще раз повторить, что НДФЛ по
ступил в объеме 55 миллиардов рублей. Это фактическое его исполнение, 
но налоговая инспекция, она мониторит и смотрит по ОКВЭДам в части 
начисленного НДФЛ. Начисленного НДФЛ было 63 миллиарда рублей. И 
если посмотреть по основным ОКВЭДам, то их несколько можно выделить. 
Значит.

Ну, первое направление, которое связано с расходами, ну, кто принес 
НДФЛ - это сектор государственного управления, военный сектор и соци
альное обеспечение. Вот эти три направления они группируются в один 
ОКВЭД, это порядка более 7 получается миллиардов рублей.

Следующее направление. Это промышленный получается блок. Это 
в связи с тем, что все-таки наша территория является сырьевой.

На втором месте это блок, который связан с перерабатывающей про
мышленностью. Также есть блок, который связан с транспортом и арендой. 
Это тоже достаточно большой блок, который дает аренду и с этой аренды, 
ну естественно платится НДФЛ. Расходы по здравоохранению и по соци
альному обеспечению, ой... по здравоохранению и по образованию. Изви
ните. Занимает третье и четвертое место. Это около там 5 миллиардов руб
лей. Это в части начисленного НДФЛ.

Также на комитете по собственности и экономической политике 
(может неправильно назвала комитет опять) задавали вопрос по поводу ос
новных показателей, макроэкономических показателей, это основные мак
роэкономические показатели. Если говорить о них, то по макроэкономиче
ским показателям в прошлом году у нас получается в основном идет при
ближение к 100 % по основным макроэкономическим показателям. Лишь 1 
%, который связан с добывающей промышленностью, он получил чуть бо
лее 100 %.

В принципе все остальные направления традиционно связаны с логи
стикой, связаны с металлургией, электроэнергией, водоснабжением. Они у 
нас подошли к 100 %, но не преодолели вот этот процент в части макроэко
номических показателей, и поэтому может быть ожидаемо поступило 
меньше как извлечение из ВРП доходов, чем скажем ожидалось в прогнозе 
социально-экономического развития.

Я просто напомню, что примерный объем валового регионального 
продукта, который ожидается по Иркутской области, это цифры пока пред
варительные, это 1 триллион 900 миллиардов рублей.

В целом при всех вот таких показателях, у нас есть один момент, ко
торый ну возможно не совсем скажем хорошо характеризует нашу террито
рию. Это показатель роста инфляции - индекс потребительских цен. Он у 
нас идет около 15 %, и он является достаточно высоким показателем среди 
субъектов Российской Федерации и Сибирского федерального округа. Нам 
тоже депутаты задавали вопрос. В чем причины вот такой ситуации. Мы 
очень внимательно проанализировали этот вопрос, и наша аналитическая
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инспекция сделала вывод, что специфика связана с тем, что территория Ир
кутской области находится все-таки в восточных, северных территориях. И 
здесь есть издержки транспорта... транспортные издержки, издержки по
ставки отдельных продуктов сырья и также издержки, которые связаны с 
ростом цен на топливо и услуги. Это вот основные вот такие моменты, ко
торые повлияли на то, что у нас был дан рост по инфляции. Он является до
статочно большим.

Ну, кроме того, есть еще отдельные моменты, которые связаны с 
дисперсностью нашей территории. И тоже часто на комитете здравоохране
ния и социальной политики задают вопрос о том, чтобы более реалистично 
устанавливать потребительскую корзину и прожиточный минимум пенсио
нера, взрослого населения и детей. Эти факторы, когда эти данные отчасти 
отстают, они конечно влияют на эту ситуацию. Они влияют на инфляцию и 
на прирост населения, которые идут ниже прожиточного минимума. У нас 
тоже уровень бедного населения является достаточно получается высоким.

В целом, значит, мы реализовывали свои полномочия, которые за
креплены за Контрольно-счетной палатой, направляли представления, 
предписания, выписывали уведомления, направляли документы в право
охранительные органы. Вся статистика она имеется в ваших материалах, 
которые мы предоставили вам.

Если скажем коротко, то все. Я готова ответить на отдельные вопро
сы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:20. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопро
сы. Если они у вас имеются. Пожалуйста, Андреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:58:31. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемая Ирина Петровна, можно будет первый слайд вернуть?
Вот на данном слайде мы наблюдаем, что, к сожалению, наблюдает

ся динамика снижения количества проводимых контрольных мероприятий. 
Их было 22 в прошлом году, сейчас стало 16. То есть, соответственно на 30 
% снижение. Также одновременно снижается наблюдение по охвату объек
тов контрольных мероприятий. Их было в прошлом году... вернее, поза
прошлом в 2021, 101, сейчас 73. То есть, также на треть. Просто с чем это 
связано? У нас уже, слава Богу, сняты все ковидные ограничения. Мы сего
дня наблюдали лишний раз, у нас свободны вакантные должности аудито
ров, заместителей. Есть ли проблема с помещениями? Не раз говорилось, 
что можно арендовать помещение. Благо в бюджете на содержание уже за
ложено 100 миллионов. Если необходимо, то мы можем и добавить, лишь 
бы наш контрольный орган хорошо работал.

Просто с чем это связано, что так резко на треть это изменилось?

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:59:48. Речь 4 мин 40 сек
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Большое спасибо за вопрос. Можно оставить еще презентацию, я 
сейчас просто поясню. Контрольно-счетная палата проводит контрольные 
мероприятия только по предложению Законодательного Собрания. У нас в 
прошлом году было проведено кроме этого два мероприятия, которые были 
связаны со Счетной палатой. Те мероприятия, вот те 14, которые были про
ведены по предложениям Законодательного Собрания, они в прошлом году 
были масштабными, они были скажем охватывающими определенный пе
риод во времени. И получается, это отчасти было связано с тем, что был за
тронут больше длительный период времени, и мы не смогли, когда плани
ровали план, что план был заранее сформирован в отношении вот этих ме
роприятий. Мы просто не смогли в отношении того, что объем был боль
шой, провести большее количество контрольных мероприятий.

Я не хочу сказать, что сопостановление или вот этот факторный ана
лиз, который говорит плюс - минус, он конечно о чем-то характеризует. Но, 
тем не менее, здесь нужно учитывать сам перечень тех контрольных меро
приятий, который был проведен. Вот, и соотносить вот эти мероприятия или 
их количественный состав к объему проведенных, ну к объему проверенных 
получается или проанализированных средств.

У нас масштабные контрольные мероприятия, которые были прове
дены, я вот называла: это по образованию, оно почти шло полгода и было 
выявлено, вот по нарушениям, я их тоже озвучила. Также второе, тоже 
масштабное контрольное мероприятие, которое было проведено, оно тоже 
почти длилось, по-моему, полгода. Оно было связано с реализацией соци
альных контрактов, которые предоставляем мы жителям Иркутской обла
сти. Вот наверно эти факторы, они отчасти повлияли. Да, потом мы прово
дили в прошлом году контрольные мероприятия по предложению Счетной 
палаты. Мы проверяли госдолг, но этот документ уходил в ДСП, мы его не 
озвучивали на контрольной комиссии, и он задевал пятилетний период. Это 
тоже, ну достаточно, скажем, во времени емкий период.

Что касается замещения вакантных должностей. У нас сегодня две 
должности. И они в прошлом году так вот они были. Две должности, госу
дарственные должности Иркутской области: это должность заместителя 
председателя Контрольно-счетной палаты и должность аудитора, они явля
ются вакантными. Вот эта должность она за собой влечет, ну любая долж
ность, кроме председателя, потому что эти должности обязаны проводить 
контрольно-экспортные мероприятия, оно влечет формирование кадрового 
состава инспекции. В инспекции мы не можем их сформировать, пока нет 
пока нет ответственного лица. Конечно, на будущее хотелось бы, чтобы эти 
вакансии были закрыты.

Что касается аренды. Ну, вы в курсе, что Контрольно-счетная палата 
размещается в соседнем здании. Оно конечно является очень, ну скажем, 
уже старым, требует ремонта. Три года назад, четыре года назад, ну, прово
дилось осмечивание и проводилась достоверность вот этой сметной доку
ментации, но, к сожалению, вот эти 18, по-моему, вот могу ошибиться в ко
пейках, они остались невостребованными. Я знаю, что проводилась экспер
тиза, ну, достоверности вот этой сметной стоимости, она была подтвержде
на, но ремонт так и не был проведен. По поводу вот этой ситуации. На про
шлом отчете вы мне задавали вопрос. И мы что сделали, мы через мини
стерство финансов увеличили смету по содержанию и по аренде, по услугам 
аренды. Мы сегодня арендуем четыре помещения в Премьер-бизнесе. Да, 
вот здесь вот на Рабочего, 2. У нас там два аудиторских направления Муля- 
рова и Гамзулин, и также их получается две инспекции. Заключен соответ
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ствующий договор, и он был заключен в прошлом году, и также заключен в 
этом году. Что касается вот тех кабинетов, которые есть, они нуждаются 
опять же в ремонте. Ну, по этому поводу мы, ну бесконечно, вы же сами 
знаете, как ремонтируют. Вот, ну, стараемся.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:29. Речь 2 мин 55 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Уважаемые коллеги, я вынужден отпро
ситься у вас. ВКС с Володиным. Я вернусь, но просто хочу попросить вне 
очереди задать вопрос.

Ну, во-первых, тезис, который прозвучал о том, что только Законода
тельное Собрание формирует план работы КСП, он не соответствует закону 
Иркутской области. Законодательное Собрание только предлагает наряду с 
Губернатором, и наряду с самостоятельной коллегией, которая определяет 
на основании своих представлений, актуальных направлениях проверки 
свой самостоятельный план работ. Мы повышаем для этого самостоятель
ность контрольно-счетного органа, чтобы они сами определяли. Помните? 
Наоборот мы в этом созыве исключили практику, когда Законодательное 
Собрание поименовывает объекты проверки, чтобы не влиять на самостоя
тельность контрольно-счетного органа. Мы с вами договорились, что будем 
задавать только направление, вектор, сферу, но ни в коем случае не кон
кретно поименованные объекты проверки. И пусть это будет самостоятель
ность аудиторов. Это вот маленькая ремарка, на которую я хотел бы обра
тить ваше внимание.

Вторая ремарка. Это о том, что инспекции можно сформировать сей
час до назначения аудиторов. Более того Ирина Петровна, почему-то не ска
зала эти инспекции формируются и эти должности в свободных без аудито
ров инспекции уже замещаются государственными гражданскими служа
щими. Поэтому здесь говорить о том, что одно влечет за собой второе, и не 
было возможности увеличить кадровый состав КСП усилить, но это не со
всем. Ну, у меня вдруг вопрос, Ирина Петровна.

Второй слайд поставьте, пожалуйста, на экран.
Я хотел просто вопрос также по цифрам. Вот согласно итоговой таб

лице, она есть у вас на странице 4 в отчете, и вот она представлена на слай
де. Значит. Несмотря на значительный рост общего объема выявленных 
нарушений, да, + 3,6. Ну, то есть, на три с половиной миллиарда вырос объ
ем выявленных нарушений. Больше чем в 2021 году. Но, существенно сни
зились, не просто существенно, а в 10 раз такие нарушения как неэффектив
ные и нецелевые. А мы понимаем, что это одни из самых, ну скажем серьез
ных нарушений. Неэффективное расходование средств бюджета и нецеле
вое. Каждое из них уменьшилось в 10 раз.

Вот чем это обусловлено? Как вы это можете объяснить? Это мы не 
то проверяем, не туда смотрим, не там. Вот взор или все-таки действительно 
все стало прекрасно? Ну, как бы с бюджетными деньгами стала работа бо
лее аккуратней. И вот, как вы это объясните, Ирина Петровна.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:07:24. Речь 1 мин 9 сек
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Ну, безусловно, каждый раз, когда проверяются, каждый раз ситуа
ция разная. И выявленные нарушения, они наверно не должны повторять 
тот же самый размер и объем. Ну, такой цели никто не преследует. Вот про
сто, когда идет факторный анализ, просто идет некое сопоставление вот 
этих цифр. То, что было неэффективное больше, это просто предмет про
шлогоднего 2021 года мероприятий, он позволил вот эти нарушения ауди
торам выявить. Вот в этом году нарушений было меньше. Было нарушений, 
если сопоставлять в объеме 64 миллиона рублей. Между тем, сопоставлять 
или догонять вот эти цифры, что не надо снижать планку, такую задачу и 
как сам Федеральный закон. И допустим, я как руководитель, такую задачу, 
она такая задача не ставится и не предусматривается.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:33. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо большое, Ирина Петровна. Анатолий Васильевич Обухов. 
Ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:08:38. Речь 0 мин 36 сек

Ирина Петровна, в вашем отчете было сказано, что за минувший пе
риод было принято 4 раза решение обратиться в правоохранительные орга
ны для возбуждения уголовного дела. Если эта информация несекретная и 
можно ее озвучить в публичной плоскости, скажите тогда в отношении кого 
и по каким основаниям были обращения?

И вообще, за 5 лет были ли по результатам работы КСП Иркутской 
области обвинительные приговоры судов? Вот мои вопросы.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:09:14. Речь 0 мин 54 сек

Ну, давайте за 5 лет я еще раз уточню. Если позволите, я могу вам 
завтра эту информацию предоставить, ну, в рамках своей деятельности. Я 
постараюсь этот вопрос выяснить. Что касается прошлого периода.

В прошлом году у нас получается было возбуждено одно уголовное 
дело. Это вот по муниципальному образованию Черемховского района. Это 
по заработной плате получается главы сельского поселения. Четыре вопроса 
они рассматриваются сегодня правоохранительными органами. В силу дей
ствующего законодательства я, к сожалению, не могу сейчас комментиро
вать предмет вот этих нарушений.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:08. Речь 0 мин 4 сек

Так. Следующий вопрос. Безродных Ольга Владимировна. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения-



ВОПРОС: Время: 15:10:12. Речь 3 мин 15 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Ирина Петровна, спасибо большое вам 
и за отчет за содержательный и за объем работы, который проводит ежегод
но Контрольно-счетная палата, в том числе и за 2022 год. Ну вот, мы Вас 
заслушивали на заседании комитетов и комиссий. Да. Меня заинтересовал 
один вопрос. Я так сказать, углубилась в него. Вот смотрите. Вы и в своем 
выступлении, в начале проговорили о том, что объем выявленных наруше
ний в 2022 году составил 9,7 миллиардов рублей. И сами же тоже, как бы 
акцентировали внимание, что 7,8 миллиардов из этой суммы - это наруше
ния, связанные с субвенцией на образование. Это более чем 80 % от всех 
нарушений. Вот когда на этот слайд смотришь, да, он конечно очень впе
чатляет. Огромный объем нарушений и все эти нарушения, львиная доля 
связана с бюджетом. Ну и у людей, которые в детали не вникают, скажем, 
так, ну, вот, просто обыватель. Может возникнуть такое, не знаю, мнение, 
что не умеют работать не Правительство, не муниципалитеты с бюджетами 
муниципальными и областными. Вот я посмотрела приложение 4 к отчету, 
где Вы расписываете нарушения, допущенные при формировании исполне
ния бюджета, и вот пункты 21, 22, 23 они как раз связаны с субвенцией на 
образование. Смотрите пункт 21, читаю дословно. Сумма занижения объе
мов субвенции на обеспечение госгарантии на получение образования, 
предусмотренных первоначально законом об областном бюджете. Это 6,5, 
более чем 6,5 миллиардов рублей.

Вот как это можно считать нарушением если мы с вами принимая 
бюджет на следующий финансовый год изначально все вместе, да, это наша 
общая проблема, не додаем денег. Мы их не дозакладываем по объективным 
причинам, которые связаны с ограничением по дефициту или по госдолгу. 
Мы их уже, как бы преднамеренно не дозакладываем с тем посылом, что в 
течение финансового года мы это дело откорректируем, поправим, конечно 
же, необходимые суммы доведем, до тех же муниципальных образований. 
Тоже самое вот связано с пунктами 22 и 21. Сумма завышения объемов суб
венций без учета нормативов. Ну, если территории считают свои потребно
сти, и Минфин подтверждают своими расчетами этими потребностями, ну 
наверное это нельзя считать нарушениями. Если не права Вы конечно, ска
жите об этом. Просто у меня, даже не столько вопросы. Я хотела бы услы
шать Ваше мнение по этому поводу, сколько может быть предложение, сто
ит над ним подумать, что не считать это, как факт нарушения.

Зачем вот нашим гражданам, жителям Иркутской области, говорим о 
том, в чем по сути сами виноваты. Ну, я не про Вас, а про нас, про всех.

Согласитесь, да? Это нарушения, они как бы и не нарушения. Я по
нимаю, что с точки зрения законодательства, да, и Вы констатируете факты. 
Может быть, нам подумать какой-нибудь механизм и законодательно уйти 
вот от таких вещей. Спасибо.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:13:28. Речь 2 мин 20 сек

Большое спасибо за вопрос. Да, на самом деле вопросы несоблюде
ния отдельных норм действующего законодательства как на федеральном 
уровне, как на региональном, так на местном уровне они оцениваются Кон-

ми
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трольно-счетной палатой и выводятся в нарушения. Мы не можем вот это 
нарушение убрать, потому что у нас есть определенные требования, и у нас 
есть определенные правила, как проводить классификацию вот этих нару
шений и эти правила, они разработаны Счетной палатой Российской Феде
рации.

Что касается субвенций на образование. У нас сегодня есть Бюджет
ный кодекс, который говорит о том, что субвенция на образование - это гос
ударственное полномочие субъекта Российской Федерации и, передавая это 
полномочие, он должен обеспечить муниципальное образование 100 % фи
нансовым обеспечением.

Если вот этого нет, тогда принимая вот это обязательство, как муни
ципалитет может исполнять это полномочие. Тогда это полномочие должно 
остаться на региональном уровне. У нас все средства по образованию, они у 
нас уходят на муниципалитет. И часто на бюджетной комиссии мы говорим 
о том, что субвенция, которая планируется министерством образования, она 
должна планироваться с января по декабрь. И я вот, например, вот это ауди
торское направление, Мулярова Лариса Николаевна проводила проверку. 
Она как может написать, что когда в бюджете у нас заложено 11 месяцев, 
образование оно у нас, все равно большое, она как может написать, что это 
правильно.

У нас, ну вот есть определенный классификатор. Контрольно-счетная 
палата она же, понимаете, она же, ну скажем, не все документы уходят в 
правоохранительные органы. Есть документы, которые являются предметом 
предупреждения, ну рисков, определения рисков и, находя эти риски, мы 
должны обозначать их в наших документах, и в том числе перед депутата
ми. Для того чтобы в рамках планирования эти деньги по возможности бы
ли заложены в большем, ну достаточном объеме, чтобы они соответствова
ли вот этим нормативам. Либо тогда, вот те принятые нормативы, которые 
действуют, их надо снижать.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:48. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо большое, Ирина Петровна. Олег Николаевич Попов. Ваш 
вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:15:52. Речь 0 мин 57 сек

Спасибо. Ну, я бы хотел вот все-таки еще раз вернуться к тому во
просу, который Александр Викторович задал. И вот действительно, идет 
какая-то нестыковка. Практически каждую неделю по телевизору и по дру
гим средствам массовой информации мы слышим как в Иркутской области 
ловят коррупционеров из власти, партия отбирает у них партбилеты. То есть 
идет нестыковка. Здесь снижается количество контрольных мероприятий, а 
тут правоохранители с наращиваемым таким эффектом наводят порядок. 
Вот, все-таки еще раз можно, почему так происходит? Уголовные дела воз
буждаются, говорят, что не все хорошо в бюджетной сфере, а Контрольно
счетная палата снижает количество мероприятий.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской
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ОТВЕТ: Время: 15:16:49. Речь 0 мин 24 сек

Ну, я еще раз. Просто Александра Викторовича нет. Я еще раз, воз
можно, прокомментирую вот этот вопрос. Да, Контрольно-счетная палата 
сама утверждает отчет. Да, сама. Но мы предложения, ну пусть они будут 
направление, ну пусть это не будет, скажем название вот этого мероприя
тия. Мы такие предложения получаем письменно.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:14. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Вопросов больше нет. Выступлений тоже 
больше нет. Присаживайтесь. А, еще есть?

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:17:24. Речь 0 мин 54 сек

По другому направлению. Вопрос связан с работой нашего комитета 
по экологии. И когда у нас на комитете вопрос заслушивался про реализа
цию программы «Чистый воздух» там прозвучала такая информация. Ну, 
мы знаем, что только во всей Иркутской области, только в городе Братске 
реализуется эта программа. И вот по вашей проверке выявлено, что вместо 8 
% общего снижения выбросов в атмосферу, снижение произошло только на 
0,3 %. А нам же жителям города Братска говорят, что программа работает и 
все идет, как положено и воздух становится чище. Можете ли Вы, пожалуй
ста, сказать, вот кто, я потому что не увидел в отчете. Какие предприятия 
загрязнители, ну не дорабатывают? У нас их не так много предприятий в 
городе.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:18:18. Речь 3 мин 1 сек

Большое спасибо за вопрос. Я просто, ну, хочу сказать, что мы в 
прошлом году проводили экспертно-аналитическое мероприятие по чистой 
воде. По чистому воздуху был мониторинг региональных проектов. И если 
вот давалась статистика по чистому воздуху о той статистике, которую вы 
обозначили, это статистика мониторинга наших региональных проектов. Я 
хочу сказать, что по региональным проектам всего две цифры впереди было 
заложено у нас 42 миллиарда рублей.

В прошлом году, как и в предыдущие годы опять мы все не освоили, 
мы освоили только 39 миллиардов. У нас 3 миллиарда 300 миллионов в 
прошлом году не освоено.

А в целом по госпрограммам у нас не освоено 10 миллиардов. Мы 
тоже говорили об этом на комитетах. Что касается вот того мониторинга 
региональных проектов. Контрольно-счетная палата, проверяя вот эти сред
ства, она оценивает в связи с тем, что ну бюджет у нас программно-целевой. 
И когда мы смотрим, в том числе и в рамках мониторинга мы смотрим их 
кассовое исполнение и достижение целевых показателей.

Что касается вот чистого воздуха. Да, эта тема Братска. Она на самом

области
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деле идет и здесь уполномоченный орган: министерство природных ресур
сов. Оно заранее согласовывает средства регионального проекта, заранее 
закладывало определенные темпы борьбы с грязным воздухом. И у них вот 
этот темп был в начальном соглашении, когда получаем мы деньги, мы этот 
процент чистоты воздуха, а он оценивается там по определенной методике, 
он прописывается. В 2019, по-моему, году, первоначально, когда утвер
ждался вот этот показатель, он был на самом деле 98. Но в течение... вот 
что делают наши иногда ГРБСы. Чтобы выполнить какой-то показатель, ну 
чтобы вас потом на депутатском собрании, на комиссиях, на контрольной 
комиссии не смотрели, они идут, ну по другому поводу и этот повод, к со
жалению, имеется в бюджетном законодательстве. Они идут на снижение 
целевого показателя. Нам надо построить не 10 домов, а 7 домов, а построи
ли 5 домов. И тогда процент получается исполнения, он получается ниже. 
Они уменьшили вот этот показатель министерство природных ресурсов. Вы 
же можете на комитете у себя спросить. До 93, а потом они его выполнили, 
на получается 0,3 %. И они говорят, что мы, ну, победители вот с грязным 
воздухом. Ну, это же тоже неправильно.

Ну а хозяйствующие субъекты, которые загрязняют воздух, ну это 
наши холдинги большие, которые действуют на территориях этих муници
пальных образований и того региона. Ну, не региона, а той местности. Они 
все известны.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:19. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо большое. Так, еще вопрос. Георгий Александрович Любен- 
ков. Пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 

ВОПРОС: Время: 15:21:26. Речь 0 мин 21 сек

Я вот о развитии, о чем Олег Николаевич говорил. Я правильно вас 
понимаю, что это определенное лукавство, да?

МОРОХОЕВА И.П.
Да. Я считаю, что это лукавство.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Натягивание цифр для красного словца. Значит, предприятия загряз

нители уменьшают плановый показатель, который надо было, и потом вроде 
как его достигают.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:21:48. Речь 0 мин 48 сек

А я Вам больше скажу. Вот. Мы вообще, ну мы же мониторинг, если 
его внимательно читать, там вообще все написано. У нас Контрольно
счетной палаты есть доступ к электронному бюджету, где мы видим всю 
переписку наших вот получается министерств, и что они там пишут и про
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/58)

ВЫСТУПИЛИ:

сят. Вот мы, когда готовили вот этот заключительный мониторинг по про
шлому году, мы смотрели, ну мы выловили, что вот здесь идет по минпри- 
роде. Там на самом деле, вот это мы указали в нашем мониторинге. А в це
лом если посмотреть и сопоставить все министерства, то самое большое ко
личество уточнений целевых показателей, и их не достижение по министер
ству здравоохранения.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:36. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо большое, Ирина Петровна. Спасибо за доклад Ваш, за ин
формацию, которую предоставили Вы. Присаживайтесь.

Решение комитета. Сагдеев Тимур Ринатович - председатель комис
сии по контрольной деятельности. Пожалуйста.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:22:52. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемая Ольга Николаевна, уважаемые коллеги, отчет Контроль
но-счетной палаты представлен в срок в Законодательное Собрание, рас
смотрен на комитетах постоянных и комиссиях. На основании вышеизло
женного в соответствии со статьей 95 Регламента рекомендуется принять 
сессии к сведению. Спасибо.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:20. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо большое. Давайте проголосуем за решение комиссии по 
контрольной деятельности.

Принять постановление

Время: 15:23:27
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  20. Против -  3. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Не принято

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:27. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Не принято? У меня то нету. Решение не принято.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:51. Речь 0 мин 14 сек
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Вот, оставь Вас только, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н.
Так у меня здесь не высветилось.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо, уважаемые коллеги. Ну, значит, видимо придется вернуться 

к этому вопросу. Я понимаю так. В соответствии с Регламентом мы должны 
будем еще раз заслушать отчет. Да? Если решение не принято. Или как, 
Михаил Васильевич?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:24:06. Речь 0 мин 10 сек

Прямого требования повторного заслушивания нет, но очевидно, что 
как бы Собрание не выразило позицию по данному отчету.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:15. Речь 0 мин 37 сек

Ну, хорошо. Давайте с комиссией по контрольной деятельности от
рабатывайте предложения и как дальше двигаться по этому вопросу.

Наверно, может быть просто ответы на вопросы как-то не удовлетво
рили депутатов. Ну, вернемся к этому вопросу еще раз. Так.

Движемся дальше по повестке дня.

37. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:52. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, переходим к вопросу 37. Проект постановления 
"О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области". Прошу на трибуну Безродных Ольгу Владимировну - председате
ля комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике 
и связям с общественными объединениями. Пожалуйста, Ольга Владими
ровна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:25:14. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата Зако
нодательного Собрания Крывовязого Ивана Викторовича, решение комис
сии и наградить Почетной грамотой Бобкову Анну Владимировну - заме
стителя главного врача по кадрам Иркутской городской клинической боль-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/59)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/60)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:34. Речь 0 мин 8 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Бобкову А.В.

Время: 15:25:42
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:42. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:25:57. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Бубнову Анну Викторовну - заместителя директора по экономическим во
просам Территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Иркутской области за значительный вклад в развитие здравоохранения в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:18. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Бубнову А.В.
Время: 15:26:21
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23

ницы № 1 за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской
области.
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За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:21. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:26:35. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Крывовязого Ивана Викто
ровича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Василюка Александра Владимировича - индивидуального 
предпринимателя за значительный вклад в развитие физической культуры и 
спорта в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:48. Речь 0 мин 7 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об-
ЛИ: ласти Василюка А.В.
(и.37/61) Время: 15:26:55

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:55. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:27:07. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Петрук Светланы Михай
ловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Волкову Ольгу Евгеньевну - доцента кафедры строительных 
конструкций и технологии строительства факультета экономики и строи
тельства Братского государственного университета за значительный вклад в
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/62)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/63)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:25. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Волкову О.Е.
Время: 15:27:30
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:30. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:27:44. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шевченко Светланы Пет
ровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Воронову Галину Ивановну за инициативу и успехи в развитии 
местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:57. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Воронову Г.И.
Время: 15:28:03
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

развитие образования в Иркутской области.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:03. Речь 0 мин 12 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/64)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:28:15. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Лобкова Артема Валенти
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Дмитриеву Юлию Федоровну - директора Картинной гале
реи города Усть-Илимска за значительный вклад в развитие культуры в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:31. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Дмитриеву Ю.Ф.
Время: 15:28:37
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:38. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:28:51. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство Городской Думы города Усть- 
Илимска, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Кондратьеву Татьяну Павловну - секретаря руководителя 
Городской Думы города Усть-Илимска за инициативу и успехи в развитии 
местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:10. Речь 0 мин 5 сек
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Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/65)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/66)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Кондратьеву Т.П.
Время: 15:29:14
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:15. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:29:30. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шпакова Виктора Юрьеви
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Наврозову Ирину Эйвальдтовну - главу Новобирюсинского му
ниципального образования Тайшетского района за инициативу и успехи в 
развитии местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:49. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Наврозову И.Э.
Время: 15:29:55
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:55. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/67)

этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:30:07. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Тютрина Дмитрия Генна
дьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Пламеневскую Светлану Юрьевну - преподавателя Иркут
ской областной детской школы искусств за значительный вклад в развитие 
образования и культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:22. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Пламеневскую С.Ю.
Время: 15:30:26
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:26. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:30:38. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Дикусаровой Натальи Иго
ревны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Попова Николая Николаевича - генерального директора обще
ства с ограниченной ответственностью «Компания Попофф», г. Братск, за 
достижения в организации благотворительной и попечительской деятельно
сти в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:58. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Попова Н.Н.
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(п.37/68) Время: 15:31:04
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:04. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:31:18. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Перетолчина Виталия Вла
димировича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Сигачеву Таисию Вячеславовну - директора Детской 
школы искусств № 1 города Усть-Илимска за значительный вклад в разви
тие образования и культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:36. Речь 0 мин 8 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Сигачеву Т.В.
(п.37/69) Время: 15:31:44

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:44. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:31:59. Речь 0 мин 14 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/70)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/71)

Прошу поддержать ходатайство депутата Сумарокова Ильи Алексее
вича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Тощакову Елену Кирилловну за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:13. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Тощакову Е.К.
Время: 15:32:18
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:18. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:32:30. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шпакова Виктора Юрьеви
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Устинову Надежду Григорьевну - учителя русского языка и лите
ратуры средней общеобразовательной школы № 14 города Тайшета за зна
чительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:48. Речь 0 мин 10 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Устинову Н.Г.
Время: 15:32:58
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:58. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:33:15. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Качина Александра Серге
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Четина Алексея Юрьевича - заведующего отделением, врача- 
нейрохирурга онкологического отделения хирургических методов лечения 
Областного онкологического диспансера за значительный вклад в развитие 
здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:36. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Четина А.Ю.
(п.37/72) Время: 15:33:42

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:42. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:33:57. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Петрук Светланы Михай
ловны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Юдину Инну Владимировну - руководителя коллектива в отде
ле самодеятельного художественного творчества Дворца искусств города 
Братска за значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/73)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:15. Речь 0 мин 12 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Юдину И.В.
Время: 15:34:26
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/74)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:26. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:34:40. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сагдеева Тимура Ринато
вича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Яблочкину Елену Ивановну - председателя Думы Нижнеудинско- 
го муниципального образования за инициативу и успехи в развитии местно
го самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:57. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Яблочкину Е.И.
Время: 15:35:04
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/75)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:05. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:35:16. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Носенко Ольги Николаев
ны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Яковцеву Татьяну Константиновну - учителя средней общеобра
зовательной школы № 37 города Иркутска за значительный вклад в разви
тие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:32. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Яковцеву Т.К.
Время: 15:35:35
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:35. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ДОКЛАД: Время: 15:35:48. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образования 
"Братский район", решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Ясинскую Елену Анатольевну за достижения в ор
ганизации благотворительной и попечительской деятельности в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:04. Речь 0 мин 5 сек
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Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Ясинскую Е.А.
Время: 15:36:09
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:09. Речь 0 мин 42 сек

Решение принято. Спасибо, Ольга Владимировна.

40. ИНФОРМАЦИЯ О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ДЕПУТАТСКИХ 
СЛУШАНИЯХ «СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО КОМПЛЕКСА В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:51. Речь 0 мин 23 сек

Так, уважаемые коллеги, переходим к последнему пункту повестки. 
Вопрос № 40: информация о рекомендациях, выработанных Депутатскими 
слушаниями «Стратегия развития энергетического комплекса в Иркутской 
области». Без доклада. Да, Николай Степанович, так комитет решил? Так, 
пожалуйста, есть вопросы и есть выступления. Денис Павлович, вы что же
лаете? Предложение, да, пожалуйста, вам слово.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:37:14. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, спасибо, Александр Викторович. На самом де
ле, изучив те рекомендации, которые сейчас направлены нам на... на что... 
на озвучивание, они не в полной мере отражают то, что обсуждалось на Де
путатских слушаниях. Я считаю необходимым их добавить еще рядом во
просов. Александр Викторович, предлагаю все-таки инициировать на базе 
комитета по собственности и экономической политике создать рабочую 
группу для разработки рекомендаций, выработанных в порядке Депутатско
го слушания об электроэнергетике.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так. Образовать или провести заседание?

ШЕРШНЕВ Д.П.
Провести заседание, чтобы разработать...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/76)
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ШЕРШНЕВ Д.П.
Нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так все-таки вопрос-то звучит, не провести рабочую группу, а обра

зовать рабочую группу?

ШЕРШНЕВ Д.П.
Образовать, да, совершенно верно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:18. Речь 0 мин 10 сек

Ну, это такое с голоса звучащее предложение, сформулируйте, что 
нужно ставить на голосование. Как ваше предложение поставить на голосо
вание? Я... Михаил Васильевич Басов, пожалуйста, помогите. Я-то сначала 
подумал, что она образована, просто провести заседание. А так, пожалуйста.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:38:28. Речь 0 мин 41 сек

Я просто хотел бы напомнить, что у нас по Регламенту сами реко
мендации слушания, они в общем-то принимаются на слушаниях, а сессия 
лишь только ставится в известность об этих рекомендациях. Поэтому если 
есть, ну, необходимость еще какие-то вопросы отдельно обострить, это, 
наверное, можно сделать в каких-то иных процедурных формах. Ну вот в 
том числе на заседании рабочей группы и так далее, но отдельно отредакти
ровать рекомендации в данном случае нет такого механизма у Регламента.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:08. Речь 0 мин 5 сек

Денис Павлович, пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:39:14. Речь 1 мин 20 сек

Дело в том, что те рекомендации, которые мы сейчас направляем от 
нашего депутатского корпуса в адрес Правительства, они совершенно дале
ки от того, что мы обсуждали на Депутатских слушаниях, - это раз. Во- 
вторых, они составлены, скажем так, немного некорректно. И если мы сей
час направим такие в наше Правительство, я считаю, что мы, наверное, вы
ставим себя, как либо некомпетентные, либо безразличные люди к судьбе 
нашей области. Я считаю, все-таки стоит проработать. У нас, к сожалению, 
ни в одной повестке, ни в одно заседание комитета по собственности и эко
номической политике не было такого, позиции обсуждения этих рекоменда
ций, я бы с большим удовольствием поучаствовал. В процессе самих слу-

Так рабочая группа уже образована или нет?
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шаний аналогично мы не прорабатывали формулировки этих рекомендаций, 
поэтому они созданы, скажем так, где-то камерально. Я поэтому все-таки 
настаиваю, чтобы создать рабочую группу, и в рамках, я думаю, даже одно
го заседания принять новые рекомендации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:40:33. Речь 0 мин 29 сек

Так, правильно я понимаю, сейчас мы сороковым вопросом обсужда
ем только информацию о выработанных на Депутатских слушаниях реко
мендациях, и мы это даже не голосуем. Тогда предложение еще раз. Вот я 
что должен поставить на голосование? Сергей Алексеевич, ну, чье предло
жение? Я же должен буду голосовать предложение Дениса Павловича, луч
ше ему помогите. Или я буду два голосовать! Пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:41:03. Речь 0 мин 24 сек

...то в этом случае можно было бы не в той формулировке, как пред
лагает Денис Павлович, а поручить комитету по экономической политике и 
собственности создать рабочую группу и доработать вот эти рекомендации, 
о которых идет речь. Может быть, так?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:27. Речь 0 мин 16 сек

А как потом утверждать эти рекомендации? То есть сразу как бы за
конченную последовательность наших действий-то смоделируйте, за что мы 
сейчас голосовать-то должны? Денису Павловичу включите микрофон.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:41:43. Речь 0 мин 11 сек

...Ага, ну и после доработки их комитетом утвердить сессии, в сле
дующей сессии Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:54. Речь 0 мин 40 сек

А вот, Денис Павлович, по нашей же поправке, по нашей же поправ
ке, Правительство сейчас занимается разработкой стратегии развития энер
гетического комплекса. Еще раз: по нашей поправке, инициатором которой 
вы выступали, Правительство Иркутской области сейчас занимается разра
боткой стратегии развития энергетического комплекса. Мы не хотим до
ждаться этих, нам надо успеть туда дать свои предложения? Вот я хочу ло
гику понять нашего взаимодействия теперь в рамках ранее совершенных 
нами решений.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:42:34. Речь 0 мин 58 сек

Да, конечно, одна из рекомендаций как раз и касается разработки 
стратегии развития топливно-энергетического комплекса Иркутской обла
сти. Поскольку те формулировки, которые находятся в данных рекоменда
циях, они нивелируют всю значимость вот этой стратегии, то есть они ее 
рассматривают как рекомендованный характер, то есть стратегия - это так, 
это бесплатная рекомендация, что, считаю, недопустимо, и именно ту стра
тегию развития ТЭК, на которую мы 3 года выделяли деньги и наконец в 
этом году нашли, чтобы она все-таки стала стратегией, а не просто бесплат
ным справочником для пользования, для необязательного пользования. Я 
тогда, Александр Викторович, еще одно предложение - может, Михаил Ва
сильевич подскажет - снять этот вопрос и отправить на доработку в комитет 
и на следующем заседании его принять.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:32. Речь 0 мин 6 сек

Так, Николай Степанович, давайте сначала вы выступите, потом бу
дем обсуждать, в какой последовательности голосовать нам предложение. 
Поступило же предложение. Я же не могу его проигнорировать, мне надо 
посоветоваться с вами.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:43:38. Речь 0 мин 27 сек

Может, без голосования, принимаем сейчас без голосования, но у 
нас, посмотрите, в рекомендациях...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
.. .то, что вы предлагаете,

ТРУФАНОВ Н.С.
Нет, о чем, нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
От имени комитета?

ТРУФАНОВ Н.С.
Нет, не от комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:05. Речь 0 мин 34 сек

...предложение депутата. Я не могу его без голосования, просто ска
зать: «Все, спасибо, гимн, поехали». Здесь же о другом немножко, поэтому 
если есть вот два предложения. Итак, значит, первое предложение - это все- 
таки образовать что-то там, поручить комитету образовать и на следующей 
сессии, да?
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ШЕРШНЕВ Д.П. 
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Второе предложение - снять вопрос с повестки дня.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Верно. И отправить на доработку в комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если мы соглашаемся с первым вопросом, второй не имеет смысла?

ШЕРШНЕВ Д.П.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тогда в какой последовательности мы ставим вопросы?

ШЕРШНЕВ Д.П.
Давайте сначала первый, потом второй.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. Всем понятно предложение Дениса Павловича Шершнева? 

Поручить комитету образовать рабочую группу и доработать...

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:44:39. Речь 0 мин 7 сек

Александр Викторович, коллеги подсказывают, прошу прощения, 
сначала второй вопрос обсудить о снятии вопроса с повестки и отправить на 
доработку в комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:44:45. Речь 0 мин 21 сек

Просто еще раз бы хотел обратить внимание, что если мы ставим на 
голосование вопросы создания рабочей группы, - это рабочая группа не по 
доработке рекомендаций, но просто о выработке каких-то предложений в 
адрес Правительства, потому что доработать рекомендации нельзя, они 
уже... то есть уже закончена та процедура...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:06. Речь 0 мин 15 сек 

Да, Депутатский час уже звучал.
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ШЕРШНЕВ Д.П.
Вот первый вопрос-то как раз...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
...были высказаны, понимаете?

ШЕРШНЕВ Д.П.
Александр Викторович, вот первый вопрос как раз для...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
...то, что не звучало на этом Депутатском штабе, мы не можем туда 

добавить, это вот тоже надо понимать.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:45:21. Речь 0 мин 14 сек

Так вот, к сожалению, Александр Викторович, здесь добавлены те 
пункты, которые не звучали на заседании Депутатского штаба, а те, которые 
звучали, здесь не обсуждены, не представлены ни единой фразой, поэтому 
давайте все-таки первый для голосования...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:45:36. Речь 0 мин 9 сек

Хорошо. Снять вопрос повестки дня, то есть предложение по повест
ке. То есть голосуем процедурный вопрос. Хорошо. Пожалуйста, Николай 
Степанович, есть что добавить? В микрофон, пожалуйста, Николай Степа
нович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:45:44. Речь 0 мин 57 сек

Ну вот посмотрите вот у нас в рекомендациях то, о чем мы говорили, 
Денис Павлович. У нас все это есть, вот есть четко, понятно, да: продолжить 
работу по реализации стратегических направлений развития топливно
электрического комплекса Иркутской области, обозначенных в стратегии 
социально-экономического развития Иркутской области на период до 36 
года, утвержденной Законодательным Собранием Иркутской области 10 ян
варя 2022 года от 15-03. То есть мы в рамках этой стратегии и можем рабо
тать. Зачем нам сейчас... Сегодня у нас Депутатский час и второй пункт там 
тоже есть - разработать меры по обеспечению необходимой энергетической 
инфраструктуры проектов для социально-экономического развития энерге
тической безопасности Иркутской области, в том числе и перечень идет. То 
есть мы об одном и том же говорим. То есть у нас прошли Депутатские 
слушания, мы сейчас без голосования принимаем рекомендацию. Если у 
Дениса Павловича есть вопрос, который мы можем поднять, пусть отдельно 
делает обращение, и это будет отдельный вопрос. У нас сейчас нет рабочей 
группы, у нас нет предмета сейчас, по каким основаниям мы будем сейчас 
создавать рабочую группу.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.40/77)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:41. Речь 0 мин 3 сек 

Спасибо, Николай Степанович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:46:44. Речь 0 мин 53 сек

Вот, Николай Степанович, как раз первый вопрос - продолжить рабо
ту по направлениям, обозначенным в стратегии социально-экономического 
развития Иркутской области, здесь про разработку стратегии ни слова нет. 
Второй пункт указан то же самое - в рамках выполнения научно- 
исследовательских, опытно-конструкторских и технологических работ, то 
есть это не разработка стратегии, это НИОКР. НИОКР, что такое НИОКР - 
это... Ну мы понимаем, это никакого отношения к стратегии и дальнейшему 
целеуказанию нет, в НИОКРах, то есть здесь именно в этих формулировках 
весь наш... Депутатские слушания мы как раз проговаривали об обязатель
ности исполнения стратегии, иначе и смысла нет. (Вопросы из зала, не 
слышно). Это не в стратегии, это формулировках минэко, которые совмест
но с минЖКХ...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:36. Речь 0 мин 10 сек

Итак, поступило предложение Дениса Павловича Шершнева снять 
вопрос с повестки сессии. Голосуем предложение снять вопрос с повестки. 
Пожалуйста.

Принять решение

Время: 15:47:46
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  9. Против -  13. Воздержались -  4. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:46. Речь 0 мин 21 сек

Решение не принято - снять с повестки. Второе предложение: вы 
настаиваете на том, чтобы мы его проголосовали? Ну еще раз тогда давайте, 
потому что мы уже... Итак, что нужно сделать?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:48:07. Речь 0 мин 23 сек

Поручить комитету по собственности и экономической политике со
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здать рабочую группу по доработке рекомендаций, вынесенных в ходе Де
путатского часа, стратегии развития.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:30. Речь 0 мин 27 сек

Денис Павлович, я попробую сейчас Михаила Васильевича интер
претировать. Смотрите, если мы не снимаем вопрос с повестки, а позиция 
комитета - принять без голосования, без обсуждения, то мы считаем, что мы 
сороковым вопросом уже утвердили рекомендации. Мы не можем по про
шлогоднему снегу создавать рабочую группу. Мы можем только создать 
рабочую группу, для того чтобы что-то. Вот сформулируйте эти предложе
ния, ну, как бы в процедурной логике.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:48:57. Речь 1 мин 59 сек

Александр Викторович, вот на самом деле. Вот давайте проговорим, 
вот честно глядя в глаза друг другу. Были Депутатские слушания, было вы
сказано много мнений, присутствовали все министры, очень много депута
тов было, все обсуждалось. На этих Депутатских слушаниях в финале реко
мендации не обсуждались. Как только начали обсуждать вопрос, что, ока
зывается, мы должны разработать комплекс мер совместно с ОАО «РЖД» 
по вывозу продукции деревообработки, в вопросе энергетической страте
гии, которым посвящали слушания, это не обсуждалось вообще ни слова 
про это. Но рекомендации мы какие-то вынесли. Про то, что создать рей
тинг инвестиционных проектов, которые имеют право быть подключенны
ми к электросетям, мы тоже такого не обсуждали, это те формулировки, ко
торые здесь используются, они опускают фактически бизнес, опускают 
наше предпринимательство. Об отборе инвестиционных проектов в зависи
мости от налоговой отдачи на киловатт, то есть у нас электрики в соответ
ствии с этим рекомендациями, они будут принимать решения о выдаче тех
нических условий и тех присоединений, только если будет какой-то норма
тив по налоговой отдаче на киловатт, но это же совсем бесовство какое-то у 
нас получается. И вот итогом после этого кто-то заочно принял решение 
именно эти рекомендации вынести без внесения в повестку заседания коми
тета, их через комитет пропустили в разном там или в дополнительном...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Денис Павлович...

ШЕРШНЕВ Д.П.
...не имея, никто из нас не имеет возможности их обсудить. А сейчас 

всякими аппаратными ухищрениями, я откровенно не понимаю, что нужно 
сделать, но я настаиваю, что нужно изменить эти рекомендации. Потому что 
эти рекомендации, они будут позорить наш весь депутатский корпус. Ну это 
мы пишем в интересах одной частной компании, все вот эти рекомендации 
написаны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:55. Речь 2 мин 21 сек

Денис Павлович, подождите, подождите. Мне кажется, что нам сей
час нужно проголосовать ваше предложение. Не по всем вашим тезисам я 
согласен. Рейтинг инвестиционных проектов на налоговой отдаче на кило
ватт - это вообще была моя идея. И она была не в интересах никакой от
дельно взятой компании. Но ведь вы понимаете, какая разница с налоговой 
отдачей, мы 500 мегаватт направляем в промышленность и поддерживаем 
со стороны государства в виде Иркутской области, даем преференции, нало
говые льготы, включаем в определенные там какие-то рейтинговые места 
для этих инвестиционных проектов. Или если мы с другой стороны взвеши
ваем проект по созданию майнинговой фермы, от которой налоговой отда
чей будет ноль. Поэтому да не ищите в этих рекомендациях и предложениях 
какие-то... Они, действительно, пока только смысловые тезисы. Их, конеч
но, нужно наполнять еще содержанием, но говорить, что это вообще не об
суждалось и вы впервые их слышите, но вы же, коллеги, присутствовали на 
Депутатском часе. Вы же помните эту идею, чтобы мы, так сказать, содей
ствовали проектам, которые дадут реальные рабочие места, а значит, 
НДФЛ, которые дадут налог на собственность, дадут продукцию, желатель
но экспортную продукцию, потому что это наполнение бюджета нашей об
ласти. То есть, понимаете, я не могу голословно принять ваш тезис как за 
обоснование того, что проделанная работа не годится. Еще раз повторяю 
вам с точки зрения процедуры: если мы принимаем рекомендации слуша
ний, мы можем образовать другие слушания и принять на них новые реко
мендации. Мы можем по вашему предложению проголосовать за рабочую 
группу и дополнительно что-то направить в Правительство или куда-то там, 
куда рабочая группа решит. Но мы не можем так перечеркнуть то, что было 
сделано. Ну это ж наш с вами труд. Это наши с вами потраченные бюджет
ные деньги на то, чтоб провести эти слушания, поработать и выдать какой- 
то результат. Поэтому я еще раз прошу вас вернуться к формулированию 
вашего предложения. Как мне поставить его на голосование? Нажмите кно
почку. Пожалуйста, Евгений Сейтович, ваше предложение.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:53:16. Речь 0 мин 37 сек

Александр Викторович, уважаемые коллеги, ну, нужно... вот, пра
вильно то, что вы говорите, Александр Викторович, нужно помочь Денису 
Павловичу сформулировать. То есть нужны новые рекомендации, которые 
Денис Павлович, работая в рабочей группе при комитете, также будут вы
несены потом на какую-либо сессию и будут приняты Законодательным 
Собранием. Вот и все. (Реплика из зала, не слышно). Да, новый предмет во
проса. Надо просто правовой отдел, подскажите, как.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:53. Речь 1 мин 24 сек

Ну, может быть, мы тогда, действительно, проработаем такую фор
мулировку протокольного поручения комитету и на следующей сессии его 
озвучим? Ну, потому что, еще раз говорю, одно дело, когда действующая
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рабочая группа плохо доработала. Ну, да, давайте примем протокольное по
ручение еще раз вернуться к действующей рабочей группе, посмотреть ре
комендации. Но сейчас оказалась речь совершенно о другом. Образование 
новой рабочей группы - вот это надо запускать, ну, пусть она хотя бы в та
ком виде, пусть минэк, минЖКХ начинает уже хотя бы это отрабатывать. А 
на следующей сессии мы выслушаем уже юридически выверенную и управ
ленчески правильную формулировку о продолжении этой работы. Потому 
что работу продолжать надо, это понимаем все мы. Пока у нас очереди го
дами, пока у нас отказ бизнесом и новым инвестиционным проектом в под
ключении электроэнергии, мы эту тему в принципе заканчивать не можем. 
В этом я совершенно согласен с Денисом Павловичем. Денис Павлович, 
устраивает такой подход? Уходим на следующую сессию с вашим предло
жением. А сейчас, ну, мы принимаем без доклада как в соответствии с ре
шением комитета и будем считать, что вопрос № 40 у нас в повестке дня 
тоже исчерпан.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:18. Речь 0 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, таким образом, мы проработали все вопросы 65- 
й сессии.

Пожалуйста, какие будут предложения, замечания? Ольга Владими
ровна Безродных, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:55:24. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с частью 4 статьи 24 Регламента 
Законодательного Собрания наша комиссия обеспечивает, должна обеспе
чивать своевременное информирование депутатов на ближайшем заседании 
Законодательного Собрания обо всех изменениях в составе депутатских 
фракций и групп. На основании вышеизложенного информирую вас, уважа
емые коллеги, что решением фракции Политической партии "Коммунисти
ческая партия Российской Федерации" от 21 марта 23 года на основании 
письменного заявления депутат Законодательного Собрания Сарсенбаев Ев
гений Сейтович, избранный по одномандатному избирательному округу № 
7, принят в состав фракции Политической партии КПРФ в Законодательном 
Собрании. Также решением фракции Политической партии "Коммунисти
ческая партия Российской Федерации" от 22 марта 23 года на основании 
письменного заявления депутат Законодательного Собрания Шершнев Де
нис Павлович, избранный по одномандатному избирательному округу № 17, 
также принят в состав вышеназванной фракции. Прошу эту информацию 
принять к сведению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:31. Речь 1 мин 40 сек
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Принимаем к сведению, Ольга Владимировна, спасибо. Уважаемые 
коллеги, следующая 66-я сессия Законодательного Собрания состоится 19 
апреля в 10:00 в зале заседаний Законодательного Собрания. 65-ю сессию 
Законодательного Собрания объявляю закрытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Спасибо за работу, уважаемые коллеги.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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